
Viernes, 11 de noviembre de 1988 , Director: José Manuel Serrano Alvarez Precio: 55 pesetas

Hoy 
El Ay untamiento 
de Arenas podrá 
comprar el 
Palacio del 
Infante

El Ayuntamiento de 
Arenas de San Pedro aun 
no ha decidido a qué va a 
destinar el Palacio del In
fante don Luis de Bor
bón, por el que pagará 80 
millones de pesetas, una 
vez que el Ministerio de 
Hacienda ha notificado 
al alcalde su autorización 
para hacer la compra.

_____ Página 13

Arévalo:
17 millones para 
remodelar la 
Plaza del Real

Las obras de remode
lación de la Plaza del Real 
tiene un presupuesto de 

, 17 millones de pesetas. El 
proyecto ya ha sido ad
judicado por el Ayun
tamiento.

Página 12

Encierro del 
personal laboral 
de Educación

Durante el día de ayer 
tuvo lugar un encierro 
del personal laboral del 
Ministerio de Educación 
y Ciencia, en protesta por 
lo que consideran desi
gualdades retributivas.

Página3

En marcha 
la campaña 
turística 
“Conoce tu 
Ciudad”

Se ha puesto en mar
cha una campaña turísti
ca mediante la cual todos 
los abulenses pueden co
nocer mejor nuestra Ca
pital.

Página 7

El Diamante 
podrá jugar en 
la Escuela 
de Policía

El Diamante podrá ju
gar sus partidos oficiales 
en las instalaciones de la 
Escuela General de Poli
cía hasta que finalicen las 
obras en el Polideporiiyo 

1 Territorial.
_____ Página 19

Ayer se constituyó el Cónsejo Sectorial de Turismo

La Capital contará con un stand propio 
en la próxima edición de Fitur

El Consejo Sectorial de Tu
rismo del Ayuntamiento de 
Avila quedó constituido en la 
tarde de ayer, tras la reunión 
que mantuvieron varios miem
bros de la Corporación Mu
nicipal con representantes de 
sectores relacionados con el 
turismo en la Capital. Este 
Consejo, cuya iniciativa par
tió de un pleno celebrado ha
ce ahora medio año, aproxi
madamente, desde ayer mis
mo “ya ha empezado a tra
bajar”, manifestó el concejal 
de Turismo, Juan Frutos. El 
primer paso que se ha dado, y 
el más relevante, ha sido la 
decisión de estar presente en 
la Feria Internacional de Tu
rismo de 1989 con un stand 
propio para Avila.

El Consejo, que dependerá 
económicamente de la Conce
jalía de Turismo, ha quedado 
compuesto por 13 miembros: 
Antonio Encinar, alcalde de 
Avila, como presidente; Juan 
Frutos, concejal de Turismo; 
un miembro de cada uno de 
los grupos políticos de la cor
poración; un representante del

Máquina compactadora, en el vertedero de la carretera de Tornadizos lumbreras

A una media de más de un millón de kilos al mes___________ ____________

Avila ha generado 10.534 toneladas 
de basura en lo que va de año

A un total de 10.534 tone
ladas asciende la cantidad de 
basura y residuos que se han 
generado en Avila Capital des
de enero del presente año has
ta el pasado octubre, según 
fuentes municipales, a las que 

- ha tenido acceso este periódico.

Esta cantidad arroja una 
media al mes de 1.053,4 tone
ladas de basura, y, al día, en
tre 39 y 40 toneladas, que van 
a parar al nuevo vertedero 
ubicado en la carretero de

Reunión constitutiva del Consejo Sectorial de Turismo

gremio de hostelería; uno del 
gremio de servicios; uno de 
las salas de fiestas; un repre
sentante de la Asociación de

Tornadizos, inaugurado a me
diados del mes de ’enero del 
presente año. En lo que se re
fiere a medias, los lunes se 
considera un día de “basura 
doble”, en el que se retiran de 
las calles de la Capital 63 to
neladas, puesto que se ha 
acumulado la del fin de se
mana.

El mes de enero fue el que 
menos basura se recogió en el 
nuevo vertedero, puesto que 
éste recibió sólo la de 19 días 
con 441 toneladas. En febrero

Jóvenes Empresarios de Avi
la; uno del Centro de Iniciati
vas Turísticas, un funcionario 
del Grupo A de los Servicios 

se recogieron 958 toneladas; 
en marzo, 1.085; en el mes de 
abril, 1.181; en mayo, 1.153; 
en junio, un total de 1.118 to
neladas; julio arroja una cifra 
algo superior, con 1.155, sien
do la de agosto prácticamente 
idéntica, con un total de 1.156 
toneladas. Los dos últimos 
meses son septiembre, con 
1.128 toneladas y octubre, con 
1.159. Como puede observar
se no se dan grandes diferen
cias en los meses a lo largo de 
todo el año.

Municipales, y finalmente un 
secretario, que en este caso se
rá el del mismo Ayunamiento.

Pasa a página 3

Rechazados los 
presupuestos 
de la Junta de 
Castilla y León

El proyecto de ley de pre
supuestos de Castilla y León 
para 1989, que había elabora
do el Gobierno de José María 
Aznar, fue devuelto ayer tar
de al Ejecutivo, al aprobar las 
Cortes Regionales las dos en
miendas a la totalidad presen- 

"tadas contra el texto elabora
do p^t el Ejecutivo de AP.

La-óTÉnmiendas, que fueron 
votadas conjuntamente por el 
Pleno de las Cortes de Casti
lla y León, fueron aprobadas 
con los votos del PSCL-PSOE 
y del CDS, grupos parlamen
tarios que las habían pre
sentado.

La devolución del texto a la 
Junta de Castilla y León su
pone para el Gobierno alian
cista de Aznar un revés par
lamentario, no sólo por el 
triunfo del PSCL-PSOE sino 
sobre todo por la oposición 
demostrada en este asunto 
poj; el CDS.

El Consejero de Economía 
y Hacienda, Miguel Pérez Vi
llar, anunció al final de la se
sión parlamentaria que con
vocará a los portavoces de los 
grupos parlamentarios para 
elaborar un nuevo proyecto 
de ley de presupuestos que 
cuente con el apoyo de la ma
yoría suficiente como para ser 
aprobado por las Cortes cas
tellano-leonesas.
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Cartas al director
Festividad de 
la Inmaculada

Cuando en una familia fal
ta la madre, ¡qué vacío queda!

El Gobierno quiere tras la-, 
darnos la festividad de la In
maculada al día 5, después de 
celebrar dicha festividad du
rante 9 siglos el día 8 de 
diciembre.

Las razones económicas que 
aduce el Gobierno no conven
cen a nadie, porque ni empo
brece ni enriquece menos a 
España.

Señores gobernantes, el día 
27 de noviembre de 1981 y 
por Real Decreto, estuvieron 
de acuerdo en que serían fies
tas laborables en todo territo
rio. nacional, a saber: el día 15 
de agosto, el Viernes Santo, el 
1 de noviembre y el 8 de 
diciembre.

¿Por qué ahora este cam
bio? ¿No saben mantener la 
palabra dada?

Han tomado una decisión 
que van en contra de la apli
cación del artículo III, del 
acuerdo sobre Asuntos Jurí
dicos entre la Santa Sede y 
Estado Español, suscrito el 3 
de enero de 1979.

Como la determinación de 
trasladar la festividad de la 
Inmaculada al día 5, la toma
ron en un Consejo de Minis
tros 18-IX-87, estaría muy bien • 
que en otro Consejo de Minis
tros volvieran a decidir que se 
dejara tal como estaba, el día 
8, y esto denotaría mucho 
sentido común en dicho Con
sejo de Ministros, porque po
drían decir muy bien: “Vamos 
a dar al César lo que es del

^1

Luis RIESGO MENGUEZ

Proverbio holandésfe.

César, y a Dios lo que es de 
Dios”.

Juan Marco Luna

Ahora sean ustedes 
consecuentes

Los ministros Almunia y 
Corcuera, el presidente Legui
na y el alcalde Barranco, se 
han hecho eco del gravísimo 
problema que plantea a nues
tro país el alarmante descenso 
del índice de nacimientos. El 
promedio de hijos por matri
monio es inferior a 2,1 —en 
Madrid concretamente es de 
1,4— y caminamos acelera
damente hacia una sociedad 
de ancianos. Con todos los 
inconvenientes que eso com
porta.

Ahora les pedimos que sean 
consecuentes. Que actúen por 
sí mismos y, a la vez, que ha
gan llegar sus inquietudes a 
quien corresponda a fin de 
que, con toda la urgencia que 
la gravedad del problema re
quiere, se tomen medidas—a 
nivel de Administración, de 
Comunidad y de Alcaldía— 
contra la propaganda de anti
conceptivos, contra la inmora
lidad pública, coiitra la libera
lización del aborto, contra la 
penalización fiscal de los ma
trimonios, contra la falta de 
protección económica a las 
familias, etc. Que esa y no 
otra es la forma de que la ac
tual tendencia se invierta y 
comience a incrementarse el 
número de nacimientos.

La Carta Apostólica 
“Mulieris Dignitatem” so
bre la dignidad y voca
ción de la mujer, escrita y 
firmada por el Papa Juan 
Pablo II, el 15 de agosto de 
1988, solemnidad de la 
Asunción de Nuestra Se
ñora, coincidente con la 
clausura, en Roma, del 29 
año santo mariano de la 
historia de la Iglesia y pre
sentada oficialmente a los 
medios de comunicación el 
30-9-88 por el prefecto 
de la Congregación para la 
Doctrina de la Fe, carde
nal Ratzinger, es “un canto 
respetuoso sobre el miste
rio de la mujer”.

Es un texto con rango de 
carta apostólica, redactado 
en polaco, escrito de puño 
y letra por el propio Pontí
fice y concebido como una 
amplia y bella meditación, 
que contempla a la mujer a 
la luz de la Revelación. Es
ta honda reflexión dé 120 
páginas, divididas en siete 
capítulos, con su introduc
ción y conclusión, en una 
primera lectura causa pro
funda impresión por la im
portancia capital que el 
Papa concede al papel re
levante desempeñado por 
la mujer en todos los tiem
pos de la historia de la 
salvación.

El documento pontificio, 
original y profundo, nove
doso y actual en sus conte
nidos podríamos decir que 
es la Carta Magna del fe
minismo católico y una 
concepción exacta del ge
nio femenino porque la dig
nidad de la mujer está por 
encima y más allá de las 
circunstancias sociales, m- 
terpesonales y comunitarias 
de las múltiples etapas de 
la historia de los hombres.

La Carta apostólica, ver

La dignidad de la mujer ha sido contemplada por Juan Pablo 11, a la luz de la revelación MAYORAL

dadero cántico de la feme- 
nidad, apunta que la mujer 
es hasta cierto punto “su
perior” al hombre, de cuya 
visión Juan Pablo II es un 
convencido defensor.

Su triple argumentación, 
expuesta en el documento, 
no en lenguaje dogmático 
sino teológico-pastoral es 
que 19) Cristo, el Sí de 
Dios, en su comportamien
to, puso en evidencia con 
una actitud decididamente 
contracultural la dignidad 
de la mujer, sin amoldarse 
a la tradición, actualidad y 
legislación de su tiempo; 
29) pórque la Mujer por 
antonomasia, María de Na
zaret, modelo, paradigma 
y arquetipo completo y per
fecto de todas y cada una 
de las mujeres, desde el 
mismo día de la Anuncia
ción se encuentra, en el co
razón mismo del gran acon
tecimiento salvífico hasta 
ser proclamada la “theoto
cos” o Madre de Dios, 
Madre espiritual de todos 
los hombres y Madre de la 
Iglesia; y 39) porque en el 
umbral de toda persona 
hay siempre una mujer, ya 
que cada uno de los hom
bres somos nacidos de mu
jer. El Papa lo expone en 
sus términos justos con gran 
altura y brillantez, en una 
exégesis profunda y de hon
do valor teológico.

DESDE MUCHAS 
OPTICAS

El documento pontificio 
puede leerse y analizarse 
desde múltiples ópticas:, 
antropológica, bíblica, teo
lógica, eclesiológica, pasto
ral, etc., pero con un senti
do hondo de religiosidad 
en comunión con la alta 
espiritualidad del Pontífice 
que la escribió. Sus píura- 

les dimensiones y alcance, 
sus inmensas posibilidades 
y virtudes resaltan la con
dición femenina en tono 
magisterial, al conceder má
xima importancia a la su
prema dignificación de la 
mujer por su papel trans
cendente en la historia de 
la salvación. Este texto pon
tificio nos hace ver, consi
derar y reflexionar con ojos 
nuevos y en nueva perspec
tiva, como en una nueva 
visión de la vida, sin duda 
muy valiosa y existencial, 
que la mujer nunca ha sido 
considerada en segundo 
plano ni como ser de se
gunda categoría ni por Cris
to ni por la Iglesia a lo lar
go y ancho de su proceso 
histórico, aunque se hayan 
subrayado acentos no del 
todo luminosos en ciertas 
épocas y etapas de la his
toria.

Esta carta apostólica, ex
presión y síntesis de la 
concepción cristiana y ecle
sial de lo eternamente fe
menino intenta proclamar, 
con toda la autoridad de 
un Pontífice Romano, la 
dignidad de todas y cada 
una de las mujeres a la luz 
de la Revelación. Es un 
canto a la mujer tal y como 
saliera del corazón de Dios 
en toda su belleza y rique
za. La Carta apostólica 
subraya el neofeminismo 
de inspiración cristiana y 
ecuménica en un horizonte 
mariano pues María está 
verdaderamente presente en 
todo el documento. Es, po
dríamos terminar diciendo, 
un sí a la unión entre la 
causa de María y la causa 
de la mujer de “forma que 
menospreciar a María es 
menospreciar a la mujer y 
menospreciar a la mujer es 
menospreciar a María”.

Las palabras 
de oro van a 
menudo segui
das de actos de 
plomo”.
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Concluyó por la tarde al recibir una respuesta del Ministerio

Encierro del personal 
Educación,

laboral de
Avila. Redacción.

Ayer tuvo lugar un encierro 
del Comité de Empresa de per
sonal laboral del Ministerio de 
Educación y Ciencia que con-' 
cluyó por la tarde, en la Direc
ción Provincial del mismo.

A las doce del mediodía aún 
esperaban que sé iniciasen las 
conversaciones que reunirían al 
Ministro de Educación y Ciencia 
con los representantes del per
sonal laboral de Madrid.

Como se recordará la medida 
de protesta vino a consecuencia 

del salario inferior que este sec
tor percibe en relación al del 
resto del personal administra
tivo.

En declaraciones a nuestro 
diario, Moisés Fernández, presi
dente del Comité de Empresa en 
Avila, manifestó, que tuvo una 
conversación telefónica con An
tonio López, presidente del Co
mité Intercentros, por la cual 
éste manifestaba su intención de 
no romper el encierro hasta que 
se iniciase un principio concreto 
de conversación. ,

Los encierros llevados a cabo 
en todo el país salvo las provin- 

cias de Valladolid, Guadalajara y 
Segovia, también han concluido.

No se descarta que en fechas 
posteriores, de no proseguir las 
reuniones, se llegue a otras me
didas de presión.

Los dos últimos meses, en 
Avila han estado marcados por la 
conflictividad laboral. La huelga 
de funcionarios de la adminis
tración, y este encierro han sido 
dos de los más significados.

El encierro del personal labo
ral del Ministerio de Educación 
y Ciencia concluyó tras la reu
nión mantenida entre los repre
sentantes del sector y el Ministro.

Sin mordaza Fernando Alda

Circunvalación

Hace unos días informá
bamos de la pregunta que el 
diputado abulense, Jesús Ter
ciado, efectuaba al Gobierno, 
sobre la travesía por carretera 
de la Capital y de un par de 
localidades más de la Pro-, 
vincia. Desde estas mismas 
páginas hemos informado de 
la necesidad de una carretera 
de circunvalación para la Ca
pital, así como de eliminar 
una serie de puntos negros 
para el tráfico en el resto de 
nuestra geografía provincial.

Y no es por capricho. Alea
toriamente, en el Plan Gene
ral de Carreteras se estima 
que estas mejoras en la tra
vesía de núcleos de pobla
ción es para aquellos que 
superen los 50.000 habitan
tes. ¿No hubiera sido mejor 
hacer un estudio serio de 
aquellos puntos en los que es 
necesaria una actuación para 
descongestionar el tráfico?

En Avila nos hace mucha 
falta. Ya no son únicamente 
aquellos días considerados 
punta en los que la conges
tión del tráfico se deja sentir; 
a ellos hay que añadir mu
chos fines de semana, y el 
resto de días en los que en la 
Capital aumenta la densidad 
de vehículos.

Está claro que la circun
valación para el tráfico en 
Avila debe ser costeada por el 
Ministerio de Obras Públicas 
y, en su defecto, por la Junta 
de Castilla y León, puesto que 

una obra de semejante en
vergadura no puede ser cos
teada en su totalidad, ni si
quiera en parte, por el Ayun
tamiento. Sería impensable..

También es verdad que es
tamos en provincias, que, pe
se a nuestra proximidad a 
Madrid, el poder sigue igno
rándonos, que de muy poco 
sirve llamar a determinadas 
puertas, puesto que pertene
cemos a eso que desde el 
centralismo madrileño se de
nomina tinieblas interiores. Y 
como no nos movamos, ahí nos 
vamos a quedar de por vida.

Es necesario que tomemos 
conciencia de esta cuestión a 
todos los.niveles, porque úni
camente todos podremos sa
car adelante el proyecto de 
circunvalación, Algo existe 
ya, pero no hay nada ni ma
duro ni definitivo, y la cosa 
puede quedarse, como otras 
tantas, en agua de borrajas, 
en un farol, en un proyecto.

Va a ser difícil conseguirlo, 
pero podemos hacerlo. Po
demos tener algo que nece
sitamos con urgencia. De no
sotros va a depender en bue
na medida, y de lo convin
centes que seamos en el Mi
nisterio o en el pasillo dé 
turno. Ellos no nos van a 
hacer caso si nosotros no nos 
movemos,, eso es evidente. 
Así que ya sabemos el camino 
a seguir. En este caso, una 
carretera.

(Viene de primera página)

Avila. Félix Rosado.

Juan Frutos declaró también 
que “este Consejo Sectorial está 
abierto a la integración de todos 
los sectores interesados en el 
sector turístico, como así esta
blece uno de los puntos del 
Consejo”.

En la reunión se habló del 
calendario de trabajo estableci
do. “En quince días —dijo Fru
tos— tendremos la primera reu
nión para afrontar un plan de. 
trabajo”.

Añadió que en un principio se 
analizarán los problernas de la 
ciudad de Avila, sus expectati
vas, en cuanto a posibilidades 
turísticas, y la búsqueda de po
sibles soluciones”.

STAND EN FITUR 89
El Ayuntamiento de Avila ha 

decidido estar presente en la 
Feria Internacional de Turismo, _ 
FituYSG, que tendrá lugar en Ma
drid en el próximo mes de enero. 
Destaca el hecho de que Avila 
tendrá un stand propio. “Es la 
primera vez que Ávila va a esta 
Feria con un Stand propio”, se
ñaló.

Además estará separado del co
lectivo que presentarán el resto 
de las representaciones de Cas
tilla y León.

Sobre esta separacioi. Juan 
Frutos hace una puntualización. 
'‘No es separamos de la política 
de venta del turismo de la Co-

ípunidad de Castilla y León. No
sotros creemos que la ciudad de 
Avila, por sí misma, turística
mente, tiene entidad propia y 
capacidad suficiente para ir por 
sí sola a la Feria de Turismo, 
entre otras cosas está la califi

La Capital contará con un stand 
propio en Fitur ;

Un momento de la reunión del Consejo Sectorial de Turismo en el Ayuntamiento lumbreras

cación de nuestra ciudad como 
Patrimonio de la Humanidad”.

CONTACTO CON EL 
PATRONATO PROVINCIAL 
DE TURISMO

El Consejo Sectorial de Turis

mo de Avila Capital está intere
sado, por Otra parte, en contactar 
con el Patronato Provincial de 
Turismo.

En la reunión de ayer tarde se 
habló de este asunto, acordán

dose hacer una petición al citado 
Patronato para participar en el 
mismo, lo que redundaría en una 
mayor potenciación de ambos 
organismos a la hora de aco
meter la promoción turística tan
to de la ciudad de Avila como del 
resto de la Provincia.

Otro de los temas que se tra
taron en esta reunión.—que du
ró algo más de hora y media— 
fue el del vídeo que el Ayun- 
tam^jento encargó hace varias se- 
manSg'a una empresa especia
lizada para filmar imágenes so
bre Avila.

El citado vídeo, cuyas imáge
nes se basan principalmente en 
los monumentos histórico-artís
ticos de la ciudad, según Juan 
Frutos, puede ser comercializa
do por el Ayuntamiento. Para 
ello, señaló el concejal “quere
mos adquirir los derechos de 
explotación”.

“Nuestra intención —agre
gó— es ofrecérselo a agencias 
mayoristas y turoperadores ex
tranjeros”. Dijo que la principal 
pretensión “es vender Avila no 
sólo a nivel nacional, sino tam
bién a nivel internacional”.

Sobre la dotación presupues
taria, Frutos indicó que no puede 
ni debe tenerla, ya que se trata de 
una comisión del Ayuntamiento, 
que por otra parte depende de la 
Concejalía de Turismo "Lo que 
se busca es dar cauce a la par
ticipación ciudadana, y en es
pecial a los sectores turísticos, 
con el único fin de “promocionar 
la ciudad”.
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Farmacias
Hoy viernes, día 11. Don 

Juan Paradinas Gómez. Plaza 
de Santa Teresa, 3. Teléfono 
211120.

Mañana sábado, día 12. 
Heredero de D. Antonio Vi
nuesa. Reyes Católicos, 31. 
Teléfono 211335.

Cartelera
Cine Tomás Luis de Victo

ria (Teléfono 220020). A las 8 
y alas 10,45: “MUJERES AL 
BORDE DE UN ATAQUE 
DE NERVIOS”

0FREÇIDA PORt

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
Jestivo, de 6 a 3,30.

Radio

ANTENA 3

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30; El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00; El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana, especial reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00: Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00; Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: 
Viva la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30; De- 
porte-3 (Juan Antonio Hernán
dez). 15,00: Antena de Avila (Car
los de Miguel). 15,30: La espa
daña (Los martes. Antena del 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30; Viva la gente de la tertulia 
(G.^ Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M.A. García Juez). 18,00: Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15; Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30: Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30; La salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00; Supergarcía en la hora cero 
(José María García). 1,30: Polvo- 
de estrellas (Carlos Pumares). 
4,00; Repetición Supergarcía.
NOTA: De lO a 22,00 horas se ofrece-- 
rán informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las 
medias. De 22,00 a 5,00 horas, infor
mativos coincidiendo con las horas.

Radio 80. Serio Oro-96.4. FM 
Stereo.—24 horas de la mejor 
música con las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

RADIOCADENA ESPAÑOLA

O.M.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: In
formativo Regional y Local. 
09,00: Volver a empezar (Ma

gazine). 13,30: Informativos 
Regional y Local. 14,00: Dia
rio hablado RNE. 14,30: Mi
crófono deportivo. 15,00: Top 
70.15,30: Estudio 1.503. 16,30: 
Tardes de radio. 18,00: Vivir 
para vivir. 19,00: Apueste por 
una. 20,00: La hora deporti
va. 21,00: Trópico utópico. 
21,30: Radiodeporte. 22,00: 
La semana en temas. 23,30: El 
mundo por montera. 01,00: 
Adivina quién mueve esta no
che. 03,00: La radio en la ra
dio.

F.M.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: In
formativo Regional. 08,45: In
formativo Local. 08,55: La 
música, aquí. 12,10: Informa
tivo Local. 12,30: La música, 
aquí. 14,30: Micrófono de
portivo. 15,00: Top 70. 15,30: 
La música, aquí. 1%OO; Popu
lares FM. 20,00: La música, 
aquí. 21,00: UNED. 23,30: El 
mundo por montera.. 01,00: 
Adivina quién mueve esta no
che. 03,00: La radio en la ra
dio.

Teléfonos
AVILA

Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja.................. 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999 
Ambulat, de la Seg. S. 227050 
Clínica Sta. Tetesa. . . 221450
Ambulancias S. Sodal 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía.............. .......... 091
Policía Nacional .... 220199
Comisaría de Policía. 1 251M*
Guardia Civil............  224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal... 211188
Telégrafos................ 222000
Iberdureo, S.A.
Averías....................... 220272
RENFE.............. . 220188
Tele-Ruta.................. (91)4417222 
Correos................. ....................211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE- 220149
Taxis nocWno ..*... . 211188J

■ La inmunización universal,! ! 
i reduce la mortalidad infantil j 
! _ a la mitad. '
_ UNICEF 

, 40 anos en favor cié la infancia. j

¡¡AGRICULTOR!!
Si quiere mejorar cosechas y 
fertilidad de suelos, la solu
ción se llama:

ABONOSLABIN
DISTRIBUIDORES PARA AVILA:
* Fausto Martín CHAHERREROS

* Rafael Alonso - noharre y arevalo

* Jesús Holgado - AREVALO
♦ Tomás Martín - aldeaseca de arevalo

El 13 de noviembre, do
mingo, celebramos este año 

,el Día de la Iglesia Dioce
sana. Es todavía una jor
nada casi niña, que acaba 
de nacer, pero que, poco a 
poco, con la gracia de Dios, 
va a ir creciendo hasta lle
gar a ser de las más bellas 
que se tengan en la dióce
sis.

El eslogan de éste año 
parte de la fe e invita a co
laborar.

Parte de la fe: Tú que 
crees...

Tú que crees —nos dice 
a cada uno de nosotros— 
en Dios Padre y en Jesu
cristo, tú. que eres templo 
vivo del Espíritu, tú qué 
sabes que eres hijo o hija 
de Dios, tú que crees en es
ta familia de los hijos de 
Dios que es la Iglesia, tú 
que crees en el perdón de 
los pecados, en la resurrec
ción de los muertos, en la 
vida eterna a que estamos 
llamados... colabora.

Colaborar... ¿dónde? 
¿cómo?

Colabora en tu parro
quia, en tu pequeña comu
nidad, en un movimiento 
apostólico, en tu ambiente, 
en cuanto sea vida de la 
Diócesis.

Colabora anunciando el 
Evangelio, dando razón 
con tu vida y tus palabras 
de la verdad del Evangelio, 
haciendo presente el Evan
gelio en la marcha de la so
ciedad,. en cualquier servi
cio que sea necesario para 
él caminar de la Iglesia: ca
tcquesis, liturgia, Cáritas, 
consejos de Economía, con
sejos pastorales...

Y colabora, también, eco
nómicamente. Porque es

NO se amargue 
LA VIDA 
VISITEMOS
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

(Jartajlel Obispo
Tú que crees, colabora

necesario para la vida de la 
Iglesia, para el ejercicio de 
su misión.

No se sostiene la Iglesia 
con la ayuda que se recibe 
de los contribuyentes es
pañoles a través del Esta
do. Hacen falta otros cau
ces de ayuda más directa, 
abiertos a quienes creemos 
y somos responsables del 
sostenimiento de la Iglesia. 
Y uno de esos cauces, que 
debe ir ganando terreno en 
el corazón de los católicos, 
es el Día de la Iglesia Dio
cesana.

Es verdad que la canti
dad recogida hasta ahora 
en esta jornada es todavía 
pequeña: un millón nove
cientas cincuenta y cuatro 
mil ciento noventa y cinco 
pesetas el año pasado, exac
tamente. Pero yo quiero 
dar las gracias, muy since- 
ramente, a cuantos, con 
mucho o con poco, cola
borasteis el año pasado, y 
a todos invito a colaborar 
de nuevo en la Jornada de 
este año. En definitiva, se 
trata de vivir las conse- 
*cuencias de nuestra fe, co
mo nos lo sugiere el eslo
gan: Tú que crees, colabo
ra.

Colaborar es una mane
ra de explicitar y cultivar 
la fe. Es mantener viva la 
fe. Es crecer en la fe.

Hagámoslo gozosos, con
tentos, no como quien sufre- 
una carga, sino agradeci
dos, como quien puede ofre
cer algo —muy poco— por 
lo mucho que recibe. 
Porque todos, si pensamos 
en lo que recibimos de la 
Iglesia, podríamos suscri
bir aquellas hermosas pa
labras de P. Claudel: “Por 
siempre sea alabada esta 

VENTA DE LOCALES Y FINCAS
Local en Doctor Fleming MuKFTienda 50 m. Acondicionado
Locales varios en Virgen de la Portería
Local en Valle del Corneja ISO m. Económico.
Finca 30.000 m. muy cerca da Avila. Económica.
Finca a 3 Km. de Avila 10.000 m. Buen precio.
Finca en Urraca-Migue! 30.000 m. Buen precio.
Finca en Bonilla da la Sierra 4 hectáreas pastos. Buen precio
Locales varios en C/ Rioja y Avda. Juan Pablo II.

INFORMACION Y VEN^A-

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming, 3-bajo

TECNICOS INMOBILIARIOS Tifa. 21 26 49 - 21 22 22

gran Madre, llena de ma
jestad en cuyas rodillas to
do lo he aprendido”.

Uno de los frutos más 
deseables de esta Jornada 
sería, precisamente, redes
cubrir y cuidar nuestro 
sentido de Iglesia, experi
mentar el calor de familia 
que nos ofrece la Iglesia, 
sabemos y sentimos agra
ciados de vivir en una Igle
sia diocesana donde pode
mos encontrar cuanto ne
cesitamos para el desarro
llo de nuestra vida cris
tiana; la palabra de Dios, 
los sacramentos, el minis
terio apostólico. '

Un hermoso fruto de es
ta Jornada sería hacer vida 
nuestra de cada día aquel 
párrafo que un gran teóló- 
fo, autor de uno de los más 
bellos libros que hayan si
do publicados jamás sobre 
la Iglesia, dejó escrito ha
blando de un verdadero 
“hombre de Iglesia”:

“El ama la belleza de la 
Casa de Dios. La Iglesia ha 
arrebatado su corazón. Ella 
es su patria espiritual. Ella 
es “su madre y sus herma
nos”. Nada de cuanto la 
afecta le deja indiferente o 
desinteresado. Echa sus raL 
ces en el suelo, se forma a 
su imagen, se solidariza 
con su experiencia. Se sien
te rico con sus riquezas. 
Tiene conciencia de que por 
medio de ella, y sólo por 
medio de ella, participa de 
la estabilidad de Dios. 
Aprende de ella a vivir y a 
morir”. (H. de Lubac).

Lo deseo y lo pido para 
vosotros y para mí.

Vuestro en Jesucristo, 
]-Felipe Fernández García 

Obispo de Avila
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En el Curso de Centros Especiales
Iñaki Alkorta: Potenciar la 
capacidad de trabajo del minusválido

ción existente en los centros 
ocupacionales a los centros 

^especiales de empleo, corrió a 
cargo de Eloy Burgui, direc
tor efe uno de estos centros 
especiales de empleo en Nava
rra.

Preguntadó sobre el de-, 
sarrollo que la integración 
laboral del minusválido tiene 
en el norte del país con res
pecto a otras zonas del esta
do, Eloy Burgui respondió: 
“Creo que son razones histó
ricas, socioeconómicas, socio- 
culturales y sociopolíticas. En 
España hay grandes diferen
cias entre el norte y el sur, la 
infraestructura económica per
mite mayor facilidad para crear 
puestos de trabajo para defi
cientes. Muchas' empresas es
tán dando trabajo a este tipo 
de personas, en Avila o Va
lladolid sería mucho más com
plicado. Pero a parte de esta 
estructura económica subsiste 
una concienciación social que 
tiene una gran influencia”.
SECTOR SERVICIOS

Eloy Burgui se sorprendió 
al conocer que en Avila no 
había centros ocupacionales. 
“Se está en un proceso idénti
co al que teníamos en Nava
rra en la década del 70 al 75. 
No hay industria, pero los ob
jetivos deberían ir dirigidos al 
tema de servicios. Estoy segu
ro que el Ayuntamiento de 
Avila tiene unos jardines, que 
las oficinas de los organismos 
oficiales se limpian... por ahí, 
ya que la industria es inexis
tente, debería ir la integración 
del minusválido. El problema 
es que a esos años de retraso 
industrial se le añade el retra
so de mentalidad”.

ANTECEDENTES
En Avila húbo un tímido 

intento por parte de la peque
ña industria de emplear a mi
nusválidos. El objetivo priori
tario de este curso es acercar 
la experiencia de otras zonas 
del Estado a la realidad de 
nuestra Región.

Los avances que en este 
sentido se han venido produ
ciendo en el País Vasco, Na
varra, Cataluñq o Levante han 
de servir como ejemplo a se
guir no sólo en Avila sino en 
el resto de la Comunidad Au
tónoma.

Aprender de la experiencia 
de los que van por delante y 
utilizarse en beneficio de un 
núcleo de personas hasta el 
momento y por razones atávi
cas discriminadas de una so
ciedad basada en la capacidad 
de producción, no sólo es la
bor del INSERSO o de los 
centros base, es una labor 
conjunta. El cambio de men
talidad debe producirse de 
manera general para que la 
inserción del disminuido, tan
to físico como mental, sea un 
hecho.

El Curso de centros ocupa
cionales y centros especiales 
de empleo es un primer cami
no. La solución planteada por 
los ponentes de este curso en 
el sentido de abrir mayores 
expectativas en el sector servi
cios puede ser la respuesta, 
pero no es suficiente confor
marse con la integración la
boral.

Avila. F.P.

Ayer dió comienzo el curso 
de Centros ocupacionales y 
centros especiales de empleo 
organizado por el Centro Ba
se de Minusválidos que tiene 
lugar en la Residencia de Pen
sionistas de la Seguridad So
cial hasta el 12 de noviembre. 
. El curso se inició con la po
nencia de Eloy Burgui, direc
tor de un centro especial de 
empleo y vocal de la comisión 
de trabajo de la F.E.A.P.S.

Por la tarde, Iñaki Alkorta, 
director gerente de talleres 
Gureak (Guipúzcoa), expuso 
las actividades que se llevan a 
cabo en el País Vasco sobre la 
creación de centro de empleos 
para minusválidos.

Alkorta es un profesional 
de la gestión de empresas que 
desde hace diez años se dedica 
a promocionar el empleo para 
personas minusválidas en el 
territorio de Guipúzcoa.

“El minusválido puede ser 
tratado desde dos puntos de 
vista, primero tratando de ana
lizar sus incapacidades y otro, 
el fundamental, intentando de
sarrollar sus capacidades. No
sotros, nos olvidamos de las * 
limitaciones que tradicional
mente se le imputan para po
tenciar su capacidad de traba
jo”. Iñaki Alkorta sostiene 
que el trabajo que realiza el 
minisválido en determinadas 
actividades puede alcanzar un 
ritmo aceptable dentro, de los 
niveles de competitividad que 
se exigen actualmente. La cla
ve está, según Alkorta, en las 
oportunidades de formación 
que se le deben brindar al de
ficiente mental, y a lo largo de 
toda su vida, una labor de su
pervisión, que les dirija có- 
rrectamente.
NIVEL EN CASTILLA 
YLEON

Iñaki Alkorta reconoce que 
en nuestra Comunidad Autó
noma no pueden darse los 
mismos condicionantes que en 
el País Vasco para la integra
ción del minusválido en el 
trabajo industrial, pero sí en 
el sector de servicios. “Cada 
sociedad marca uñ tipo de po
sibilidades y nuestra labor es 
saber aprovecharías para con
seguir el objetivo que nos he
mos marcado”. Todo el mun
do acepta que e.l minusválido 
es un sujeto capaz de trabajar, 
el minusválido psíquico tam
bién, aunque dentro de las 
minusvalías eS a la que menos 
capacidad se le presume, pero 
lo que hace falta es poner los 
medios que permitan fabricar 
una oferta de trabajo concreta 
para esa persona minusválida. 
Nosotros entendemos que, co
mo profesionales, debemos ser 
los intermediarios, los promo
tores, los que animemos tanto 
a la Administración como al 
resto de la sociedad para que 
la integración del minusválido 
vaya haciéndose poco a poco.

Las cosas, evidentemente, 
no se hacen de golpe. Nos
otros llevamos seis años y 
creo que la experiencia ayuda 
a solventar muchas dudas e 
incertidumbres”.
PONENCIAS

Las experiencias llevadas a 
cabo en Navarra, en la evolu

Asistentes a este curso. lumbreras

de 3 litros, con 6 cilindros 
en V a 60°, que desarrolla 
192 CV., tiene un impresio
nante par máximo de 25 Kgm. 
a 3.000 Kp m. y consigue 
tanto una conducción suave, 
silenciosa y placentera como 
unas prestaciones excepcio
nales de más de 230 Km/h.

El tradicional temperamen- 
.to de Alfa asegura el control

do una berlina de gran clase, 
espaciosa e innovadora, con 
altas'prestaciones y una 
extraordinaria manejabilidad.

Otra gran respuesta al 
tradicional espiritu Alfa es la

versión 164 2.0 Twin Spark 
con 148 CV. y un óptimo par 
máximo de 10 Kgm. a 4.000 
r.p^m. que le permiten alcan
zar más de 210 Km/h.

absoluto con el máximo 
confort. Las legendarias 
cualidades de estabilidad se 
potencian con el A.B.S. de los 
frenos para mayor seguridad 
activa. El acondicionador 
automático de aire proporcio
na una climatización ideal 
bajo cualquier clima.

El extremo cuidado de Alfa 
en todos los detalles ha logra-

«■< El signo dife- 
Vv r«nciador de 

un fabricante de automóviles 
avanzados con una gran 
tradición deportiva.

Alfa Romeo presenta su . 
nueva y prestigiosa creación; 
El 164. Lineas puras, elegan
tes, firmadas por Pininfarina. 
CX 0.30.

Propulsado por un motor

TAEN, S. A.
AGENTE OFICIAL.
Avda, de Madrid, 11.
Tel. (918) 22 93 50. AVILA.

TARTAS 
CON 

ESTILO
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ’

GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 
SIN CIRUGIA NI DOLOR

C/ Duque de Alba n.° 6. Edificio Caja Rural. Teif.: 22 67 79 

CONSULTA DIARIA
En Madrid: Capitán Haya, 51-9.“-L Teléfono (91) 270 42 64
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Se trata de Alfonso VI y Doña Urraca______________ ;_______ ___________

Protestas vecinales por el uso de calles 
particulares como aparcamiento

Los agentes inmobiliarios 
celebrarán la festividad de 
Santa Teresa

Avila. Redacción.________ _
Son varias las quejas de los 

vecinos de las Calles Alfonso 
VI y Doña Urraca, de nuestra 
Capital, por el abuso de apar
camiento que se tiene en las 
mismas, puesto que ambas 
son particulares y, todos los 
días, se ven llenas de vehículos.

Estas calles particulares per
tenecen a los grupos de vi
viendas Alfonso VI, que se 
encuentran ubicadas frente al 
nuevo Ambulatorio de la Se
guridad Social. El motivo, se
gún los vecinos de estas calles, 
de que se aparque en lo que es 
una propiedad particular no 
es otro que la presencia del 
mencionado Ambulatorio.

Todo ello, en definitiva, vie
ne a sumarse a la falta de es
pacio de aparcamiento y a la 
densidad de vehículos que vie
ne registrándose, desde hace 
ya bastante tiempo, en nues
tra Capital.

No les falta razón a los ve
cinos cuando reclaman la pro
piedad particular de estas dos 
calles, Alfonso VI y Doña 
Urraca, puesto que ven cómo’* 
los vehículos ajenos los blo
ques de viviendas invaden to
dos los días su espacio.

OTROS APARCAMIENTOS

Quizá hubiera sido necesa
rio, a la hora de proyectar el 
Ambulatorio de la Seguridad 
Social, haber pensado en los 
problemas de aparcamiento 
que podría suscitar, como de 
hecho suscita, en una zona 
densamente poblada y que no 
cuenta con los espacios sufi
cientes para el estacionamien
to de automóviles.

Es hora de que se comience 
a pensar en aparcamientos no 
sólo para el centro, sino en 
otros barrios Hacen falta nuevos aparcamientos.

Avila. Redacción.
Mañana, día 12, en ho

nor de Santa Teresa, los 
Agentes de la Propiedad 
Inmobiliaria de toda. Es
paña, celebrarán en Avila 
una serie de actos, que 
cuentan con el patrocinio 
del Consejo de Colegios 
Oficiales de estos agentes 
de Cataluña, como ya he
mos informado en edicio
nes anteriores.

A las. 10,30 horas, en La 
Santa, misa. A las 11,45, 
tendrá lugar un acto cor
porativo, en el salón de la 
Caja de Ahorros de Sala
manca en nuestra Capital, 
en el que intervendrán el 
presidente del Consejo de 
Cataluña, Hipólito Gonzá
lez, así como el presidente 
del Consejo Nacional, Car- . 
los Llop.

Por otra parte tendrá 
lugar la presentación del 
III Congreso Nacional de

los Agentes de la Propie
dad Inmobiliaria.

RECEPCION

A las 13,00 horas, según 
el programa oficial, se ce
lebrará una reunión en el 
Ayuntamiento de Avila, 
ofrecida por el alcalde de 
la Ciudad, Antonio En
cinar.

A las 14,30, comida de 
hermandad en el restauran
te mesón “El Sol”. A las 
18,00 despedida.

VISITA AL
MUSEO ORIENTAL

Por otra parte se organi
zará una visita, para las 
señoras de los asistentes, al 
Museo de Arte Oriental, 
en el Monasterio de Santo 
Tomás, que se desarrolla
rán entre las 11,15 y las 
12,30 horas.

El sábado, décima gala de 
peluquería abulense
Avila. Redacción.

Este sábado tendrá lugar 
la X Gala de la Peluquería 
Abulense, organizada por 
la Asociación Provincial de 
Peluquerías y Belleza de 
Avila.

A las seis de la tarde 
tendrá lugar una misa en la 
Capilla de las Siervas de 
María, ubicada frente a la 
Delegación de Hacienda. 

' A las siete de la tarde, se
gún el programa oficial de 
actos, en el Teatro Aveni
da de nuestra Capital, se 
desarrollará una demostra
ción de peluquería, que co

rrerá a cargo de la firma 
Lugan de alta cosmética, 
que presentará a “Rubén y 
su equipo”.

Seguidamente a esta de
mostración tendrá lugar un 
desfile de modelos de piel a 
cargo de “Peletería Viva’s” 
y, en el entreacto, se sor
teará un chaquetón de piel, 
que se entregará una vez 
finalizado el sorteo.

A las 10 de la noche, en 
el restaurante “Venta El 
Soto”, cena castellana, que 
se verá amenizada por la 
cantante Conchi y su or
ganista.

INVOLCA
La Mesita TRASLADABLE 

Perfecta

PIDALA A SU PROVEEDOR 
Q solicite mayor información a:

INVOLCA. S.A.
Nápoles, 173 -Tei. 2¿¡ 77 Sl

08013 BARCELONA

PARA SUS MAOUINAS 
DE OFICINA

Se necesitan 
camareros

LAS CHIMENEAS.-Area de 
Servicio de Villacastín.
Teléf. (911) 10 71 69

Preguntar por
JUAN JIMENEZ
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Avila. Femando Alda.

Exposición de fotografías

y sombras
Avila. F.P.

COCINA AMUEBLADA, BUHARDILLA, BODEGA

Y GARAGE eoN

MIGUEL TOVAR. A. P. I. TELEFONO 22-60-20

COMIENZO: 19 de noviembre
HORARIO: 8 horas/mes, divididas en dos sábados.
INFORMACION: Del 1 al 18 de noviembre 

(de 4 a 8 larde).
CALLE AZAFRANAL 41,2.* B. Tel. 219638

DE 160 M CONSTRUIDOS

Al pie de las murallas de 
Avila, en PradoSancho, 

entre las calles Encarnación, 
Castilla y Moradas.

“Conoce tu Ciudad”

ç^. ’^^ huracanes_Centro^^

20 CHALETS

f>iniSTERRE.uL
COMPAÑIA DE SEGUROS

OFICINAS DE:
ISJtBELO ALVAREZ

Avenida de Portugal, 45 
Teléfono 21 11 56 - AVILA

Viernes, 11 de noviembre de 1988

Mañana, sábado, tendrá lugar 
una nueva jornada de las que se 
vienen desarrollando dentro de 
la campaña “Conoce tu Ciudad” 
para todos aquellos abulenses 
mayores de 15 años que deseen 
acercarse a la misma de un modo 
difer^te, puesto que no siempre 
es bien conocida por nosotros 
mismos.

Esta campaña está patrocina
da por la Consejería de Cultura y 
Bienestar Social de la Junta de 
Castilla y León, cuenta con la 
organización de la Concejalía de 
Turismo del Ayuntamiento de 
Avila y con el Servicio Territorial 
de Cultura. Por último, colabora 
Caja Salamanca y está dirigida y 
coordinada por Jesús Sánchez 
Blázquez, guía oficial de Infor
mación y Turismo.

Ya se han venido celebrando 
otras jornadas similares desde el 
pasado día 27 de octubre que, 
fundamentalmente, han estado 
dirigidas a la tercera edad. Las 
próximas visitas tendrán lugar 
los días 19 y 26 de noviembre y 
3,10 y 17 de diciembre.

El punto de partida es la Ba
sílica de San Vicente, a las 10 de 
la mañana y la inscripción para

En marcha la campaña turística

LUMBRERASVista general de Avila

participar en las mismas es gra
tuita. Esta puede hacerse en el 
Servicio Territorial de Cultura, 
en la Plaza Fuente El Sol, los 
lunes y martes, .de 10 a 14 horas.

VISITA MONUMENTAL la mañana en el Convento de La 
La visita monumental a Avila' Encamación. Por la tarde se vuel- 

se inicia por la Basílica de San ve a partir de la Basílica de San 
Vicente, para recorrer luego la Vicente, a las 15,45 horas, para 
Catedral y él Museo, finalizando desplazarse hasta el Convento

LUMBRERASEsta exposición se encuentra ubicada en la Escuela de Artes y Oficios

MURALSANCHQ

de San José y, posteriormente, aí 
de Santo Tomás, donde se visitan 
los claustros y el Museo de Arte 
Oriental del mismo. La jornada 
finaliza en el Colegio Duperier 
con la proyección de un vídeo y 
el posterior coloquio. Todos los 
desplazamientos se efectúan en 
autocar.

FOLLETO EXPLICATIVO
A los asistentes a estas jorna

das de la primera campaña “Co
noce tu Ciudad” se les hace 
entrega de un folleto explicativo, 
en el que se desarrollan una serie 
de datos artísticos, históricos, 
culturales y geográficos de Avila.

De este modo se hace un es
quemático resumen sobre los 
principales hechos históricos de 
Avila, pasando después al arte, 
con algunos datos sobre las Mu
rallas, Catedral, “San Vicente, Santo 
Tomás, La Encarnación, Conven
to de San José.

No se olvida, asimismo, de una 
serie de datos que ofrecen una 
visión de la Provincia, como los 
límites geográfíos, la extehsión, 
un cuadro resumen de la pobla
ción, la situación, el clima, la 
altitud, precipitaciones, vegeta
ción, ríos, cultivos, gastronomía 
e industria.

Rincones de Avila, claroscuro

La exposición fotográfica “Rin
cones de Avila”, que ya se pre
sentó al público con motivo de la 
festividad de la Santa, en el To
rreón de los Guzmanes, vuelve a 
exhibirse en nuestra ciudad. Esta 
vez se ha escogido la Escuela de 
Artes Aplicadas y Oficios Artís
ticos como marco.,

“Rincones de Avila” es una 
muestra fotográfica realizada 
por tres profesionales de la fo
tografía. J.L. Hernández, J.L. Ji
ménez y J.L. San Segundo, que 
han querido resaltar en sus ins
tantáneas aspectos inusuales en

la observación de la Ciudad Amu
rallada. Sus fotografías, especial
mente paisajísticas, muestran lu
gares y objetos conocidos pero 
desde una perspectiva donde el 
claro-oscuro y las sombras ob
tienen el máximo de protago- . 
nismo.

Algunos de los rincones plas
mados ya no existen. Arboles 
solitarios con la piedra como 
telón de fondo, chimeneas que 
sostienen la luna y otros ha
llazgos sorprendentes que esca
pan a la visión corriente del 
paseante cobran fuerza en estas 
fotos que hacen claro homenaje 
a la ciudad de Avila.

CURSO de 
ACUPUNTURA 
ESCUELA SALMANTINA 
DE ACUPUNTURA CHINA É.S.A.C.

CARITAS
CENTROAMERICA

Ayuda a los damnificados ft ft 
por los huracanes on México,
Haití, Honduras, Nicaragua, 

. Costa Rica, Colombia,
Venezuela... .

Donativos en Bancos, Cajas • 
de Ahorros y oficinas de 
Cáritas a nombre de "Cáritas 
ayuda a damnificados
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Negociación del 
convenio 
colectivo de 
oficinas 
y despachos

Avila. Redacción._____
El próximo viernes, a 

las seis y media de la tar
de, se va a iniciar, en la 
sede de la F.A.E,, una 
vez quede constituida la 
mesa negociadora, la de
liberación del Convenio 
Colectivo de ámbito pro
vincial para el sector de 
oficinas y despachos, re
vistiendo tal evento espe
cial relevancia por cuan
to esta actividad no. ha 
estado reglada hasta el 
momento en nuestra pro
vincia, así como por dar
se la circunstancia de que 
este Convenio empieza a 
tratarse en un momento 
en el que todavía no se ha 
fijado las grandes coor
denadas que han de ser
vir de punto dé partida a 
las negociaciones para los 
Convenios Colectivos de 
1989 en el panorama na
cional.

La parte empresarial es
tará representada en la 
mesa negociadora por 
miembros de la Asocia
ción de Empresarios de 
Servicios de la provincia 
de Avila, integrada en la 
Federación Abulense de 
Empresarios, según una 
nota de prensa de esta 
asociación.

£1 curso para bomberos tiene un carácter 
eminentemente práctico
Avila. Francisco Palacios.

La Junta de Castilla y León^ 
a través del Servicio de Pro
tección Civil de la Dirección 
General de Administración Te
rritorial, ha promovido una 
serie de Cursos de Perfeccio
namiento de Bomberos profe
sionales contando con la co
laboración de los ayuntamien
tos de más de veinte mil habi
tantes de nuestra Comunidad 
Autónoma.

Dentro de esté márco co
menzó ayer en Avila uno de 
los mencionados cursos, con
tando con el Servicio de Ex
tinción de Incendios del Ayun
tamiento de Avila.

El Curso, eminentemente 
práctico, es impartido por An
tonio López, técnico de la 
empresa TEPESA, con arre
glo al siguiente programa: agen
tes extintores; tratamiento y 
manipulación de recipientes a 
presión; tácticas en tendido de 
mangueras y.utilización apro
piada del agua y las espumas.

En palabras de Alfredo Del
gado González, jefe de bom
beros de Avila, el desarrollo 
del mencionado Curso está 
constituyendo un éxito ya que, 
aunque es voluntario, cuenta 
con la asistencia de la totali
dad de la plantilla.

ESCUELA DE BOMBEROS

También manifestó a nues
tro Diario que cada vez se ha
ce más necesaria la creación 
de centros para formar técni

ca y profesionalmente al bom
bero. En la actualidad sólo 
existen centros de este tipo en 
Madrid y Barcelona. Según 
Alfredo Delgado, “la práctica 
se aprende cuando sales. Es
tamos reclamando desde hace 
tiempo una escuela de forma
ción de bomberos a nivel auto
nómico”.

Hoy en día se adquiere la 
titularidad de bombero por 
medio de oposiciones, unas 
pruebas de tipo físico y el re
quisito necesario de haber de
sempeñado el oficio de cerra
jero, carpintero o albañil.

Se trata de una profesión 

Al curso asiste la totalidad de la plantilla de bomberos de Avila LUMBRERAS

donde es corriente que los hi
jos tomen el relevo de sus pa
dres, y el aprendizaje se ad
quiera a base del enfrenta
miento diario con el fuego.

Se han llevado a cabo cur
sos monográficos sobre técni
cas de extinción que preten
dían conseguir, en un corto 
espacio de tiempo, la prepa
ración exhaustiva del profe
sional, pero los resultados no 
fueron los más óptimos.

CURSOS DE 
ESPECIALIZACION

Con los cursos de especiali

zación, que se llevan a cabo 
cada trimestre, el bombero 
adquiere un mayor gradb de 
instrucción, ya que son im
partidos por profesionales en 
cada materia que no olvidan 
la importancia de los ejerci
cios prácticos.

Hace menos de un mes los 
jefes de bomberos de Castilla 
y León se reunieron con miem
bros de la Junta para debatir 
la necesidad de una escuela de 
bomberos, pero la Junta re
mitió a los Ayuntamientos de 
cada provincia las exigencias 
de los bomberos aduciendo 
razones de competencias.

El domingo, 
clausura de la 
exposición de 
acuarelas de 
Adalberto Rubio
Avila. Redacción.

El domingo, día 13, se 
procederá a la clausura 
de la exposición de acua
relas de Adalberto Rubio 
que, desde el pasado día 
31 se viene mostrando en 
la sala de exposiciones de 
la Caja de Ahorros de 
Avila, en nuestra Capital.

En esta exposición la 
maestría de Adalberto Ru
bio en la acuarela enseña 
paisajes y rincones de 
Avila, Mallorca, Ibiza, Cá
ceres y varios puertos del 
norte de España.

Adalberto Rubio es un 
consumado artista de la 
acuarela, que ha visto re
conocida su labor en nu
merosas ocasiones a lo 
largo de las diferentes ex
posiciones que ha tenido 
por toda la geografía na
cional.

El horario de visita de 
la muestra es de siete y 
media a nueve y media de 
la noche, viendo amplia
do el horario los festivos,, 
por la mañana de doce a 
dos.

En sus acuarelas desta
ca la pureza de las for
mas, el dominio y la sen
sación del color, el trazo 
ágil y sencillo, sumamen
te delicado y sensible.

CENTRO 
DEGESTION 
CATASTRALY 
COOPERACION 
TRIBUTARIA

Delimitación suelo sujeto 
a Contribución Urbana 
en diversos municipios 
de la provincia de Avila

Aprobado por el Consejo Territorial de la Propiedad Inmobi
liaria de Avila en sesión del día 8 de noviembre de 1988 los 
acuerdos sobre delimitación del suelo sujeto a Contribución 
Territorial Urbana en los municipios de Barco de Avila 
Bohoyo, La Carrera La Horcajada Los Llanos de Tormes, Nava 
del Barco, Navalonguilla Puerto Castilla Santa María del 
Berrocal, Umbrías, Narrillos del Alamo, El Losar, Navatejares, 
Tormellas, El Mirón Malpartida de Corneja Medinilla Solana 
de Avila S. Bartolomé de Corneja Hoyorredondo, Santa María 
de los Caballeros, Gilbuena Neila de San Miguel, Collado del 
Mirón Villar de Corneja S. Lorenzo de Tormes, Junciana San 
Bartolomé de Béjar y Gilgarcía se pone en conocimiento del 
público en general que el correspondiente expediente se halla 
expuesto en la Secretarí a de la Gerencia Territorial (C/ Duque 
dq Alba n® 6, Portal 2, Piso 1.°) por el plazo de 15 días hábiles, 
contados desde el siguientes al de la publicación de este 
anuncio en el Boletín Oficial de la Provinci^.

Contra los referidos acuerdos podra interponerse recurso de 
reposición, ante esta Gerencia según previene el Real Drecreto 
2244/197 9 de 7 de septiembre o reclamación económico- 
administrativa, ante el Tribunal Económico Administrativo 
Provincial, de conformidad con el Reglamento de Procedi
miento Económico Administrativo de 20 de agosto de 1981, 
contándose el plazo de quince días hábiles para la interpo
sición de ambas reclamaciones, no simultaneables, desde el 
día en que expire el término de exposición al público.

Avila 8 de noviembre de 1988
El Gerente Territorial, Femando de Aragón Amunarriz 

V.° B.° . 
El delegado de Hacienda presidente, Miguel Santos Barrueco.,

+
HERMANDAD DE 

DONANTES DE SANGRE
(Declarada de utilidad pública)

SEGURIDAD SOCIAL
AVILA

XI Asamblea General Provincial
Se convoca a todos los socios de esta Hermandad a la 

XI Asamblea General Provincial ordinaria que tendrá 
lugar en esta capital en el Aula Magna del Colegio de 
Medicina, calle Santo Tomás, s/n, EL DIA 26' DE 
NOVIEMBRE (sábado) a las 18,45 horas en primera 
convocatoria, y el mismo día a las 19,15 horas en 
segunda convocatoria

ORDEN DEL DIA

L—Apertura del acto y palabras del Presidente de la 
Hermandad

2 .— Lectura del Acta de la anterior Asamblea y aproba
ción si procede.

3 .—Memoria de Secretaría
4 .—Balance de cuentós de Tesorería
5 .—Entrega de Diplomas, Placas de Honor y Miembros 

de Honor.
6 .— Ruegos y preguntas
7 .—Clausura de la Asamblea por la Autoridad que 

presida

Avila 23 de septiembre de 1988

LA JUNTA RECTORA
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Los créditos alcanzan los 98.000
ha fragua MAXIMILIANO

Nubarrones en zonas de montañaLas subvenciones del FEOGA para 
agricultores y ganaderos, 130.000 millones

Avila. F.R._____ _______________ _____ _______ _______

Jesús Terciado Serna, diputado por Avila, perteneciente al 
grupo parlamentario de Coalición Popular, preguntó al minis
tro de Agricultura, Carlos Romero, por los créditos y subven
ciones que concede la Administración a los agricultores y ga
naderos, incluyendo las ayudas del mercado común y del Fondo 
Europeo para la Ordenación de la Ganadería y la Agricultura 
(FEOGA), así como por su tramitación y los plazos fijados. En 
la contestación, el Ministerio ha señalado que los créditos han 
alcanzado casi 98.000 millones de peseta, siendo tramitados a 
través del IRYDA, las oficinas del Banco de Crédito Agrícola 
(BCA) y las Cajas Rurales. Las subvenciones llegan a los 
130.000 millones.

En la pregunta presentada 
en la mesa de los Diputados, 
Terciado indicaba que “según 
una publicación del Banco 
Español de Crédito de los 
170.000 millones de pesetas 
que en 1987 estaban destina
dos como ayudas al campo, 
sólo 60.000 millones fueron 
concedidos. Esto indica que la 
información que tienen los 
agricultores no es la adecuada¡ 
y los trámites y plazos son 
demasiado complicados”.

El Ministerio de Agricultu
ra, en este sentido, y respon
diendo a la citada cuestión ha 
aportado los siguientes datos 
sobre la distribución que se 
realizó con los préstamos con
cedidos en 1987 por el B.C.A.

En mejora de tierras, 8.989 
millones de pesetas; en explo
taciones ganaderas, 5.523; en 
implantación de cultivos, 3.274; 
en adquisición de maquinaria, 
20.795; en construcciones 
agrarias, 6.896; en industrias 
agrarias, 10.689; en créditos 
de campaña, 22.776; en acce
sos a la propiedad, 1.507; en 
reparación de daños excep
cionales, 4.393; y otros crédi
tos, 8.824, lo que da el total de 
93.666 millones de pesetas.

La tramitación de las sub
venciones, según señala, se 
realiza de forma general, a 
través de los Servicios de las 
correspondientes Comunida
des Autónomas, “pudiendo te
ner distintas matizaciones en

Semana Cultural 
en el Hogar del 
Pensionista de 
Cardeñosa
Avila. Redacción.

La información sobre las 
conferencias celebradas en el 
Hogar del Pensionista de Car
deñosa, que recogíamos én 
nuestro número del pasado 
día 7 de noviembre, página 6, 
no fue elaborada por nuestra 
corresponsal en esta localidad, 
Teresa Velayos, como pusi
mos, por error, en la informa
ción, sino por el propio presi
dente del Hogar del Pensio
nista, Jesús Velayos Mayo, 
que era quien firmaba real
mente la información.

Publicamos esta aclaración 
a petición de Teresa Velayos, 
que realizó la información 
sobre la Semana, el pasado 
día 3. 

su solicitud, según el tipo de 
línea de auxilio”.

En cuanto al plazo, asi
mismo, se conceden dentro de 
cada ejercicio económico, si 
bien las ayudas que están li
gadas a una inversión necesi
tan la certificación de la mis
ma para su ejecución definiti
va.

La obtención de los crédi
tos agrarios, tramitados a tra
vés del IRYDA, el BCA, o las 
Cajas Rurales, deben unir la 
presentación de los avales ban
carios u otras garantías soli
darias “siendo la concesión, 
una vez realizados estos trá
mites, bastante inmediata”.

SUBVENCIONES DEV 
FEOAGA

Por lo que se refiere a las 
subvenciones del FEOGA, el 
de Garantía ha destinado a las 
restituciones a la explotación 
28.210 millones de pesetas; a 
las ayudas a almacenamiento 
15.847; a las ayudas compen
sadoras de precios, 50.769; a 
las primas para la produc
ción, 16.468; y a la retirada de 
producciones, 6.518,1o que 
da un total de casi 118.000 mi
llones de pesetas.

Estas ayudas, aunque algu
nas no han estado dirigidas de 
forma directa al sector agra
rio, “inciden de forma muy 
favorable en los precios per
cibidos por los agricultores y

HOYO DE PINARES

Reunión de varios miembros 
del Comité Provincial del CDS

Avila. Redacción._______

El Centro Democrático 
y Social (CDS), según ha 
señalado en un comunica
do de prensa, en este curso 
que acaba de iniciarse “quie
re conocer in situ” los pro
blemas e inquietudes de las 
localidades abulenses, por 
lo que sus representantes a 
nivel provincial réalizarán 
varias visitas por distintos 
pueblos de Avila.

Hoy, concretamente, el 
presidente provincial, José 
Antonio Ferrer Gutiérrez, 
acompañado por el Secre- ;

Carlos Romero. ARCHIVO

ganaderos”, ha indicado el 
Ministerio de Agricultura.

El Feóga-Orientación, por 
su parte, en 1987 ha aprobado 
ayudas directas destinadas al 
sector agrario por valor de 
9.865 millones de pesetas. De 
esta cantidad 6.169 se desti
nan a transformación y co
mercialización agraria, y el 
resto, 3.696 a la reestructura
ción del viñedo.

La concesión de los crédi
tos a agricultores y ganaderos 
por el MAPA “se realiza casi 
exclusivamente a través del 
IRYDA”. Destacan en esta 
línea los 2.686 millones para 
la modernización de explota
ciones, y los 2.558 para la me
jora y racionalización de re
gadíos, que suman un total de 
5.244 millones de pesetas.

Dentro de los convenios 
qüe establece el MAPA el 
Ministerio destaca y da espe
cial importancia al Banco de 
Crédito Agrícola para la fi
nanciación de las inversiones 
agrarias y otros gastos con ti
pos de interés subvenciona
dos.

tario Provincial, Sena
dores, Procuradores Re
gionales, Presidente de la 
Diputación Provincial y 
miembros del Comité Pro
vincial, se reunirán en el 
salón de la biblioteca pú
blica de Hoyo de Pinares, 
con los afiliados y simpati
zantes de Centro Demo
crático y Social, así como 
también con todas las per
sonas que deseen asistir, 
para que puedan expresar 
sus problemas e inquietu
des y conocer las líneas de 
trabajo y actividades del 
;CDS.

Las Primeras Jornadas 
de Ayuntamientos de Zona 
de Agricultura de Monta
ña, celebradas en Navarre
donda de Gredos, pusieron 
de manifiesto la voluntad 
de las administraciones cen
tral, autonómica y local de 
poner en marcha los pro
gramas de agricultura de 
montaña, que, según se es
pera, mejorarán las condi
ciones de vida de los pue
blos en ellas ubicados. Las 
trabas que han dificultado 
secularmente su desarrollo; 
la falta de inversiones, que 
ha llevado a su continua 
precariedad económica; la 
escasez de iniciativas em
presariales, que han pro
vocado un éxodo perma
nente en busca de trabajo; 
el mal aprovechamiento de 
los propios recursos, que 
no ha permitido jamás ini
ciar el despegue; son algu
nas de las características de 
estas zonas, a las que se 
quiere dotar de un desarro
llo, endógeno, local, equi
librado y sin perjudicar al 
propio medio.

Las razones son tan aplas
tantes que' nadie se puede 
oponer a ellas. De ahí que 
todos mostraron su buena 
voluntad de colaborar en 
la puesta en marcha de los 
programas de agricultura 
de montaña^ pero, tal y 
como señalaba el presiden
te de la Diputación, de las 
conclusiones teóricas a las 
medidas prácticas hay una 
diferencia importante que 
es preciso cubrir. De he
cho, parece que el Ministe
rio no está dispuesto a ter
minar la. reglamentación

Los Ayuntamientos recibirán 
instrucciones sobre los planes
urbanísticos
Avila. Redacción.__________

La Comisión Provincial de 
Urbanismo, en la reunión man
tenida en la mañana de ayer, 
bajo la presidencia del dele
gado territorial de la Junta de 
Castilla y León, en Avila, 
Fernando Jarque Dueñas, 
aprobó, entre otros expedien
tes, la modificación puntual 
de las normas subsidiarias de 
Navarredonda de Gredos.

También se informó, sobre 
una circular, que será remiti
da a todos los ayuntamientos 
de la Provincia indicando las 
instrucciones que deberán ob-

EI gobernador visita hoy la Residencia 
de Pensionistas

Avila. Redacción.

Angel Olivares Ramírez, 
gobernador civil de Avila, 
visitará a las diez de la ma
ñana de hoy la Residencia^ 

que ha de servir de base 
para su puesta en marcha. 
La Junta de Gastilla y León 
que anunció su propósito 
de llevar a cabo los pro
gramas de montaña, con 
o sin colaboración del Go
bierno, parece que también 
los tiene detenidos. Las po
sibilidades reales de la Di
putación y de los propios 
pueblos, a los que se apun
ta como protagonistas, son 
más bien escasas. Así las 
cosas, las Jornadas, si no 
se hace un seguimiento de 
ellas y se va exigiendo el 
cumplimiento de cada pa
so, podían quedar reduci
das al disfrute de un par de 
días al aire puro de Nava
rredonda de Gredos y de 
su Parador Nacional.

Las mismas sesiones han 
carecido, según los propios 
asistentes, de una mayor 
participación de los alcal
des y concejales, relegados 
por los políticos, técnicos, 
científicos y otros profe
sionales, a la hora de las 
intervenciones habladas. Mu
chas de las dudas, de esa 
forma, como el futuro Plan 
de Protección de Gredos, 
del que el consejero mostró 
estar muy poco documen
tado, o la lucha real contra 
el furtivismo, que sigue te
niendo sus límites en de
terminados prohombres, se
guirán cerniéndose sobre 
las comarcas de Gredos, El 
Barco y Piedrahíta, como 
esas nubes, que amenzan 
con convertirse en nuba
rrones, según la" expresión 
del responsable de la Dipu
tación. 

serv^rse én la tramitación de 
cualqtfier expediente de con
cesión de Ciencia Urbanística.

La Comisión tomó cono
cimiento de dos Estudios de 
Detalle aprobados por los 
Ayuntamientos de Sotillo de 
la Adrada y de Avila.

En suelo no urbanizable 
fueron dictaminados favora
blemente lina construcción de 
una estación de servicio-ga
solinera en Cebreros,' la am
pliación de residencia de Cári
tas en Hoyo de Pinares y una 
nave y explotación cunícola 
también en Hoyo de Pinares.

de Pensionistas de la Segu
ridad Social, tras mantener 
previamente una entrevista 
con el responsable de la 
Dirección Provincial del In- 
serso, Pedro Moragues Caf- 
faro.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 10 Viernes, 11 de noviembre de 1988

PB WIM MtO
Umbrías: Fiesta de San Martín

Saludo

Amigos y vecinos de Um- 
bríaSk la marcha de San Mar
tín prosigue año tras año, 
impertérrito a los, aconte- 
ceres del mundo.

De alguna manera noso
tros también tratamos de 
desafiarlo, aunque, (os di
réis) no salgamos tan bien 
parados como el“Santo Pa
trón

Es por ello que debemos 
apurar cada da y en espe
cial estos que se nos pre
sentan apretados de diver
siones, juegos, músicas y ’ 
bailes

Peña S. MARTIN

Programa de 
fiestas

DIA 11 SAN MARTIN

8,30 h Mañana: Diana 
floreada, a cargo de Dulzai
neros.

11 h. Mañana: Patatas re
vueltas con torreznos. Lu
gar en la Puerta del Bar 
Martín

12 h. Mañana: Misa con 
ofrendas y procesión A la 
salida: Jotas con Dulzaine
ros. aperitivos y sangría

2,30 h tarde: Comida de 
casados

4,30 h tarde: Carrera de 
burros.

5,30 h tarde: Juegos po
pulares.

7 h tarde: Músicay bailes 
populares.

10 h noche: Verbena con 
el grupo “ Escarlata”.

SABADO 12

Fiesta de los niños.
Comida colectiva juegos..
Concursos y película
Teatro. Grupo“Teatro de 

la Nada”. Hora 8,30. Lugar: 
La Iglesia

Hora de comienzo de los 
actos será a las 9 h.

La exposición estará abier
ta desde las 8 a 9,30 h

Exposición en el Ayunta
miento de las distintas arte
sanías de la zona fotogra
fías, trabajos manuales in
fantiles, etc. (Taller Caliope, 
Esmaltes, Cuero, etc.).

San Martín y San Julián 
y Santiago de la España 
bajaron del cielo santo 
a defender la batalla
(De “El Ramo" en honor de San 
Martín)

Así decía una copla que se 
cantaba en la procesión de San 
Martín ya cuando la ermita del san
to estaba en la Barrera de su 
nombre.

Se sabe que Santiago (de Ara
valle, en este caso) pasó la Edad 
Media en lides con los moros, a 
quienes se la tenía jurada; no así 
San Martín que asentó fama de 
dadivoso al repartir su capa; San, 
Julián (patrón de Puerto Casti
lla), como su nombre delata, pu
do ser un pacifista pero... La 
batalla de la copla debe referirse 
a la descomunal y fiera que 
dicen tuvo lugar en la Vega del 
Escobar, en tiempos de casi ni se 
sabe, reinando Ramiro II.

Dejando aparte los pactos be
licistas, posiblemente efímeros 
instintos incontrolados, estos tres 
santos cubren el flanco del cielo 
de los pueblos del Aravalle; a 
este trío hay que unir una Virgen 
Morena de Solana y San Sebas
tián (¿se escamoteó en la bata
lla?) de Gilgarcía. Estas venera
bles sombras protegen a los pue
blos de cualquier mal que de 
arriba venga El flanco sur del 
valle lo cubre el Cerro Cabeza 
Reonda y el murallón de Gredos. 
Por el oeste se cuela de rondón, a 
través del puerto de Tornavacas, 
el viento y la lluvia que azotan 
los hastiales de las casas y la 
fronda de alisos y robles que 
cubren los campos. Por el este el 
valle se abre como un abanico 
dejando que la vista pueda mirar 
la lejanía No así el norte, por 
donde se topa abruptamente con 
la Sierra Solana Echada a los 
pies de los pueblos, como un 
gran mastín extendido, está la 
Vega el Escobar. Por esta vega 
dicen, ¡y ya es decir!, que pasó la 
Sagrada Familia huyendo de los 
ogros de Herodes y, para despis
tar, San José puso a su burra las 
herraduras al revés. ¡Bien hecho!

En la ronda del año, la fiesta 
de San Martín llega cuando ya 
cada cerdo, envuelto en las ine
vitables hojas otoñales del calen
dario, está condenado a la matan
za. En la celebración de su fiesta 
hubo cambios de fecha a causa 
de que el famoso veranillo falta
ba muchos años a la cita y las 
fiestas se pasaban por agua vien
to, nieve..., enemigos enconados 
del jolgorio. Se pasó la fiesta al 
11 de septiembre; se celebró, 
después, en el mes de agosto. La 
mitad de las aguas han vuelto a 
su cauce: La fiesta como una 
bengala bifurcada se celebra en 
agosto y en noviembre. En esta 
última época del año la fiesta es 
más entrañable, más para la amis
tad y la convivencia como un 
homenaje al pueblo, sin alara- 
cas... .

Si en algo abunda Umbrías, 
como los demás pueblos de Ara- 
valle, (tan menesterosos, por otra 
parte, dé tantas cosas), es en 
agua No hay un pueblo por el 
que no pase una regadera o 
arroyo. Baste el ejemplo de Las 
Casas del Abad, anejo de Um- 
brí as. Por el oeste Canta el arroyo

Anejo de la Retuerta O.P.M.

Umbrías
En el principio fue el agua
la Veguilla por el este el arroyo la 
Caña, al norte, lento, el río Ara
valle. Todos a un tiro de piedra 
del pueblo, por el centro del 
pueblito pasa una regadera De 
pequeños, a ella íbamos en bus
ca de cosas maravillosas: pie- 
drecitas, cristales de colores, tro
zos de teja para hacer la tanga de 
jugar a la rayuela.. Allí íbamos 
a saltar, a salpicamos... y el tiempo 
jasaba sin medida Poco a poco a 
esta regadera se la ha ido metien
do en tubos y sólo el murmullo 
de su entrada y su salida da fe de 
su existencia En Bohoyo, un 
pueblo cercano al Aravalle, estas 
regaderas son pura belleza rural 
Por sus calles se arrastran como 
largas colas' rumorosas de ani
males líquidos, rebosan agua 
pasan bajo grandes losas de pie
dra sirven de espejo a la vida 
pasajera Hasta el tiempo parece 
retenido entre sus lavaderos. Es 
una sorpresa de la arquitectura 
popular que ha encontrado en la 
utilidad el mayor encanto, la 
mayor belleza apenas advertida 
por sus rústicos arquitectos.

MAS AGUA

“Se hace saber que el lunes y 
el martes próximos..., a la Lagu
na! A diez fanegas la peonáaa! 
Las caballerías a veinte”.

Hace unos -años podía oírse 
este pregón uñ día cualquiera 
del mes de junio. Había que 
reparar las averí as que el invier
no hubiera causado en el padrón

En las mismas entrañas de 
Gredos se encuentra La Laguna 
Muchos hemos ignorado hasta 
que fuimos mayores que esta 
laguna en los mapas se la llama 
“del Barco”. No es ese su nombre. 
Debió nacer en alguna tertulia de 
café y para distinguiría de la de 
Gredos. Los nombres los ponen 
aquellos que conviven con las 
cosas nombradas. Y sólo las gen
tes de Umbrías, Gilgarcía y La 
Carrera caminaron con asidui

dad ppr estos andurriales. En 
estos pueblos su nombre es La 
Laguna, así, con mayúscula, por 
antonomasia

No se sabe cuándo se cons
truyó. Pero aquí vale la fórmula 
“hace muchísimos años”. Y no 
porque vaya de cuento, sino por
que aquí la historia se pierde en 
cada esquina Sobre la salida 
natural de la laguna se fueron 
asentando terrones cavados en 
los terrenos próximos. ¿Cómo 
nació la idea en el lejano y 
hondo Aravalle; con una sierra 
por medio que podí a hacer desis
tir apenas surgió? La inteligencia 
es la más fina herramienta del 
hombre y sólo a ella pertenece la 
iluminación de esta idea en tiem
pos en los que una idea así 
parece impensable. Y allí, donde 
la vaca pace, trisca la cabra mon
tés y la trucha, inaprehensible 
sombra, se escurre veloz, entre 
aguas clarísimas, se hizo la presa.

Hará unos treinta años que el 
muro de terrones se reventó y 
hubo que repararlo. La parte cen
tral para reforzar el padrón, se 
hizo de piedra y cemeríto. El 
cemento hubo que acarrearlo a 
lomos de burros y caballos. Cada 
viaje suponía tres o cuatro horas 
de camino entre ida y vuelta Se 
hizo el muro.

lA SILLA DEL ZAPATERO

Garganta abajo el agua salta y 
se despeña tozuda por el cami
no más corto. Siempre que se iba 
a La Laguna los mayores ense
ñaban a sus hijos la Silla del 
Zapatero, una roca erosionada 
semejante al asiento de tal.ope
rario con un sitio para las tena
cillas, el martillo, las puntas y, 
claró está las posaderas. Al lle
gar al lugar denominado los Cho
zos, y luego de volver hacia la 
derecha y retomar la subida la 
gente se dedicaba a buscar la Silla ‘ 
que cada año parecía que trataba 

de escabullirse para luego, de 
pronto:

— ¡Aquí!
— Mira hijo, aquí la lezna aquí 

el cabo, aquí las tachuelas, aquí 
el cerote, aquí se sentaba..,—y 
mostraba cómo.

Un poco más abajo, donde la 
sobra del Risco del Aguila se 
proyecta al lado de un acarrade- 
ro de ovejas, por donde el buitre, 
las alas plegadas, rozando el aire 
apenas, pasa sibilando, la gar
ganta está cortada por dos pe
queñas presas. Aquí comienzan 
las regaderas. '

“—Se hace saber..., que el prc)- 
ximo jueves..., ¡a las regaderas de 
la Sierra! A tantas fanegas el 
peón!” •

Las regaderas de la Sierra son 
dos profundos surcos en la monta
ña con la inclinación suficiente 
para que el agua corra Debieron 
abrirse a punta de pico y pala 
bordeando las grandes rocas que 
se interponían Alforjas al hom
bro con la bota y la merienda se 
madrugaba para ir a taponar los 
“troneros” y “erganchones” que 
las inclemencias del invierno y 
las riadas de primavera hacían'

“—¿Hace una pinta?
— Bueno, pasa la bota
—Y de paso echamos un tente 

en pie. Ya canta el estómago”.
Siempre he sentido venera

ción por estas pequeñas presas y 
las regaderas que de ella salen 
Tienen el sentido de la fundan 
ción. Esta obra de ingeniería ru
ral solidaria tesonera absolu
tamente genial en un medio de 
campesinos, y que, durante si
glos, ha estado llevando agua 
para regar prados y huertas, es 
como un símbolo del afán de un 
pueblo, muchas veces decepcio
nado y otras muchas resurgido. 
Esta obra ruda lleva su impronta 
Para su realización se necesitó 
de fuerza y entendimiento, de 
intuición y solidaridad, de senti
do de empresa y Colaboración..

Las regaderas se asoman, por 
fin, á la ladera sur del Aravalle y, 
abajo, a sus pies, aparece sem- 
br-ado de pueblecitos con las 
casas vueltas a recoger el calor- 
cilio que el sol envía.

Años atrás el agua se despe
ñaba p'or los cañeros hacia las 
huertas mientras el campo se 
llenaba de voce.s:

“—¡Faltan minutos, no la qui
tes!

—¡Ahí te va el agua aguántala 
que va toda junta!

— Veor, corta!
— ¡Quedan dos minutos!”
Las azadas relinzaban entre el 

agua y los chinos, y los tapiles se 
hacían y deshacían Era todo un 
puro ajetreo, una continuada agi
tación

Los tejados en nuestros pue
blos no todos miran al norte o al 
sur. En nuestros pueblos los te
jados miran cada uno a donde 
mejor le cae y San Martín dispo
ne. Y así aguantan la lluvia y el 
sol la nieve y el ventarrón avieso 
que surge desaforado.

Los días pasan como hojas 
desprendidas y cáda año San 
Martín vuelve, igual que las ci
güeñas, igual que las golondri- 
naSj con la fiesta de la mano.

Ovidio Pérez Martín
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Convendría acelerar su adecentamiento________ ____________ _________ _
Z

El nuevo acceso dejará al descubierto la 
zona más sucia de la ciudad
Arévalo. R. Guerra.

“Si no caudaloso, sí deleitoso...” decía un cronista antiguo. 
A veces se enfada ¡y de qué manera!

Qué lejos queda aquello, porque ya son muchos años en que 
este modesto río es una cloaca abierta e infecta, peligro crecien
te, foco origen de olores y nido de ratas.

Pero ya hace varios años 
que, conscientes de ello, nues
tras autoridades iniciaron un 
plan de saneamiento. Una pri
mera fase tan desafortunada... 
cuántos millones invertidos 
de mala manera. Como aquí 
nunca se piden responsabili
dades...

Y el parón también de va
rios años para retomar el te
ma y una segunda fase, que es 
otracosa.^

Los- colectores está vez co
menzaron a la inversa, esto es, 
desde el castillo río arriba 
hasta el molino de Valencia, 
donde se encuentra con la fase 
anterior. No se sabe muy bien* 
el resultado del encuentro, 
porque del primer tramo , hay 
zonas de hundimientos, de 
derrumbes por cesiones del 
terreno, etc., que hacen sos
pechar no sin motivos, de la 
dudosa operatividad. Pero de 
cualquier forma, habrá un por- 
centa,ie que sirva.

Este es un paso importantí
simo para conseguir en un fu
turo, que esperamos cercano, 
la limpieza del río, con todo 
lo que eso supone. Primero 
por las cuestiones sanitarias, 
un río limpio es un río. Des
pués un entorno limpio y ver
de harán de la zona un lugar 
delicioso, como decía el cro
nista.

Un paseo extraordinario al 
poniente de la ciudad con 
múltiples aplicaciones y for
mas de disfrute, y una forma 
de revalorizar un entorno de
pauperado y céntrico y no de 
atrases como ahora es.

Y surge por ello la regulari
zación de la zona con ensan
che del camino de las traseras. 
Una pintada sin malicia, de
nomina a ese*ensanche “Ave
nida del río” y no le falta ra
zón para que así sea en el fu- 
turo.______________________

Pero claro, siempre falla 
algo y mira por dónde, en ese 
ensanche fruto de años de re
lleno, hay un punto negro, 
obsesivo que se resiste y es 
motivo casi de risa.__

Reiteradamente “se escurre” 
una inmensa cantidad de tie
rra que consigue cortar el 
cauce del río, aunque es casi 
un vado. Y es que a veces el 
libre albedrío resulta, cuando 
menos infantil. Ya sabemos 
que la peña “llora” que hay 
bajantes de aguas residuales 
libres mientras no sean reen- 
cauzadas y enganchadas al 
nuevo colector. Pero esas son 
cuestiones técnicas. Lo evi
dente y reiterado del asunto es 
lo escurridizo del terreno.

La primavera pasada una 
vez más, —esperemos que la 
última— se produjo un reven

tón que ha dado al fondo del 
cauce con una inmensa canti
dad del terreno recuperado y 
vuelta a empezar.

AL DESCUBIERTO DOS 
BODEGAS

Por cierto, en esa ocasión 
quedaron al descubierto las 
bocas de dos bodegas que si 
bien son conocidas, permane
cían casi en el olvido después 
de tantos años de inactividad. 
Una —tal como se aprecia en 
la fotografía— está excavada 
en la peña, al uso antiguo y de 
ellas procede gran parte del 
agua que luego causa tan es
pectaculares deslizamientos. La 
otra, es construcción en bó
veda de ladrillo como otras 
muchas que perforan nuestro 
subsuelo y ambas profundi
zan hacia el interior del casco 
urbano. Dicen los vecinos y 
conocedores de la zona que 
existen otras. Lo cierto es que 
en las cuestas del río Arevali
llo son numerosas y se en
cuentran en una fase de dete
rioro creciente al no ser utili
zadas durante muchos años.

Capítulo aparte merecen 
esos hallazgos por lo que los 
túneles y bodegas representan 
en nuestra ciudad.

Parece que el tema sería es
tudiado por técnicos con el fin 
dé encontrar una solución a 
este problema de los corri
mientos de tierras.

Otro aspecto a tener en 
cuenta es el asunto de los Ver
tidos. Sería deseable que en la 
parte profunda de los verti
dos, estos fueran de cascote y

Zona de las cuestas, donde se ha producido el hundimiento. sanz

escombro grueso, con el fin de 
permitir las filtraciones de 
aguas, pero en la parte más 
superficial, sería en cambio lo 
contrario, vertidos de tierra 
para que un día cuando lle
guen las repoblaciones de ar
bolado, puedan enraizar de
bidamente y a la vez de embe
llecer la zona, afiancen el te
rreno.

El nuevo acceso oeste de la 
ciudad con la variante nueva, 
ofrece un lamentable aspecto, 
se entra en ella por las trase
ras y pronto deberán dejar de 

serio,' porque raramente esa 
visión será motivo de atrac
ción y curiosidad a futuros 
posibles visitantes que se de
berían sentir atraídos por la 
visión de una ciudad con per
sonalidad propia, como la te- 
nemosj pero no con ese otro 
aspecto de populacho sucio y 
desvencijado.

El precio que la nueva va
riante nos hace pagar debe de 
ser el acelerar el adecenta
miento de esta zona, de las 
más desagradables de Aréva
lo.

El alcalde también lo apoyará

La oposición pedirá un informe 
que aclare la presunta situación 
de ilegalidad
Arévalo. F.J.R.

Los miembros de la oposi- - 
ción en el Ayuntamiento, en 
una reunión mantenida en el 
transcurso de.esta semana, in
formaron al, alcalde que soli
citarán un informe a un técni
co en el que se especifique si la 
situación que se ha generado 
por el cobro de la dedicación 
exclusiva del alcalde es legal o 
no. Javier Tejedor, portavoz 
de AP, había denunciado en 
el Pleno del pasado mes de 
octubre, que podría haberse 
producido esta situación al 
haber estado el alcalde co
brando esta asignación, sin 
haberlo solicitado al Pleno, 
como estipula la Ley.

Luis Alberto Antonio, se-^ 
ñaló a este periódico que no 
tiene ningún inconveniente en 
apoyar la solicitud de este 
nuevo informe. Añadió que 
los técnicos del Ayuntamiento 
ya habían elaborado otros dos 
en los que no reconocían esta 

situación como ilegal.
Luis Alberto Antonio, co

mentó que, desconoce si esta 
situación es ilegal o no. De 
todas formas afirmó que de 
haberse producido una situa
ción anormal, los técnicos del 
Ayuntamiento lo hubieran avi
sado. “Creo que a pesar de 
todo ha sido una situación 
perjudicial para mí, ya que 
durante estos meses he estado 
cobrando unas asignaciones 
no revisadas desde que fueron 
aprobadas por la Comisión 
anterior. Pienso que ha sido 
una cuestión de interpretación 
en la que nuestros técnicos 
han creído oportuno que se 
produjera una situación pro
rrogada debido a que hasta 
hace unos meses no habíamos 
aprobado el presupuesto para 
este año”.

Para Jesús García Fiz, del 
CDS, el tema prioritario que 
se debe abordar en este mo
mento es si ha existido irregu
laridad o no en la situación.

después vendrían las otras 
cuestiones como la solicitud 
de dedicación exclusiva o la 
de compatibilidad o incompa
tibilidad por parte del alcalde, 
y, por último, las asignacio
nes a percibir por asistencia a 
plenos, comisiones o salarios 
del alcalde. García Fiz co

mentó que su grupo ha solici
tado un informe a los técnicos 
de su partido, que les llegará 
en los próximos días.

El independiente Luis de 
Alba coincide en los plantea
mientos de Jesús García Fiz, 
ya que considera prioritario

que la situación se aclare. “Si el 
informe reconoce que se ha 
incurrido en una ilegalidad, 
puçs entonces actuaremos en 
consecuencia; lo que quiere 
decir que solicitaremos que el 
alcalde devuelva las cantida
des que ha estado cobrando 
de una manera indebida”.
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La Plaza del Real será remodelada en breve Archivo lumbreras

AlxlL V a1jM p¡ Ayuntamiento adjudicó el proyecto 

La remodelación de la Plaza del Real 
costará más de 17 millones

La Asociación “AZAAR”, intervino 
en la reunión interprovincial sobre 
el alcoholismo

Arévalo. E J. Rodríguez.

El Ayuntamiento de Arévalo ha adjudicado el proyecto de 
las obras de remodelación de la Plaza del Real al arquitecto 
Miguel San Román En el concurso de ideas del que salió 
seleccionado el proyecto de San Román, habí an tomado parte 
nueve arquitectos^ que trabajan en la zona y que fueron 
avisados para tomar parte en el mismo.

Según señaló a este perió
dico, el arquitecto al que se 
ha adjudicado el proyecto, 
éste pretende recuperar parte 
de la antigua estructura de la 
plaza Para ello dispondrá de 
dos fases: La primera será la 
principal tiene un presupues
to de 17 millones de pesetas. 
El proyecto conserva el tem
plete de música existente, que 
hará las veces de línea diviso
ria entre dos zonas. Al Este se 
encontrará un espacio libre, 
para reuniones y eventos po
pulares, como bailes a la vez 
servirá como plaza abierta El 
proyecto también contempla 
en esta zona un pequeño es
pacio para juegos de niños, 
con un rectángulo de arena 
para niños y bancos para las 
madres.

En el sector oeste se ha 
estudiado una zona de remo- 
delación para la construcción 
de un kiosco y una zona de 
graderío. El templete funcio
nará de esta forma como ele
mento separador de los dos 
espacios, este y oeste. Jun.to 
con los ejes o caminos que

enlazarán el arco Alcocer con 
la calle Santa María El tem
plete también funcionará co
mo nexo de unión entre las 
dos zonas, para eventos mu
sicales y concentraciones po
pulares, pues unirá los dos 
espacios, a través de la zona 
de baile y zona de reunión. 
Respecto a la iluminación, se 
instalarán iluminarias en los 
pasillos o soportales de la 
plaza
- El proyecto también con
templa el cerramiento nores
te, restableciendo la configu
ración antigua de la plaza 
Esto se realizará por medio de 
galerí as y pilastras de ladrillo 
viejo. En la cubierta de esta 
galería se instalará un palo
mar, según comentó el arqui
tecto redactor de este pro
yecto.

También recoge el proyec
to la recuperación de un es
pacio para un jardín que ya 
existía y que se perdió con el 
incendio de la Casa Consisto
rial El jardín se rehabilitaría 
en la misma zona que hay 
entre el Ayuntamiento y el

Prosigue el ciclo 
dë cine infantil
Arévalo. Redacción

Este fin de semana pro
seguirá el ciclo de cine in
fantil que ha sido organi-, 
zado por el Ayuntamiento 
de la localidad, en colabo
ración con la Gaja de Aho
rros de Avila

La proyección de la pelí
cula Bingfot y los Hender
son tendrá lugar el próximo 
domingo en el cine Castilla 
a partir de las 5 de la larde. 
El precio de las localidades 
es de 50 pesetas.

Organizada por el Aula de Adultos

Conferencia sobre alimentación 
y nutrición
Arévalo. Redacción

Hóy viernes prosigue en el 
colegio Onésimo Redondo, de 
Arévalo, el ciclo de conferen
cias que sobre Sanidad, ha 
organizado el Aula ’de Adul
tos, en colaboración con el 
Centro de Salud de la Capital

La conferencia de hoy ver
sará sobre "Alimentación y 
nutrición”: será expuesta por 
José González Cenador y da
rá comienzo a las ocho de la

Hogar del Jubilado, además, 
se aprovecharía el espacio 
para construir una fuente. La 
ocasión puede dar pie para 
rehabilitar la antigua entrada 
al Ayuntamiento por esta zo
na También se contempla la 
posibilidad de abrir otra puer
ta de acceso al Hogar del 
Jubilado.

MOBILIARIO URBANO

En cuanto al mobiliario ur
bano de la plaza se incluyen 
en el proyecto la instalación 
de un reloj de sol un afiche, o 
.lugar para pegar los carteles, 
así como la creación de un 
planero de cara al turismo, 
con los edificios más impor
tantes de la ciudad.

Una segunda fase del pro
yecto contemplará un arre
glo de los adoquines de las 
calles de la plaza y la ilumi
nación de los soportales de la 
misma y la continuación de 
las calles que dan acceso a la 
plaza. Arco Alcocer y calle de 
Santa María.

El proyecto según el arqui
tecto redactor permite la cir
culación de vehículos por la 
plaza del Real pero no la 
obliga, dejando a voluntad de 
los miembros del ^Ayunta
miento si la circulación será 
peatonal o rodada

tarde, en el citado colegio.
El ciclo de conferencias 

comenzó el pasado viernes. 
Este día actuó como ponente 
la doctora María Angeles Sie
rra con el tema “Prevención 
de los accidentes domésti
cos”. Para hoy se espera al 
igual que el primer día que la 
asistencia de gente sea con
currida pues la alimentación 
y nutrición es un tema que 
está siempre de máxima ac
tualidad.

Madrigal de las Altas Torres. 
José Luis G. Sáez.

La Asociación zona de Arévalo 
de Alcohólicos Rehabilitados 
(AZAAR), está realizando una im
portante labor en este campo, a 
nivel provincial precisamente en 
un sector de público, por cierto, 
bastante numeroso, que un día 
aciago de su vida, sin motivo 
justificado, comenzó a ingerir 
alcohol a dosis nocivas para su 
salud, minando ésta y alterando 
su conducta, acusando un dese
quilibrio psicosomático, así co
mo la paz y el sosiego familiar.

Recientemente AZAAR —preo
cupándose siempre por la reha
bilitación y reinserción social 
del alcohólico— en la “25 Reu
nión Interprovincial sobre alco
holismo”, celebrada en la Caja de 
Ahorros de la capital salmantina, 
presentó una interesante ponen
cia de concienciación de este 
grave mal social con el calificati
vo de “Alcohol droga dura”, po
nencia ésta, que fue expuesta 
por su autor, Laura Luquero Me
diero, al concurrido auditorio.

PROBLEMAS SOCIALES 
DEL ALCOHOL

La ponente enumeró los más 
importantes problemas que el 
alcohol causa en la clase social: 

• conflictos sociales y familiares, 
crisis en el seno familiar, desa
venencias y graves preocupacio
nes, ruina moral y económica, 
etc. etc.

Centrándose en el tema más 
adelante y entre otras cosas, ma
nifestó: “El alcohol sin duda es 
una droga dura que ataca al 
sistema nervioso central del con
sumidor y provoca accidentes 
gravísimos en el mismo, ya que.

BLASCOMILLAN

Fiestas en honor del patrón, 
San Millán
Blascomillán.
Francisco Gutiérrez Barcala

Un pocó al borde de nuestra '• 
Moraña de cara a la sierra abu
lense, la localidad de Blascomi
llán SÇ dispone a celebrar por 
todo lo alto las fechas en honor 
de su santo Patrón: San Millán, 
para ello el Ayuntamientó, junto 
con las organizaciones cultura
les de la Villa, y sobre todo, la 
juventud de este pueblo se en
carga de organizar una serie de 
actos con los que llenar las horas 
de tres fechas, 12, 13 y 14 de 
noviembre.

De entre los actos que se cele
brarán en Blascomillán con mo
tivo de celebrar la fiesta de San 
Millán, destaquemos tres blo
ques. Un bloque religioso que 
estará dirigido por el párroco, 
Alejandro Núñez y entre lo^que 
sobresalen las celebraciones li- 
lúrgicas del día de San Millán, a 
partir de las 12 con la celebra
ción de la Santa Misa que tendrá 
en esta oportunidad el aliciente 
de estar amenizada por el coro 
“ La Buena Moza” de la salmanti
na localidad de Cantaracillo. Lue
go la solemne procesión con la 
imagen del santo y al final de la 
misma la actuación .de los dul

aparte de neuropatías, en sus 
últimas fases o estadios, condu
ce al gravísimo “Delirium. Tre
mens”, pasando antes por otros 
graves estados de enfermedad 
orgánica o patologías de tipo 
digestivo o hepático, como gas
tritis, cirrosis hepática etc. En 
fin, podemos asegurar, sin nin
gún género de dudas, que el 
alcohol es una .droga dura para el 
consumidor habitual y a dosis no 
mortales”.

Por otra parte, hizo también 
referencia a un estudio hecho en 
el siglo pasado sobre el tema 
tratado en el libro especializado, 
y en el cual se abordaba toda 
la problemática que contrae de 
forma exhaustiva Asimismo^ la 
ponente significó que el consu
mo de alcohol en algunos países 
ha aumentado considerablemen
te y en otros está sensibilizado o 
no ha experimentado ninguna 
fluctuación importante.

LLAMAMIENTO A LAS 
AUTORIDADES

Finalmente lanzó un SOS alos 
organismos competentes: Minis
terio de Sanidad y Consumo, 
OMS (Organización Mundial de 
la Salud), establecimientos dedi
cados a la venta, etc, para que en 
alguna medida conciencien a los 
consumidores del problema y así 
Sé puedan evitar males mayores; 
porque el alcoholismo es una 
“lacra social” que hay que erra
dicar para bien de toda la socie
dad humana

El trabajo de AZAAR sin duda 
abre un portillo a la esperanza e 
ilusióri en el sector alcohólico. 
Además "de esta ponencia, que 
tuvo notorio eco, se presentaron^ 
otras de Salamanca Avila Zamora' 
y León 

zaineros y los bailes típicos ante 
el santo, una de las tradiciones 
que con más cariño conservan en 
Blascomillán.

En otró bloque hay que desta
car sesiones de baile que 
estarán amenizadas por el con
junto musical Los Sayma y que 
sin duda atraerán hasta esta Villa 
a numerosos jóvenes de los pue
blos cercanos y de toda la co
marca. Es quizá la parte más 
preciada por la juventud.

En un tercer bloque está el 
deportivo, ^n este aspecto se van 
a celebrar en Blascomillán, coin
cidiendo con los tres días de la 
fiesta, diversas competiciones 
que los jóvenes han programado 
en dos aspectos: uno entre los 
propios jóvenes de la localidad 
y otros a competir con los jóve
nes de las localidades cercanas. 
Una relación, esta deportiva muy 
ejercitada por la juventud de 
Blascomillán y que les ha dado 
excelentes resultados.

Todo listo pues para la cele
bración de San Millán el próximo 
sábado, domingo y lunes en Blas
comillán, en esta edición bajo el 
patrocinio del Ayuntamiento y 
con la ayuda de la A Cultural que 
correrá a cargo de los jóvenes.
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Se desconoce a qué será destinado______________________ _______ _

El Ayuntamiento de Arenas adquiere el Palacio por 80 millones
Arenas. Carlos Navascués.

El Ministerio de Hacienda 
ha autorizado al Ayuntamiento 
la compra del Palacio del in
fante Luis de Borbón, en ochen
ta millones de pesetas, can
tidad que será pagada por 
medio de créditos a largo 
plazo y a un interés que ron
dará eí 11%.

La notificación llegó por 
escrito al alcalde, Francisco" 
Muñoz, el pasado lunes, mo
tivo por el que no se pudo 
incluir en el orden del día del 
Pleno, según señaló la má
xima autoridad municipal De 
momento se desconoce a qué 
será destinado este histórico 
edificio, que en palabras del 
alcalde ofrece un amplio aba
nico de posibilidades, “pero 
quiero que la gente manifies
te sus ideas y opiniones”.

El Palacio, construido en el 
siglo XVIII, fue adquirido por 
el Obispado hacia los años 
cuarenta, convirtiéndolo en 
un Seminario, que alcanzó la 
cifra de trescientos semina
ristas. La década de los se
tenta conoció su abandono, y 
desde entonces las gestiones 
y negociaciones para su ad
quisición han sido numero
sas y complejas.

El mayor escollo era el pre
cio y al parecer los ochenta 
millones son la cifra del en
tendimiento. Ahora, habrá que 
esperar que su uso justifique 
la cantidad desembolsada.

Dentro de la actividad mu
nicipal y, en concreto, du
rante la última sesión ple
naria, se comunicó que Ges- 
tur (Gestión Urbanística) ha 
sido la encargada de realizar 
un estudio para urbanizar la 
zona denominada El Berrocal 
y la finca denominada "Las 
tres casas”, esta última pro
piedad del Ayuntamiento, que 
ante la propuesta formulada 
por el grupo CDS, interesado 
en que se edifiquen viviendas 
sociales dirigidas a gentes ne
cesitadas y de rentas más 
bajas, acometerá el proyecto.

LA OFICINA DE 
EMPLEO, A OTRO 
LUGAR

Situadas en la actualidad

en la Plaza del Generalísimo, 
los locales del INEM dejarán 
su espacio a las centrales 
sindic^es y a las patronales, 
tal y como se establecía en un 
acuerdo alcanzado hace tiem
po con el Ayuntamiento. Este, 
se compromete a buscar un 
lugar para la ubicación de la 
oficina de empleo, que casi 
con toda seguridad no podrá 
ser en la Casa Consistorial 
ante la falta de espacio.

Asimismo, en la misma ex
tensa sesión plenaria del lu
nes, se informó sobre la or
ganización de unos cursos 
sobre cooperativismo ocupa
cional del tiempo libre, im
partidos por FUNDESCOPP 
que ya han sido desarrollados 
en Salamanca y Valladolid. 
Fuera de los temas plenarios, 
el alcalde informó a El Diario 
de Avila acerca de temas y 

problemas que preocupan a 
la población, como la mendi
cidad, el vertido de basuras 
incontrolado y la demora en 
la publicidad de las cuentas 
de las fiestas de San Pedro de 
Alcántara.

FALTA DE LIQUIDEZ
El conocimiento de las cuen

tas sobre ingresos y gastos de 
las fiestas de octubre se está 
retrasando, según el alcalde, 
“por la falta de liquidez. Aún 
estamos pagando facturas y 
lo único que puedo decir es 
que han sido deficitarias”.

En cuanto al problema de 
los mendigos y vagabundos, 
que a menudo vienen por la 
capital del Valle, el alcalde 
parece no tener ninguna so
lución ante una situación que 
muchas veces es dramática.

Como ejemplo, la pasada se
mana una familia de raza 
gitana, cuyos padres pedían a 
la puerta de la iglesia y sus 
hijos recorrían las calles de 
Arenas, se dispusieron a pa
sar la noche en un edificio 
semiderruido con el peligro 
que ello conlleva. "No tene
mos ningún sitio para acoger 
esta gente y además, son muy 
pocos los que quieren darles 
cobijo ante la poca confianza 
que infunden sus personas”, 
dijo el alcalde.

A la Cruz Roja no le está 
permitido bajo sanción alber
gar durante la noche a vaga
bundos o mendigos, por lo 
que la solución adecuada no 
es nada clara, para quien tie
ne la responsabilidad de lo
grar salidas a estos hechos 
frecuentes. “Aunque hubiera 
un sitio — comenta Francisco

Muñoz— quien te dice que al 
día siguiente no se quieran ir, 
con lo que aumentarían los 
problemas”.

Por lo que se refiere a otro 
tema que preocupa, vecinos 
del Alto de San Agustín se 
vienen quejando del indebi
do vertido de basuras que se 
realiza cerca de sus hogares, 
y que ha provocado la exis
tencia de ratas, circunstancia 
que se ha comunicado al Ayun
tamiento, quien parece no 
estar de acuerdo con su res
ponsabilidad en el tema ante 
el hecho de que las basuras 
sigan en el mismo sitio. El 
alcalde manifesto que cono
ce un caso en el que esos 
escombros los ha vertido un 
familiar “de una persona que 
me vino a protestar por las 
basuras, él ya sabe a quién se 
tiene que dirigir primero”.

Candeleda. Jesús Monforte.

Como un gran éxito se puede 
calificar el cursillo que sobre 
Explotaciones de ganado cabrío, 
se ha celebrado recientemente 
en Candeleda. Organizado por la 
Consejería de Agricultura y Mon
tes de la Junta de Castilla y León, 
a través de la Oficina Comarcal 
de Arenas, treinta ganaderos can- 
deledanos han recibido ense
ñanzas sobre todo lo relaciona
do con el ganado cabrío desde 
anatomía y fisiología caprina, 
hasta nociones de reproducción, 
alimentación y enfermedades, pa
sando por lactancia y ordeño, 
pastoreo y calendarios sanita
rios.-
...Hay que destacar que eran 

muchos más los que quisieron 
asisistir al curso que hubo de 
limitarse por cuestiones de en

señanza a los asistentes. No obs
tante aquellos que no pudieron 
acudir tendrán muy pronto su 
oportunidad en palabras de Fran- 

- cisco Martín Garrido, director de 
la Oficina comarcal de Arenas, 
qüe ha intervenido en el curso 
junto con los veterinarios Carlos 
Jiménez y Dionisio Morcuende. 
Durante el mismo han realizado 
visitas al Centro experimental

CANDELEDA
El cabrero forma parte importante de la economía________

Treinta ganaderos recibieron clases 
sobre el cabrío

de ganado caprino de Losar de la 
Vera y a la fábrica de quesos de 
Robledillo de la Vera en donde 
han asimilado enseñanzas respec
tivas de los lugares visitados.

Posteriormente y en otra ex
cursión de aprendizaje y cono
cimiento han visitado Centros en 
Segovia y Valladolid sobre gana
do estabulado y diferentes razas, 
así como tratamiento de pará

sitos y sincronización de celo.*

GRAN EXPERIENCIA
Ha sido sin duda una expe

riencia inmejorable para buena 
parte de nuestros ganaderos a la 
que han acudido muchos jóve
nes y que es sin duda un paso 
importante para ir saliendo de 
la cotidiana rutina en sus explo
taciones e ir encarando con nue-

.vas perspectivas de futuro la 
mejora imprescindible de sus ca
bras,, El cabrero candeledano 
que forma parte de una impor
tante economía local nunca ha 
sido muy amigo de intentar avan
zar en conocimientos, de aquí 
que estos cursillos les van a 
venir de "rechupete” para el que 
sepa y quiera asimilarlo poseer 
unos conocimientos nuevos que 
les hagan más rentable la vida 
penosa y dura que en la actua
lidad llevan, pendientes día y 
noche de su ganado, del tiempo, 
de los pastos, del pienso, etc.. 
Son sin duda los cabreros gentes 
muy especiales en su modo de 
vivir. Por eso su asistencia a 
estos cursillos es más que plau
sible y síntoma evidente de que 
la inquietud constructiva co
mienza a. llegarlos. Bienvenidos 
pues, estos cursillos y que sigan.
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Aparece un nuevo número de la revista “Santuario

Los erizos albergan pocas castañas, pero 
el precio ronda las 200 pesetas el kilo

No es,fácil tarea el reencuen
tro con la máquina, después de 
unos días de holganza, que han 
tenido el paréntesis de observa
dor del acontecer político de la 
capital y un importante apartado 
cultural en la clausura del Pre
mio Adaja

PROGRAMA 2000

Es el caso que como marido 
sumiso, hube de acompañar a la 
directora de Radiocadena a la 
presentación del programa que 
con guarismos futuristas, han 
diseñado los ideólogos del parti
do del puño y la rosa Había 
ambiente y, lo que para mí fue 
más soprendente muchos are- 
nenses y comarcanos partici
pando activamente en los actos. 
Y como nuestro periódico infor
mó cumplidamente del desarro
llo de lo acontecido quedó rele
vado de cualquier comentario. 
Pero el hecho noticiable para un 
arenense es la gran participación 
de militantes de mi pueblo en 
dicho acto.

TAMBIEN lU

Con el compañero, y amigo, 
Lumbreras, me desplacé a la se
de de Izquierda Unida donde la 
participación fue mucho más mo
desta Aún así también Arenas 
estaba representada Los are- 
nenses puede que fueran más 
del 20% de los participantes. Allí 
charlé con Mauricio Velayos con
cejal único por su partido en el 
Ayuntamiento abulense, que si
gue haciendo gala de un innato 
sentido del humor. Lo que es 
reseñable en estos tiempos de 
confrontaciones y crispaciónes.

PARENTESIS CULTURAL

Lo hicimos en la Sala de Expo
siciones que en el Mercado Gran
de tiene Caja Avila Allí se clau
suraba el Premio Adaja, con la 
entrega de los abundosos pre
mios en metálico; o sea las pelas, 
que pusieron nota de contenta

miento a los ganadores. Unas 
palabras de Antonio M. Jiménez, 
director de la Caja dieron paso a 
un refrigerio que sirvió para anun
ciar la próxima subasta que el 
Hogar de Avila realizará en Ma
drid, y para la que se ha pedido, y 
se pide, la colaboración de todos 
los artistas abulenses. En el buen 
entendimiento que no se piden 
donaciones sino aportaciones de 
obras que, si son adquiridas, en
grosarán la cuenta corriente de 
sus autores.

Ahora que Caja Avila ha toma
do la buena costumbre de des
centralizar sus actividades — co
mo ocurrió con el último consejo 
que tuvo lugar en Arenas— qui
zá en una próxima edición, la 
Exposición y el fallo pueda tener 
lugar en alguno de nuestros pue
blos. 0 cuando menos que los 
cuadros sean mostrados al resto 
de los provincianos. Que nunca 
tendnan mejor destino las Salas 
existentes 'en nuestros pueblos 
con el mecenazgo de la Caja Y 
conste que no es idea mía a la 
que me adhiero sin reservas, sino 
de algunos de mis paisanos.

MEDALLA DE LA PROVINCIA

Se ha jubilado Fernando Fer
nández Blanco, cuyo nombre me 
réleva de cualquier presentación. 
El Restaurante La Cochera fue el 
marco elegido por sus compañe
ros para ofrecerle una comida a 
la que asistieron varias persona
lidades de la vida política y cul
tural abulense. Durante los bre
ves parlamentos que tuvieron 
lugar a los postres alguien pidió 
la Medalla de la Provincia para él 
que fuera presidente de la Dipu
tación más joven de España La 
propuesta fue apoyada unáni
memente y ya se han dado los 
primeros pasos para iniciar el 
oportuno expediente.

Si no fuera el padre de mi 
mujer —que lo es, o sea mi 
suegro— haría un breve curricu
lum de Fernando. Tampoco es 
preciso porque su personalidad 
no lo necesita Sí apunto que la

Institución Gran Duque de Alba 
que tanto ha hecho por la cultura 
abulense, se fundó en tiempos 
de su Presidencia al frente de la 
Institución Provincial Como el 
equipo del actual Gobierno de la 
Diputación tiene gran sensibili
dad, es presumible que pronto la 
concesión sea un hecho tangible.

TODOS LOS SANTOS

Y después de esta descubierta 
capitalina me encaminé a mi 
pueblo, que es mi hábitat natu
ral Había que acompañar a la 
madre anciana a rezar por los 
seres queridos.

Es un espectáculo, no por re
petido menos atractivo. Amane
ció un día esplendoroso y la 
afluencia al cementerio fue ma
siva Pese al aumento espectacu
lar del precio de las flores nin
guna tumba se quedó sin ellas. 
Los empleados municipales se 
multiplicaron para prestar las 
ayudas que les eran solicitadas y 
unos a otros nos facilitábamos la 
labor. Cada año parece lo mismo 
pero cada año resulta algo como 
nuevo. En esta ocasión, además, 
se ha roto el dicho de para Los 
Santos, nieve en los altos. Llovió 
la víspera y antevíspera pero de 
nieve ni una sola gota.

LA CALVOTA 0 MORAGA

Se hace, y así se ha hecho este 
año, por la tarde del 1° de no
viembre en que las cuadrillas se 
desparraman por los castañares 
para asar los calvotes, es decir 
para hacer la calvotá o moragá 
que de las dos formas se ha 
llamado tradicionalmente. El 
buen vino de pitarra era el único 
compleménto de las castañas 
asadas. Ahora; con los nuevos 
modos puestos én práctica por 
los políticos, se meriendan otros 
manjares. Y si sé ha perdido 
tipismo, se ha ganado en nivel de 
vida Por cierto el cabrito, te
niendo en cuenta que son los 
primeros, se cotizaba a 1.200 
pesetas Kg Esperemos que para

Raros son los erizos que contienen dos castañas PAJUELO

navidades baje. Si así no fuera 
habría que recurrir a los conge
lados. Por lo menos, los pobres.

ADELANTAMOS UN DIA

Para unos cuantos amigos la 
calvotá se celebró con 48 horas 
de adelanto. Nos resguardamos 
de la lluvia y nos tonificamos 
con las consabidas castañas. Pe
dro Burgos y Fuencis oficiaron 
de asadores y el resto, bastante 
numeroso, fuimos dando buena 
cuenta de los calvetes. Y como el 
vino de pitarra anda cada vez 
más escaso, y puesto que lo 
nuestro fue improvisado susti
tuimos a aquél con un finito 
andaluz que nos entonó conve
nientemente. Rematamos con 
unos buñuelitos rellenos de cre
ma más unos huesillos y algún 
que otro dulce. No fueron inalas 
vísperas. La contrapartida viene 
a la baja cosecha que se espera 
Algún erizo solamente tiene una 
castaña Muy pocos albergan dos. 
De tres prácticamente son inexis
tentes. Al menos en los castaña
res qué yo frecuento. No es bue
na noticia Quizá la limitación de 
la cosecha se compense con el 
precio que, al menudeo, anda 
rondando las doscientas Pts./Kg

ADMIRABLES FRAILES

Acaba de aparecer un nuevo 

número de la Revista “Santua
rio”, de San Pedro de Alcántara

Hace nada más y nada menos 
que el número 63. Toda una 
proeza Prácticamente con las 
limosnas de los devotos del san
to y alguna modesta suscripción 
la revista es fiel a su cita puntual 
con los lectores. Treinta y ocho 
magníficas páginas hacen un re
corrido por lugares franciscanos 
de aquende y allende los mares 
donde los frailes y sus misiones 
están presentes. Lo más sugesti
vo es la-peregrinación que con 
cierta 'regularidad se organiza 
para Tierra Santa Toda una ten
tación en la que «1 tiempo, tan 
escaso, frena nuestros deseca Y 
en nuestro pueblo somos inca
paces de resucitar aquel Alma
naque que con tanto amor man
tuviera Don Marcelo.

Los de la Peña Rafi Camino se 
lo pasaron en grande en su fiesta 
Más de quince millones de pese
tas se han pagado én Atenas por 
culpa del paro. La cifra va en 
aumento cada.mes.

La suspensión de pagos de 
SOCOTI ha sido ún triste aldabo
nazo, que ha conmovido a mu
chos.

La construcción sigue prácti
camente aletargada

Esperemos que los níscalos se 
muestren generosos.

Mañana buscaremos noticias 
optimistas. Pero será mañana

CASAVIEJA

Participaron 19 jóvenes _______________

Clausurado el Curso de maquinistas 
de confección industrial
Casavieja M® del Carmen
Melitón

El pasado día 28 de octu
bre fue clausurado, en los 
locales de la Cooperativa de 
Confección Industrial Lazos, 
el curso que el INEM ha 
venido impartiendo duran
te los últimos cuatro meses, 
a 19 jóvenes de esta loca
lidad.

Presidió el acto el Sr. al
calde y concejales de los 
distintos grupos políticos 
que conforman el Ayv,nta- 
miento, funcionarios del Ser
vicio de Extensión Agraria y 
numeroso público.

Por parte del INEM, su. 
director provincial José Luis 
Senovilla y el monitor do
cente coordinador, Felipe 
Serrano.

Abrió el acto el Sr. alcal
de, animando y deseando 
toda clase de éxitos a las 
alumnas, y que el puesto 
que se habí an creado tuvie
se futuro.’ A continuación, 
habló el monitor del curso, 
Teófilo Ortega que relató 
los pormenores del mismo, 
y la necesidad de adquirir 
mayores conocimientos, in
vitando a todos a perseve
rar y superarse día a día

Invitó el director provin

cial a un diálogo entre las 
jóvenes y la Administración 
y en donde se expusieron 
diferentes puntos de vista y 
opiniones, deseando todos 
ver conseguidos las futuras 
naves, que en terreno del 
Ayuntamiento, irán ubica
das una cooperativa de cal
zados y otra de confección 
industrial y que el Servicio 
de Extensión Agraria está 
promoviendo al igual que 
hizo con otras ya existentes 
o en vías de funcionamiento.

Las 19 jóvenes demues
tran un animado espíritu de 
superación y afán de traba
jo, al verse como Empresa

Las 19 jovenes, en la Cooperativa Lazos. V. MARTIN

legalmente constituida, in
mersa en el nuevo mundo 
que se las abre de la con
fección industrial

Trabajo ya tienen contra
tado, recibiendo ofertas de 
distintas comerciales.

Su presidenta agradece la 
colaboración de todos los 
que han hecho posible esta 
realidad en Casavieja

El acto terminó con una 
comida de hermandad, en el 
restaurante local El Ran
chero.
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El Principe Felipe asistirá el dia 28 a 
la clausura de las Cortes de Briviesca

700.000 jóvenes pueden ser 
captados por alguna seciá

Briviesca (Burgos).
El Príncipe de Asturias, Fe

lipe de Borbón, asistirá a los 
actos de clausura del VI Cen
tenario de las Cortes de Bri
viesca, que se celebrarán en 
esta localidad burgalesa, el 
próximo día 28, confirmaron 
hoy a Efe fuentes municipa
les.

Los actos de clausura se^ 
desarrollarán en la Colegiata 
de Santa María, donde en 
1387 se celebraron las Cortes 
de Briviesca, en las que el Rey 
Juan I otorgó por primera vez 
el título de Príncipe de As
turias al sucesor del trono.

En el transcurso del acto, el 
Ayuntamiento de Briviesca mi- 
pondrá al Príncipe Felipe la 
medalla de oro de la ciudad, 
otorgada recientemente por 

la Corporación Municipali
Asimismo, el Príncipe de 

Asturias descubrirá un busto 
con su imagen en el parque 
de La Florida de la localidad 
burgalesa y será objeto de un 
homenaje, ofrecido por las 
cortes de Castilla y León en 
su calidad de sucesor de la 
corona.

Las conmemoraciones del 
VI Centenario de las Cortes 
de Briviesca se iniciaron en 
octubre de 1986 con un acto 
que estuvo presidido por el 
presidente del Senado, José 
Federico de Carvajal.

Las Cortes de Briviesca, cu
yo VI Centenario se cumplió el 
día 22 de diciembre de 1987, 
dieron origen, además de al 
Principado de Asturias, al Mi
nisterio Fiscal e iniciaron la 
popularización del Ejército.

El 22 de diciembre de 1987

el Príncipe de Asturias reci
bió en audiencia, en el Pa
lacio de La Zarzuela, a la 
Corporación Municipal de la 
localidad burgalesa.

En esa audiencia el Ayun
tamiento de Briviesca entre
gó al Príncipe Felipe un ál- 
búm con los principales ac
tos conmemorativos ya cele
brados y un amplio informe 
con las solicitudes de nume
rosas instituciones políticas 
y culturales de Castilla y León 
para que visitase Briviesca 
con el fin de presidir el acto 
público que se celebrará el 
próximo día 28.

Tres días antes de que el 
Príncipe Felipe viaje a Bri
viesca, la Reina Sofía asistirá- 
en Zamora a la inauguración 
del Teatro Principal, acto que 
se celebrará en la tarde del 
próximo día 25.

Valladolid. Efe.
Unos 700.000 jóvenes pueden 

ser captados por alguna de las 
600 sectas que en la actualidad 
existen en España, según dijo en 
Valladolid la diputada de la De
mocracia Cristiana por La Rioja,' 
Pilar Salarrullana.

La diputada, miembro de la 
comisión parlamentaria que in
vestiga la actividad de las sectas 
en España, señaló que “todos 
somos potenciales adeptos de 
estas organizaciones”, aunque 
los jóvenes son la presa más 
fácil, como lo demuestra el he
cho de que 200.000 se encuen
tren integrados en alguna de 
ellas.

Pilar Salarrullana, que pronun
ciará esta tarde en Valladolid 
una conferencia sobre “La si
tuación de las sectas en Es
paña”, afirmó que la implanta

ción de estas organizaciones es 
cada yez mayor, así como su 
penetración en diferentes sec
tores sociales. •

A juicio de la diputada de
mocristiana, todas las sectas tie
nen un fin lucrativo y para lo
grarlo involucran “no sólo a los 
particulares, sino también a las 
diferentes administraciones, de 
las que obtienen subvenciones 
como asociaciones culturales”.

Salarrullana señaló que la ma
yoría de las sectas se encuentran 
legalizadas de forma encubierta 
como asociaciones culturales o 
religiosas.

En lo referente a la situación 
de los adeptos, la diputada afir
mó que las sectas llevan a cabo 
un cambio en la personalidad de 
sus miembros mediante dietas 
bajas en proteínas, ejercicios vio
lentos, rezos repetitivos o sesio
nes de hipnosis.

IV Encuentro de 
Filosofía
Salamaña. Efe.

El IV Encuentro de la Sociedad 
castellano-leonesa de Filosofía 
fue inaugurado ayer en la Uni
versidad de Salamanca con asis
tencia de profesores de la espe
cialidad en centros de las pro
vincias de esta Comunidad.

En el encuentro los profesores 
asistentes centran su atención 
en el tema “La crisis de la mo
dernidad y su influencia en la 
filosofía actual”.

La dispersión de la razón, los 
límites de la modernidad, así 
como la crisis de la modernidad 
en la cultura española fueron los 
puntos más destacados de la 
jornada,^

La Policía 
busca a tres 
jóvenes ‘ 
yugoslavas por 
robo
León. Efe.____________

Tres mujeres yugoslavas 
son buscadas por la policía 
de León por su presunta 
participación en robos en 
domicilios de la capital, 
el último de los cuales fue . 
denunciado ayer por un pro
pietario al que le sustraje
ron joyas valoradas en un 
millón de pesetas.

Este robo fue cometido 
en el domicilio de Antonio 
Roa Rico, en el Paseo de la 
Condesa de Lagasca, donde 
los ladrones robaron joyas 
valoradas en un millón de 
pesetas y causaron destro
zos en la puerta de la vi
vienda estimados en unas 
70.000 pesetas, según la de
nuncia presentad en la Co
misaría.

Según fuentes policiales, 
en los últimos días se han_ 
producido en León varios 
robos en viviendas en los 
que presuntamente se en- 
cuéntran implicadas tres mu
jeres de nacionalidad yu
goslava, que son buscadas 
por las Fuerzas del Orden.

La propuesta derrotada era de Izquierda Unida

£1 Ayuntamiento de 
Valladolid rechaza una ley 
de objeción de conciencia
Valladolid. Efe.

El pleno del Ayuntamiento 
de Valladolid rechazó el m^- 
tes pasado una proposición 
de Izquierda Unida en la que 
se pedía que la Corporación 
vallisoletana instase al go
bierno central a que elabo
re una nueva Ley de Ob
jeción de Conciencia.

La proposición, que fue 
defendida por el único con
cejal de Izquierda Unida, Fran
cisco Javier Gutiérrez, tam
bién solicitaba del Ayunta
miento no suscribir ningún 
acuerdo con la Oficina para la 
Prestación Social Sustituto
ria de los objetores de con
ciencia.
Los representantes del PSOE 

y AP votaron en contra de la 
proposición, que contó con el 
único voto favorable de Iz
quierda Unida y la absten

' En Valladolid

Inaugurado el congreso sobre 
marginación infantil
Valladolid. Efe.

El consejero de Cultura y Bie
nestar Social de la Junta de Cas- 
tilá y León, Francisco Javier León 
de la Riva, inauguró ayer en 
Valladolid el congreso sobre la 
marginación de menores, orga
nizado por el colegio de Psi
cólogos vallisoletanos.

En su intervención, el con
sejero destacó que las dificul
tades económicas y las ausen
cias efectivas son las principales 
causas de la marginación infan
til.

En el congreso, que se pro
longará hasta mañana, día 12, 
participan ’ sociólogos, psicólo
gos, médicos, responsables mu
nicipales, asistentes sociales y 
abogados, principalmente. 

ción de los representantes 
del CDS, por considerar que 
el Ayuntamiento no era el 
foro adecuado para defen
der la postura solicitada en la 
propuesta.

Sgún otros de los puntos 
de la proposición, el Ayun
tamiento vallisoletano debe
ría garantizar la puesta en 
marcha de proyectos de pres
tación social autogestionada 
que los propios objetores de
cidan voluntariamente.

También se solicitaba la 
adhesión de la Corporación 
vallisoletana a la resolución 
del Parlamento Europeo, por 
la que se reconoce el derecho 
a la objeción de conciencia al 
servicio militar como dere
cho fundamental del indivi
duo y se pedía la derogación 
de la ley Reguladora de la 
Objeción de Conciencia y de 
la prestación Social sustitoria

Francisco del Castillo, coordi
nador general del Congreso, des
tacó que esta reunión tiene co
mo objetivo principal impulsar 
el conocimiento de la margina
ción infantil e intercambiar ex
periencias en este campo.

También se pretende, según 
explicó el coordinador general, 
instar a las administraciones e 
instituciones públicas para que 
participen en las actuaciones en
caminadas a prevenir o paliar la 
marginación infantil.

Francisco del Castillo indicó 
que no existen estadísticas ri
gurosas sobre el número de ni
ños marginados en Castilla y 
León, aunque afirmó que pue
den ser más de 10.000. .......... '

£® Junta de
^5 Castilla y León

Consejería de Fomento
Dirección General de Urbanismo.
Vivienda y Medio Ambiente

Por resolución de 18 de octubre de 1988, de la 
Consejerí a de Fomento ( Boletí n Oficial de Castilla y 
León n° 208 de fecha 27 de octubre), se anuncia la 
contratación de las obras que se indican mediante 
sistema de Subasta con Admisión Previa

Avila. Arteria Cingarra.
Provincia: AVILA
Clave: 21-AV-O61.
Presupuesto de Contrata:
70.117.634,—Pesetas.

DOCUMENTOS DE INTERES PARA 
LOS LICITADORES: EÍ expediente estará de 
manifiesto y a disposición pata su examen durante 
el plazo de presentación de proposiciones, los dí as 
y horas hábiles de oficina en el Servicio de Gestión 
y Apoyo de la Dirección General de Obras Públicas 
e Infraestructuras, Avda José Luis Arrese, s/n 2.’ 
planta Valladolid, así coiíio en el Servicio Territo
rial de la Consejería de Fomenta correspondiente.

MODELO DE PROPOSICION: Se adjunta al Plie
go de Cláusulas Administrativas Particulares.

PRESENTACION DE PROPOSICIONES:

— En mano: En la Oficina Receptora de Pliegos, 
sita en Avda José Luis Arrese, s/n 2.’ Planta 
Valladolid.

— Por correo certificado en la fofína prevista en 
el Pliego deCláúsulas Administrativas Particulares.

PLAZO DE PRESENTACION:Hasta las catorce ( 14) 
horas del día 25 de noviembre de 1988.

APERTURA DE PROPOSICIONES: Se realizará por 
la Mesa de Contratación de la Consejería de 
Fomento en Valladolid, en el Salón de Actos del 
Edificio de Servicios Múltiples, sito en José Luis 
Anese. s/n Valladolid él día 7 de diciembre de 
1988, a las 10 horas.

IÑFORMACION COMPLEMENTARIA: Llamando 
ai teléfono (983) 33.91.00 por telegrama o telefax 
(983) 35.70.65.

Valladolid, 11 de Noviembre de 1988.
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CDS y PSOE rechazan la 
distribución del fondo de 
cooperación local de Zamora

La Diputación de Zamora 
deberá elaborar un nuevo pro
yecto de reparto del Fondo de 
Cooperación Local, al haber 
aprobado la Comisión de Ad
ministración Territorial de las 
Cortes de Castilla y León una 
Proposición No de Ley, pre
sentada conjuntamente por el 
PSCL-PSOE y el CDS, en la 
que se solicitaba la devolu
ción del proyecto a la Corpo
ración zamorana por parte de 
la Junta.

La proposición presentada 
por socialistas y centristas se 
funda en que el proyecto apro
bado por la Diputación de 
Zamora con el voto de cali
dad de su presidente, Luis 
Cid, incumplía la normativa 
establecida en el Decreto 
36/1988, de 25 de febrero, por 
el que se regula la gestión del 
Fondo de Cooperación Local 
de la Comunidad de Castilla y 
León.
r
Convenio de investigación 
entre iberduero y la 
Universidad dé Valladolid

Valladolid. Efe.

La Universidad de Va
lladolid y la empresa Iber- 
duero firmaron un convenio 
de colaboración, por un 
importe global de 50 mi
llones de pesetas, para el 
desarrollo de trece proyec
tos de investigación en di
ferentes campos.

En el acuerdo, firmado 
en el rectorado de la Uni
versidad vallisoletana, se 
establece que de los 50 mi
llones de pesetas aportados 
por Iberduero, 30 se invier
tan el primer año y el resto 
en los dos siguientes.

El desarrollo de los trece 
proyectos permitirá que 18 
becarios —5 doctores y 13 
licenciados— investiguen en 
áreas tan distintas como la 
bioquímica, medicina, ma
temática, física o química.

Los proyectos aprobados 
continúan además la inves
tigación iniciada en el 
campo de las sales fundi
das y en el de la caracteri
zación de vinos castellano-

En la Comisión de Admi
nistración Territorial, reunida 
en la mañana del miércoles, se 
esperaba la presencia de Luis 
Cid, dada su condición de 
procurador pof Zamora y miem
bro de la citada Comisión, 
para explicar los criterios 
adoptados en la distribución 
del Fondo. Sin embargo, el 
presidente de la Diputación 
de Zamora no se presentó y, 
finalmente, fue aprobada la 
proposición con los seis votos 
del PSOE y los del CDS, fren
te a los seis votos en contra de 
AP.

Como consecuencia del 
acuerdo adoptado en las Cor
tes Regionales, la Consejería 
de Presidencia y Administra
ción Territorial deberá devol
ver el proyecto a la Corpora
ción zamorana, para que pro
ceda a la elaboración de un 
nuevo reparto de acuerdó con 
la normativa vigente. 

leoneses, tras la firma en 
1986 de otros convenios 
entre ambas entidades.

Según indicó el rector de 
la Universidad de Vallado
lid, Fernando Tejerina, es
tos acuerdos permiten po
tenciar la investigación, “ac
tividad indispensable en la 
Universidad y definitoria 
de su carácter moderno”.

Por su parte, el conseje
ro director general de Iber
duero, José Antonio Ga
rrido, afirmó que, con los 
convenios, Iberduero pre
tende impulsar la colabo
ración en el área de la in
vestigación con otras em
presas e instituciones.

En el acto de la firma del 
acuerdo estuvieron presen
tes, entre otros, el delegado 
del Gobierno en la Comu
nidad Autónoma, Domin
go Ferreiro; el presidente 
de la Diputación de Valla
dolid, Ovidio Fernández, y 
el vicerrector de Investiga
ción de la Universidad va- 
Ihsoletana, José Carlos Pas- 

• tor.

El'Plan contra la droga y la 
comarcalización de El Bierzo centraron 
la reunión del Ejecutivo

Valladolid. Efe.

El Consejo de Gobierno 
de Castilla y León, reunido 
ayer en Valladolid, presen
tó un informe sobre el an
teproyecto de la comarca
lización del Bierzo, acordó 
elaborar un Plan Regional 
sobre Drogas y aprobó in
versiones para restauración 
de monumentos, entre otros 
temas del orden del día de 
la sesión.

Según un informe de la 
Consejería de Presidencia 
y Administración Territo
rial, los ayuntamientos del 
Bierzo se muestran a favor 
de la iniciativa de la Junta 
para lograr la comarcali
zación de la zona leonesa, 
asunto sobre el que la opo
sición parlamentaria del 
PSCL-PSOE ha mostrado 
su desacuerdo con el bo
rrador de la Junta.

Las observaciones hechas 
por algunas corporaciones 
al borrador de la Junta, se 
refieren al deseo de parti
cipar en la redacción del 
texto que en su momento 
apruebe la Junta mediante 
la formación de una comi
sión tripartita (Junta, Cor
poraciones y Diputación 
de León), al techo compe
tencial que poseería el ente

Asociaciones de mujeres y la Junta pre 
paran el Plan de la Mujer

El Plan Regional para la 
Igualdad de la Mujer y la 
programación de actuaciones 
de la Junta en esta materia 
para el próximo año fueron 
los dos aspectos más impor
tantes estudiados durante la 
reunión que el director gene
ral de Servicios Sociales y 
Consumo de la Junta, Alber
to Galerón, mantuvo el pasado 
miércoles'con asociaciones de 
mujeres de Castilla y León.

Él director general y res
ponsable de su departamento 
informaron del contenido de 
este plan y de las modifica
ciones que se realizarán en la 
estructura administrativa de 
la Junta para favorecer la 

comarcal y al sistema de 
representación de sus ór
ganos de gobierno y admi
nistración.

El Consejo de Gobierno 
aprobó, por otra parte, la 
inversión de más de 126 
millones de pesetas para 
restauraciones de cinco mo
numentos de la Comuni
dad en las provincias de 
Soria, Salamanca y Palen
cia, con cargo a los presu
puestos de 1988 y 1989.

Se trata de la Colegiata 
de Medinaceli (Soria) (30 
millones); el Monasterio de 
Santa, María la Real de 
Huerta (Soria) (42 millo
nes); la iglesia de la Real 
Clerecía de San Marcos 
(Salamanca) (19 millones); 
la Colegiata de Ampudia 
(Palencia) (14 millones);-y 
la iglesia de San Juan Bau
tista (en Palenzuela, Fa
lencia) (20 millones).
PLAN REGIONAL 
SOBRE DROGAS

El Gobierno de Castilla 
y León aprobó también un 
Decreto por el que se mo
difica la estructura de co
ordinación en materia dé 
drogodependencia para la 
Comunidad Autónoma, pa
ra adaptaría a la constante 
evolución de este fenóme- 

promoción de la mujer, que 
fueron valorados positivamen
te por las asociaciones.

El Plan para la igualdad de 
la mujer prevé la realización 
de actuaciones que cubrirán 
funciones de asesoramiento, 
información, presentación de 
servicios y la realización de 
cuantas acciones sean precisas 
para remover los obstáculos 
que se oponen a la plena par
ticipación de la mujer, con 
igualdad de derechos, en la 
vida social de la Comunidad.

El desarrollo de este plan, 
incluido en el ámbito de los 
serviciqs sociales, atenderá más 
especialmente a los grupos de 
mujeres con mayor riesgo de__mismo.

no y garantizar medidas 
más eficaces.

El Decreto encomienda 
a la Consejería de Cultura 
y Bienestar Social la elabo
ración del Plan Regional 
sobre Drogas en Castilla y 
León, así como el ejercicio 
de la representación de es
ta Comunidad en materia 
de drogodependencia ante 
los organismos internacio
nales y nacionales compe
tentes.

Para coordinar las ac
tuaciones, el Consejo de 
Gobierno informó de la 
creación de una Comisión 
Ejecutiva Regional de Dro
godependencias, presidida 
por el Consejero de Cultu
ra y Bienestar Social e in- 
tegrada por representantes 
de las Administraciones Pú
blicas y de organizaciones 
no gubernamentales que ope
ren en Castilla y León.

La Comisión Ejecutiva 
estará asesorada por una 
Comisión Técnica Regio-; 
nal presidida por el Comi
sionado sobre la droga, 
que será la encargada de 
elaborar, proponer y faci
litar asesoramiento técnico 
sobre todas las medidas y 
programas que se adopten 
en aplicación del Plan Re
gional para la Droga. . 

marginación por razón de se
xo y se realizará en dos pro
gramas, el primero de sensibi
lización y prevención de las si
tuaciones de marginación, y el 
segundo de atención a muje
res con problemàs de margi
nación específica.

Eri la aplicación de este 
plan está prevista la colabora
ción con la coordinación de la 
Junta, de las corporaciones 
locales y las entidades priva
das que centren sus actuacio
nes en el ámbito de la mujer, e 

'igualmente se está ultimando 
la restructuración de los ser
vicios correspondientes de la 
Junta para adaptarlos a las 
necesidades derivadas del

Las amas de casa visitan las Cortes

i

Sánchez Reyes se dirige a las amas de casa,

El presidente de las Cor
tes de Castilla y León, Car
los Sánchez-Reyes de Pa
lacio, recibió el pasado miér
coles a representantes de 
las Asociaciones de Amas 
de Casa y Consumo de 
Avila, Segovia, Medina del 
Campo y Valladolid, quie
nes están desarrollando un 
programa de actos en tor
no a la figura de la reina 
Isabel de Castilla y la con
memoración del V Cente
nario del Descubrimiento 
dé América. En el hemici
clo del Castillo de Fuen
saldaña, Sánchez-Reyes se 
dirigió a las amas de casa, 
a quienes felicitó por la or- 

, ,^ . ganización de estas jorna- 
sÁNTiÁGó das.

feTwamiZ iHi
AUTORIZADO POR FORD FSPAÑA

Ofrece a los usuarios de Ford, gama Escort y Orión Diesel, su 
equipo TURBO para dichos vehículos.

A través de su concesionario en Avila

AUTODIESEL ALFREDO CAIDAS
Paseo de Don Carmelo, 18. Teléfono 21-28-36 _ ' AVILA

PRECIOS ESPECIALES HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE

C. DE GRADO SANCHEZ 
GINECOLOGO

CONSULTA
— Planificación Familiar. ,
— Prevención del Cáncer Genital ÿ Mamario.
— Control de Embarazo. . .
PREVIA PETICION AL TELE: 22 94 06

CAEduardO; Marquina, 31,4.°- 2¿^VILA
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Aprobadas las directrices de la 
contribución española a la OTAN
Madrid. Efe.

La aprobación en Bruselas 
de las . directrices por las que 
se establecerá la contribución 
militar española a la OTAN 
es un paso más en el cumpli
miento del decálogo de Paz y 
Seguridad del presidente del 
Gobierno, Felipe González, 
dijeron a Efe fuentes de la 
OID.

Las fuentes añadieron que 
esta aprobación, la firma —el 
próximo lunes— del protoco
lo de adhesión del ingreso de 
España en la UEO y la con
clusión —en las próximas sema
nas— del convenio defensivo 
entre España y EE.UU. “cie
rran las grandes líneas de la 
política de seguridad espa
ñola”.

En Bruselas, el Comité Mi
litar de la OTAN apróbó en 
su reunión de ayer las direc
trices generales que permiti
rán a los militares establecer 
acuerdos técnicos de coordi
nación fuera de la estructura 
militar integrada de la Alian
za Atlántica.

Los siguientes pasos, expli
caron a Efe las fuentes de la 
OID, serán la aprobación de 
estas directrices por el Comité 
de Planes de Defensa en las 
próximas semanas y, poste

riormente, se “tomará nota” 
de la cuestión en el encuentro 
de los ministros de Exteriores 
y Defensa de la Alianza en 
Bruselas, los próximos días 8 
y 9 de diciembre, con ocasión 
de la reunión del Consejo 
Atlántico.

La aprobación por el Co
mité Militar es la “significati
va” ya que los siguientes pa
sos en el Comité de Planes de 
Defensa y en el Consejo At
lántico se inscriben en la me
cánica normal de la OTAN, 
afirmaron las fuentes diplo
máticas.

Las directrices de la contri
bución a la OTAN establecen 
el marco político para los 
acuerdos militares. En ellas se 
hace mención a las seis misio
nes propuestas por España 
para definir su modelo de par
ticipación..

Las seis misiones propues
tas por España se refieren a 
impedir fa ocupación del te
rritorio español; realizar ope
raciones navales y aéreas en el 
Atlántico Oriental y Medite
rráneo Occidental; controlar 
el Estrecho de Gibraltar y sus 
accesos; defender y controlar 
el espacio aéreo español, y uti
lizar el territorio nacional co
mo área de tránsito, apoyo y 
logística de retaguardia.

Defensa niega que Armada y 
Torres Rojas tengan privilegios 
en el Hospital Militar
Madrid. Efe. ________

El Ministerio de Defen
sa ha negado que se haya 
dispeiisado un trato de pri
vilegio en el Hospital Mili
tar “Gómez Ulla” a los ex 
generales Alfonso Armada 
y José Luis Torres Rojas, 
en contra de lo afirmado 
por el comité de empresa 
del citado centro.

Fuentes del Departamen
to aseguraron que no exis
te un trato de favor y que 
los dos ex generales úni
camente ocupan un sector 
de la planta novena, tam
bién ocupado por los miem
bros de una guardia, dada 
su condición de presos.

Isabel Navajas, secreta
ria del comité de empresa 
del Hospital, y José Luis 
Pérez, presidente del comi
té intercentros del personal 
civil de hospitales milita
res, denunciaron ayer a la 
Cadena SER, que la nove
na planta del centro, en la 
que se encuentran ingresa
dos Armada y Torres Ro
jas, está cerrada al perso
nal sanitario.

Según sus palabras, ha 

habido ocasiones en que en 
la novena planta se han ce
lebrado primeras comunio
nes y otras fiestas familia
res, sin impedimentos de la 
dirección del centro.

Este trato a los dos con
denados por el 23-F, aña
dieron, no es comparable 
con el que se dispensa a 
otros presos militares in
gresados en el hospital, que 
en ocasiones son esposa
dos a las barras de la cama 
tras una operación qui
rúrgica.

Ni a Armada ni a Torres 
Rojas, dijeron a la emiso
ra, se les administra trata
miento ni medicación al
guna que justifique su in
greso en el hospital por un 
espacio de tiempo tan pro
longado.

Los hechos que propi
ciaron este procesamiento 
se produjeron en mayo del 
año pasado cuando al coin
cidir con una visita al 
centro del ministro de De
fensa, Narcís Serra, los tra
bajadores se concentraron 
para reivindicar la nego
ciación del convenio.

Denuncia y 
querella criminal 
contra HB
San Sebastián. Efe.______

El Gobierno Civil de Gui
púzcoa y el abogado del Esta
do presentaron ayer ante el 
Juzgado de Guardia de San 
Sebastián una denuncia y una 
querella criminal, respectiva
mente, por considerar consti
tutivas de un delito de calum-. 
nias las declaraciones que res
ponsabilizaron a las institucio
nes del Estado del secuestro 
del concejal de Herri Batasu
na, Fermín Urtizberea.

El gabinete de prensa del 
Gobierno Civil de Guipúzcoa 
precisó que tanto la denuncia 
como la querella están acom
pañadas por las declaraciones 
que miembros de Herri Bata
suna efectuaron durante los 
tres días en que estuvo secues
trado Urtizberea y después de 
su liberación, registrada en la 
noche del pasado domingo.

El gobernador civil de Gui
púzcoa, José Ramón Goñi Ti
rapu, anunció el pasado mar
tes su intención de poner a 
disposición judicial las mani
festaciones que relacionasen a 
las instituciones del Estado 
con el secuestro.

Urtizberea, concejal de HB 
en el Ayuntamiento de Fuen- 
terrabía, fue secuestrado en la 
noche del pasado jueves.
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Rechazadas las enmiendas a la ley por 
la que se crean los Juzgados de lo Penal LA BOLSA

Información facilitada por la
Madrid Efe

El pleno del Congreso de los 
Diputados rechazó ayer, por ma
yoría las enmiendas de totalidad 
que piden la devolución al Go
bierno del Proyecto de Ley Orgá
nica por la que se crean los 
juzgados de lo Penal y se modifi
can diversos preceptos de las 
leyes Orgánica del Poder Judi
cial y de Enjuiciamiento Cri
minal

El Ministro de Justicia Enri
que Múgica en la presentación 
del proyecto de ley, reconoció 
los “momentos difíciles” que 
atraviesa la Justicia Penal aun
que matizó “que esta situación 
no es de hoy, ni siquiera del ayer 
más próximo”.

“El eje del proyecto —aña
dió— es, sin duda la reforma 
procesal una reforma que venía 
exigida por la innecesaria plura
lidad de procesos penales y, so-

Prosigue el juicio contra la “mafia policial

Un informe de policía se hizo con 
declaraciones, sin comprobar, de Venero
Santander. Efe

Jose García Fernández ins
pector jefe de la llamada “comi
sión anticorrupción” de la poli
cía afirmó ayer en el juicio de la 
“mafia policial”, que un extenso 
informe remitido por ellos al 
juez es un resumen de las de
nuncias del joyero Federico Ve
nero, “con las comprobaciones 
que pudimos hacer”.

Sobre ese informe, que según 
los defensores sirvió para proce
sar a los policías, le preguntaron 
durante dos horas y media los 
abogados José Emilio Rodií guez 
Menéndez y Manuel Tuero, para 
hacer ver al tribunal que no se 
comprobaron las acusaciones del 
joyero cántabro.

Ante la insistencia de los le
trados, ya que el documento se 
titula “Informe sobre acusacio
nes, comprobación de hechos y 
aportación de diversas pruebas”, 
el testigo afirmó que el informe 
es “un extracto de las extensas 
declaraciones de Venero, de las

Carmen Díez de 
Rivera podría irse 
al PSOE
Madrid. Efe

Carmen Díez de Rivera que 
abandonó recientemente el CDS 
cuando este partido se integró en 
la Internacional Liberal ha afir
mado que su salida política“po- 
dría ser el PSOE”.

“ Si yo hubiera sabido que íba
mos a terminar en el liberalismo 
no hubiera entrado en el CDS”, 
explicó Carmen Díaz de Rivera 
en unas declaraciones a la emi
sora “Antena 3”.

“Yo suscribí un programa polí
tico y ese programa se cambió”, 
añadió la ex militante del CDS, 
quien dijo haberse enterado por 
la prensa de que este partido iba 
a incorporarse en la Internacio
nal Liberal

Preguntada sobre su íuturo 
político, Carmen Díez dj Rivera 
declaró: “No sé cuál será Por 
ámbito político, mi salida podría 
ser el PSOE”. 

bre todo, por la inadecuación de 
los mismos a la realidad actual”.

Tras afirmar que el proyecto 
de ley no reconoce al Ministerio 
Fiscal otras competencias que 
las que ya le atrjbuye su Estatuto, 
de Diciembre de 1981, señaló 
Múgica que “en cuanto al conte
nido de la reforma en el ámbito 
estrictamente procesal sobresa
le por su trascendencia la supre
sión del auto de procesamiento”.

Otra de las innovaciones del 
texto es que permite la celebra
ción del juicio siñ presencia del 
acusado “cuando con su inacti
vidad demuestrá su voluntad de 
nú compiarecer, pudiendo en to
do caso impugnar el fallo a tra
vés de un recurso especial que 
podra interponer desde que lle
gue a su conocimiento, sea cual 
fuere el tiempo transcurrido”.

Al proyecto de ley se han 
presentado un total de cinco 
enmiendas de totalidad, con las 

que muchas cosas no se pueden 
comprobar porque las dijo dos 
años después de los hechos”.

“Pero todas las acusaciones 
que ha hecho Venero — agre
gó—, incluso después de quedar 
en libertad, las hizo libre y vo
luntariamente No teníamos que 
llegar a un pacto con él, porque 
declaró ante el juez y lo demás 
era ampliar las pruebas que se 
pudieran”.

El comisario García Fernán
dez, ahora jefe de la Comisión de 
Régimen Interior de la Dirección 
General de la Policía (“brigada 
anticorrupción”), se remitió en 
muchas respuestas a lo que cons
ta en el sumario, por no recordar 
todas las declaraciones que lle
varon a cabo por orden del juez 
de instrucción número 4 de San
tander, que pidió un grupo de 
policías para investigar las de
nuncias de Venero.

Ante sus respuestas, algunos 
procesados comentaton en voz 
baja su sorpresa porque ese in
forme se refiera a “comproba-

Pilar Miró devolvió el dinero 
que se gastó en vestuario
Madrid. Efe

La directora general de 
RTVE, Pilar Miró, siguiendo el 
criterio de la Intervención Ge
neral de la Administración del 
Estado, ingresó ayer en la 
tesorerí a del Ente Público, los 
2.127.215 pesetas que había 
cargado a los presupuestos 
de la casa en concepto de 
gastos de vestuario.

Pilar Miró ingresó esta can
tidad mediante cheque no
minativo en concepto de in
greso a cuenta siguiendo las 
instrucciones del eácrito que 
había recibido de la Inter
vención General según supo 
Efe de fuentes de RTVE.

Los originales de las factu
ras de compra de ropa y joyas 
por importe total de2.127.215 
pesetas le serán devueltos a 
Pilar Miró.

que se solicita la devolución del 
texto al Gobierno.

Estas enmiendas, defendidas 
ante el pleno por Iñigo Cavero de 
la Democracia Cristiana Anto
nio Jiménez Blanco del CDS, 
Juan Ramón Calero de Coalición 
Popular, José Miguel Bravo de 
Laguna del Partido Liberal y 
Juan María Bandrés de Euskadi- 
ko Ezquerra fueron rechazadas 
por el voto en contra de la mayo
ría socialista

Los portavoces de la oposi
ción coincidieron, en la defensa 
de sus enmiendas, en calificar el 
proyecto de precipitado, de no 
afrontar la reforma global del 
proceso penal de inoportuno, 
inadecuado e insuficiente.

Los oponentes coincidieron 
también en la inoportunidad de 
tramitar este proyecto con carác
ter de urgencia cuando todavía 
se encuentra en el Senado el 
proyecto de Ley de Demarcación 
y Planta Judicial

ción de hechos” cuando sólo 
contiene un resumen de las acu
saciones del joyero.

El presidente del tribunal Je
sús Porras de la Mata, tuvo en la 
sesión de ayer una intensa inter
vención, al hablar casi en todas 
las preguntas que formuló el 
defensor Manuel Tuero, hasta el 
extremo de que este abogado 
expresó su sorpresa “porque en 
ningún tribunal de España me 
han interrumpido tanto”.

El público que asiste a las 
sesiones prorrumpió en risas 
cuando, al explicar un abogado 
que el testigo se reía ante sus 
preguntas, el presidente respon
dió: “Si hay amenazas interve
nimos, pero lo que no podrá 
pedir el tribunal al testigo es que 
ponga cara de palo”.

Negó el comisario que él o 
polidas a su cargó hayan viajado 
a una finca cordobesa de Jaime 
Mesía Figueroa donde se habló 
de que habí an enterrado el cadá
ver de Santiago Corella “para 
escarbar”.

La intervención General de 
la Administración del Estado 
resolvió el pasado mes de 
octubre en favor del informe 
de la interventora delegada 
de RTVE, María Angustias Ma
rugán, que estimaba que Pilar 
Miró debí a devolver al Ente el 
dinero gastado en ropa con 
cargo a los presupuestos del 
mismo.

Por otra parte, esta semana 
comenzó a contar el plazo de 
diez días que tenía la directo
ra general de RTVE para de-' 
volver el dinero, tras la notifi
cación que recibió del juez de 
instrucción Andrián Varillas, 
a raíz de las diligencias pre
vias abiertas en relación con 
la denuncia presentada por el 
diputado aliancista Luis Ra
mallo contra Pilar Miró por 
supuesta malversación de 
fondos. •

" ... "
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Con la vista en Wall Street

Los mercados de valores españoles se hicieron eco ayer 
mañana de las reacciones negativas de las bolsas extranjeras 
en la sesión del miércoles. Aunque las expectativas del 
mercado confiaban en la victoria de Bush en las elecciones 
presidenciales norteamericanas, la reacción de los mercados 
resultó negativa ya que supone la continuidad de la política 
actual estadounidense, con las mismas consecuencias eco
nómicas que las anteriores a las elecciones.

Sahagún pregunta a Defensa 
por los fallos de los F-18
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Madrid. Efe

El portavoz del CDS, Agustín 
Rodríguez Sahagún, ha formula
do una pregunta al ministro de 
Defensa sobre el accidente*su- 
frido por un avión “F-18” en 
Zaragoza

Sahagún interpela en su escri-- 
to sobre “si se habían recibido 
informaciones del fabricante o 
de cualquiera de las Fuerzas Ar
madas que utilizan este avión, o 
se tenía algún conocimiento por 
parte española de posibles fallos 
en vuelo”.

Asimismo pregunta por las me- • 
didas que va a adoptar el Minis

terio de Defensa a la vista del 
accidente por el plazo de garantía 
que tienen estos aviones en el 
contrato de compra y por la 
forma en que la cláusula de- 
garantí a está redactada así como 
si se va a plantear al proveedor 
algún tipo de actuación al res
pecto.

También se interesa el diputa
do por si el Ejército del Aire 
dispone de simuladores de vuelo 
para la instrucción de los pilotos 
en el manejo del“F-18”, y qué pla
nes de adiestramiento se realizan 
en simulador y cuáles en misio
nes a bordo de los aviones.
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FÚTBOL

£1 Diamante podrá jugar en la Escuela de Policía 
hasta que encuentre una solución definitiva

que este equipo de fútbol tendrá un terreno de juego en el 
que disputar los partidos, de forma fija y estable, según se 
dijo ayer en rueda de prensa celebrada en la Escuela 
General de Policía. En esta rueda de prensa estuvieron 
presentes el gobernador civil, Angel Olivares, el director 
de la Escuela, Maximiliano García Cantos, y miembros 
de la directiva del Diamante y de la Escuela General de 
Policía.

Avila. José Ramón Alonso.

El Diamante podrá jugar sus partidos de liga en las 
instalaciones de la Escuela General de Policía hasta que 
encuentre una solución definitiva y formal, al problema 
de campo que tiene actualmente. Para que este acuerdo 
tenga efecto, la directiva diamantina debe presentar, en el 
plazo de quince días, un escrito en el que conste formalmente

El Diamante se dirigirá, 
posiblemente hoy, a la Jun
ta de Castilla y León a tra
vés de la Delegación Terri
torial de Avila, para solici
tar un escrito en el que se 
diga que,,una vez que estén 
finalizadas y entregadas las 
obras que se están reali
zando actualmente en el 
Polideportivo Territorial de 
Avila, se le permitirá al 
conjunto diamantino jugar 
en el campo de fútbol que 
está situado junto a las pis
tas de atletismo.

El escrito recibido por el 
Diamante coan fecha 21 de 
septiembre procedente de 
la Delegación Territorial 
de la Junta en Avila, en el 
que en su punto tercero se 
decía que estaba previsto 
acometer las obras de cons
trucción de un campo de 
fútbol en el recinto del Po
lideportivo Territorial, “por 
lo que se solventaría el 
problema que ahora se les 
presenta”, no sirve nada 
más que como declaración 
de principios, pero no co
mo compromiso formal, de 
que una vez que esté cons
truido el Diamante podrá 
jugar ahí.

“El motivo de esta re
unión”, explica García Can
tos, “es buscar una solu
ción para que el Diamante 
subsista y, por nuestra par
te, estamos encantados de 
poder ayudar para que es
to ocurra”.

AYUDA MIENTRAS EL 
PROBLEMA SEA 
SOLUBLE

, El director de la Escuela 
General de Policía dijo que 
era voluntad suya “prestar 
toda la ayuda que fuera 
necesaria siempre que el 
problema sea soluble”. “Si 
se llegara al convencimien
to de que el problema es 
insoluble —añade—, cual
quier esfuerzo por nuestra 
parte sería inútil, y por lo 
tanto, desistiríamos de se
guir favoreciendo o tra
tando de resolver el pro
blema”.

“En los próximos quince 
días el Diamante tiene que 
adquirir un compromiso”, 
dice García Cano, “en cier
ta manera formal, de que 
las personas o personali
dades, que tienen que re
solver realmente el proble
ma, y parece ser que de pa
labra se han comprometido 
a resolverlo. Por lo que si 
hay un compromiso for
mal de que el problema es
tá resuelto en un período 
de tiempo asumible y ra
zonable, estamos dispues
tos a prestarles la ayuda 
que necesitan”.

Julián Sánchez, presiden
te del Diamante, se com
prometió a realizar las ges
tiones rápidamente para que 
el escrito que se le ha pedi
do esté en poder de la Es
cuela de Policía. “Agrade
cer desde aquí totalmente a

la Escuela lo que estais ha
ciendo por nosotros”, dijo 
Sánchez, “si después de 
hacer todas las gestiones 
no encontráramos la res
puesta en donde la debe
mos encontrar, nos iríamos 
de la competición, porque 
es una pérdida de tiempo 
para el Diamante y para la 
Escuela de Policía el pro
longar una situación que 
no tiene solución”.

García Cano tomó la pa
labra para puntualizar que 
su ayuda va encaminada a 
que el Diamante no inte
rrumpa la competición, 
“siempre que haya^esperan- 
za”. “Alguien —añade—de 
las personalidades que tie
nen que resolver el pro
blema tienen que compro
meterse formalmente de que 
el problema tiene solución”. 
“Si nadie se compromete 
—puntualiza— el esfuerzo 
que vamos a hacer no tiene 
ningún sentido”.

Por parte de la Escuela 
de Policía no se pondrá un 
límite de fecha para que 
juegue elequipo diamanti
no en sus instalaciones, si
no que podrán jugar en 
ellas siempre que se vea 
que hay una posibilidad de 
llegar a una solución defi
nitiva. García Cano señaló 
que cualquier ciudadano 
puede solicitar el uso de las 
instalaciones, “pero el fín 
de las instalaciones de la 
Escuela es la formación 

policial y el uso policial de 
sus instalaciones”. El re
cinto deportivo puede ser 
usado por ciudadanos, siem
pre que sean competicio
nes formales con una du
ración relativamente corta 
en el tiempo.

Angel Olivares justifica 
su participación para bus
car una solución al pro
blema del Diamante con 
las siguientes palabras: “Lle
gan unas demandas socia
les, y yo intentó encauzar
ías y resolverías como pue
da. Esto ha sido muy fácil, 
vista la buena disposición 
de la Escuela de Policía de 
servir a la sociedad”.

García Cano, comenta 
que el gobernador civil le 
ha trasladado una preocu
pación a la cual está más 
cerca y ellos se han limita
do a escucharía y buscarla 
una solución razonable pa
ra ambas parte, en este ca
so Diamante y Escuela Gene
ral de Policía.

Al final de la rueda de 
prensa, el presidente del 
Diamante puntualizó que 
en el caso de que la Dele
gación Territorial no les 
entregue el escrito en el 
cual se comprometen de 
manera formal a que el 
Diamante va a poder dis
frutar del campo de fútbol 
del Polideportivo Territo
rial, ellos desaparecerán.

La jornada europea 
de los equipos 
españoles
Madrid. Lid.
Por Juan Carlos Balmaseda.

El fútbol español salió bien 
parado de lajornada europea, 
milagrosamente bien en el caso 
del Barcelona que en Polonia pa
só más angustia que frío, que 
ya es decir, puesto que jugó a 
6 grados bajo cero. Sólo el 
Athlétic Club de Bilbao que
dó en la cuneta del frente 
europeo y aún así cayó con 
honor, derrotando por 3-2 a 
la Juventus de Turín y haçiendo 
concebir esperanzas, en una 
impresionante segunda parte, 
de que el milagro era posible.

En la jornada europea se 
dio la circunstancia de que los 
centrales acabaron transfigu
rándose en arietes, en delan
teros-centro, para romper por 
alto a la desesperada. Ese fue 
el caso de José Ramón Aie
xanco en Poznan que salió al 
final del segundo tiempo para 
colocarse en el eje del ataque 
azulgrana, con Valverde sur
tiéndole de balones desde la 
banda derecha, Txiqui Begui
ristain desde la izquierda.

Otro tanto sucedió con Je
naro Andrinúa y Con Txirri 
en San Mamés. En la catedral 
el Athlétic venció y conven
ció. Ni Kendall, ni el Athlétic 
tuvieron diarrea y si un par de . 
bemoles de los buenos. Caye
ron con honor, merced a ese 
enano atómico portugués que 
se llama Rui Barros y que es 
un excelentísimo jugador.

Cruyff, por su parte demos
tró que tiene la suerte de los 
campeones a cuestas y que, 
alguno de sus jugadores si
guen negados en los penalties, 
como Alexanco, ha roto el 
maleficio que persigue al Bar
ría desde el final de la Copa de 
Europa en Sevilla.

No hubo problemas para 
Mr. Thosack y su Real Socie
dad. Y la niebla salvó al Mi- 
lán de Berlusconi, que estaba 
contra las cuerdas en el se- 
gundk»wMaracaná de Belgra
do, perdiendo por 1-0 contra 
el Estrella Roja y con dos ex
pulsados a falta de 34 minutos 
para el final.

En estricta aplicación del 
reglamento de competiciones 
europeas el partido se repitió 
ayer íntegro, desde el minuto 
1, iniciándose con el resultado 
de 0-0. El Milán alineó 11 ju
gadores, y acabó calificándo
se para la siguiente ronda por 
penalties, después que en los 
90 minutos reglamentarios y 
en la prórroga se diera el re
sultado de 1-1, idéntico al del 
encuentro de ida disputado en 
San Siro.

El Milán no mereció ni si
quiera llegar a la prórroga, 
muchos menos a la “lotería” 
de los penalties, puesto que 
dominó el partido de punta a 
cabo y sus jugadores dispusie
ron de numerosas ocasiones 
de marcar, aunque solamente 
se concretaron en el gol de 
Van Basten, a los 35 minutos.
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JUEGOS ESCOLARES FÚTBOL

Navandrinal se volcó con la 
prueba de campo a través escolar 
Avila. Redacción.

Medidas para prevenir la 
violencia en Inglaterra e Italia

Resultados de las
Copas Europeas

Con el pueblo de Navandrinal completamente volcado con 
sus jóvenes, se disputó en la tarde del miércoles una prueba de 
campo a través correspondiente a los Juegos Escolares del curso 
88/89 en la zona de Alto Alberche. Los atletas tuvieron que 
correr en un circuito que se caracterizaba por los desniveles que 
tuvieron que superar algunos de ellos muy pronunciados, que 
hacían que fuera un auténtico “rompe piernas’’. Para la mayoría 
de estos atletas, sin embargo, la orografía les es conocida.

Londres. Efe.

Cien atletas tomaron la salida 
en las distintas pruebas que se 
celebraraon en esta localidad. La 
mayor participación estuvo en la 
categoría alevín masculina, en la 
que salieron treinta y cinco at
letas. Las chicas alevines fueron 
dieciséis. Veinticinco atletas par
ticiparon en infantil masculino y 
en femenino fueron catorce chi
cas. En cadete masculino salie
ron once y sólo hubo una fémina 
cadete.

Los premios fueron entregados 
por los miembros de la corpo
ración municipal de Navandri-, 
nal con su alcalde al frente, 
Andrés Herranz López. Tras la 
competición el ayuntamiento ofre
ció una merienda a todos los 
participantes.

Alevín Masculino:

2,°', Mónica Jiménez Varela (Na
vandrinal).

3°, Maria Luz Coloma Gon
zález (C.R.A. n° 2).

Infantil Masculino:
l.°, Jesús Meneses (Navarre

dondilla).
2°, Santos Paz Sánchez (C.RA.

n.° 1).
3.°, Jaime Sánchez García (Na

valacruz).

Infantil Femenino:
1 .® Raquel Correa (Burgohon

do);
2 .®, María del Carmen Blanco 

Blázquez (Burgohondo).
3 .®, Angélica López Díaz (C;R.A. 

a® 2).

La Federación Británica de 
fútbol expresó ayer sus re
servas al plan gubernamental 
de obligar a los hinchas a 
tener un carné, ya que estima 
que la medida reducirá en al 
menos un 25 por ciento la 
asistencia a los estadios.

Colin Moynihan, secreta
rio británico de Deportes, anun
ció anoche que el plan gu
bernamental entrará en vigor 
en la primavera de 1990. 
. El proyecto está destinado 
a combatir la violencia en el 
fútbol y obliga a los hinchas 
de cualquier equipo a mos
trar una tarjeta de identidad a 
la entrada de los estadios.

Graham Kelly, secretario fe
derativo se hizo eco del ma
lestar creado por el plan gu
bernamental y afirmó que la 
medida puede costar a los 
equipos unos 25 millones de

ingresos por taquilla podían 
desaparecer debido a la me
dida gubernamental y otra 
cantidad importante tendría 
que ser destinada a la insta
lación y funcionamiento de 
los servicios de ordenador 
encargados de determinar si 
cada hincha tiene derecho a 
entrar en el estadio, según 
esté o no en la “lista negra”, 
añadió Kelly.

Los clubs ingleses de fút
bol están excluidos de las 
competiciones europeas des
de la tragedia, en 1985, del 
estadio belga de Heysel, en el 
que murieron 39 personas.

Avila. Redacción.

Los resultados de los partidos 
de fútbol de las copas europeas 
disputadas en la noche del miér
coles y de ayer fueron los si
guientes:

COPAOE EUROPA

Cadete Masculino:
l .°, Nacor Burgos Rojo (C.R.A. n.* 

uno).
2 .°, David Sánchez Sánchez 

(C.R.A. n» 1).
3°, Javier Andrino Rodríguez 

(Navandrinal).

l .°, Francisco J. Herranz (Na
valmoral).

2 .“, Fernando Jiménez Pérez 
(Navandrinal).

3 .°, Miguel Angel Jiménez Her
nández (C.RA. n.® 1).

Alevín Femenino:

1°, Mónica Paz Gracia (Nava
lacruz).

Cadete Femenino:
1.’, Rocío Andrino San Nicolás 

(S.'J. Molinillo).

M-

Servicio URGENTE de

PAQUETERIA
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
Avila - Valle del Tiétar
Valle del Tiétar - Avila

AVISOS:
AVILA 
Arenas 
Candeleda
Sotillo 
Piedralaves 
Casavieja 
Pedro Bernardo 
La Adrada 
Mombeltrán 
Cuevas del Valle 
El Arenal 
Villarejo del Valle

251537 
371661 
38G037 

(91)8660882 
(91)8665071 
(91)8678124

387008 
7(91) 8670092

386070 
386403 
375009 
386285

Próximamente
AREVALO

libras (unos 50Ó millones de ? 
pesetas) cada temporada, ya 
que se estima que muchas 
personas dejarán de asistir a 
los estadios.

Kelly agregó que los ingre
sos por taquilla de la liga de 
fútbol asciende cada tempo
rada a unos 60 millones de 
libras (unos 1.200 millones de 
pesetas) y que gran parte de 
los asistentes a los partidos 
son espectadores ocasiona
les que se verán afectados 
por la orden gubernamental.

Una cuarta parte de los

MEDIDAS DE 
SEGURIDAD EN 
ITALIA

Los estadios italianos con 
capacidad superios a 30.000 
espectadores dispondrán obli
gatoriamente de circuitos ce
rrados de televisión para con
trolar a los aficionados vio
lentos antes del 31 de di
ciembre de este año, informó 
el ministro del Interior, An
tonio Gava.

En un informe sobre la 
violencia en los estadios, Ga
va djo a la Comisión de Asun
tos Constitucionales del Se
nado que cada domingo po
licías y carabineros (policía 
militarizada) emplean cerca 
de 10.000 agentes y unos 800 
vehículos, helicópteros y uni
dades de filmación para con
trolar el problema.

Con motivo de cumplirse el tercer 
aniversario del fallecimiento de D. 
JUAN IGNACIO MUÑOZ ARRABAL 
ocurrido el día 11. de noviembre de 
1985, la familia comunica que la 
misa que se celebre el día 11 del 
presente a las 8 de la tarde en la 
iglesia de San Antonio, así como el 
Novenario de misas que comience el 
12 del presente a las 7 de la tarde en 
la misma iglesia, serán aplicadas por 
el eterno descanso de su alma

EL SEÑOR

D. Santiago González M. Vallejo
— INDUSTRIAL CERRAJERO—

Que falleció en Avila, el día 25 de octubre de 1988 
AL0S76 AÑOS DE EDAD

D.EP.
Su hermano, sobrinos y demás familia, 

ante la imposibilidad de hacerlo personal
mente, como fuera su mayor deseo, agrade
cen desde estas columnas los testimonios 

, de pésame recibidos por tan triste pérdida a 
la vez que anuncian que las misas que se 
celebren el sábado día 12 a las 7 de la tarde 
en la Ermita Nuestra Señora de las Vacas, y 
el domingo día 13 a las 11,30 de la mañana 
en la misma iglesia, serán aplicadas por el 
eterno descanso de su alma

Resultados de los encuentros 
de vuelta de octavos de final de 
la Copa de Europa de fútbol, 
disputados el miércoles:

Galatasaray (Tur), 5: Neucha
tel (Sui), 0 (Ida: 0-3);
Spartak Moscú (Urs), 1; Steaua 
Bucarest (Rum), 2 (0-5)Goteborg 
(Sue), 1; Nentori Tirana (Alb), 0(3- 
0). Mónaco (Fra), 6: Brujas (Bel), 1 
(0-1). Oporto (Por)-Psv Eindhven 
(Hol), (más tarde) (0-5). 'Weder 
Bremen (Rfa), 0; Celtic Glasgow 
(Esc), 0 (1-0); Estrella Roja, 1; 
Milán, 1 (1-1). .

Se clasificarán para cuartos de 
final: Weder Bremen (Rfa), Gala- 
tasary (Tur), Steaua Bucarest 
(Rum), Goteborg (Sue), Mónaco 
(Fra), PSV Eindhoven (Hol) y Mi
lán (Ita) (penalties).

RECOPA DE EUROPA

Resultados de los encuentros 
de vuelta de octavos de final de 
la Recopa de Europa de fútbol, 
disputados el miércoles:

Anderlecht (Bel), 0; Malinas 
(Bel), 2 (Ida: 0-1). Dinamo Bu- 

. carest (Rum), 1; Dundee United 
(Esc), 1 (1-0). Lech Pozan (Pol), 1; 
Barcelona, 1 (1-1). Sampdoria 
(Ita), 3; Carl Zeiss Jena (Rda), 1; 
(1-1). Sakaryaspor (Tur), 0; Ein
tracht Franc.(Rfa), 3 (1-3). Pana-" 
thinaikos (Gre), 0; Sredets (Bul), 1 
(0-2). Aarhus (Din), 4; Cardiff City 
(Gal), 0 (2-1). Metallist (URS), 0; 
Roda (Hol), 0 (0-1).

' ' Se clasifican para cuartos de 
final; malinas (Bel), Dinamo Bu
carest (Rum), Barcelona (penal
ties), Sampdoria (Ita), Eintracht 
Francfort (Rfa), Sredets (Bul), Aar-

■ hus (Din) y-Roda (Hol).

COPA DE LA UEFA

Resultados de los encuentros 
de vuelta de dieciseisavos de 
final de la Copa de la UEFA de 
fútbol, disputados el miércoles;

Real Sociedad, 0; Sporting 
Lisboa (Ppr), 0 (Ida: 2-1). Austria 
Vien¿HAut), 0; Heart Midlothian 
(Esej, f; (0-0). Nápoles (Ita), 2; 
Lokomotiv Leipzig (Rda), 0 (1-1). 

, Stuttgart (RFA), 1 ; Dinamo Zagreb 
(Yug), 1 (3-1). Glasgoy Rangers 

/ (Esc), 1; Colonia (Rfa), 1 (0-2).
Athletic de Bilbao, 3; Juventus 
(Ita), 2 (1-5). Dunajska (Che), 0; 
Bayern Munich (Rfa), 2 (1-3). Wa
regem (Bel), 2; Dinamo Dresde 
(Rda). 1 (l.-,4). Turun Palloseura 
(Fin), 1; Viena (Aut), 0 (1-2). Inter 
Milán (Ita), 1; Malmoe (Sue), 1 (1- 
0). Servette Sui), 1; Groningen 
(Hol), 1 (0-2). Roma (Ita), 2; Par- 
tizán Belgrado (Yug), 0 (2-4). Ben
fica (Por)-Lieja (Bel). Más tarde.

Girondins Burdeos (Fra), 1; Uj- 
pest Dosza (Hun), 0(1-0). Victoria 
de Bucarest (Rum), 1; Dinamo 
Minste (URS), 0 (2-1):

Se clasifican para octavos de 
final cuyo sorteo se efectuará 
hoy Girondis Burdeos, Real So
ciedad, Hearts, Nápoles, Stuttgart, 
Colonia, Juventus, Bayern Mu- 
nich. Dinamo Dresde, Turun Pa- 

* lloseura. Inter, Groningen, Roma 
y vencedores Benfica-Lieja, Vic
toria-Dinamo Minsk Belenenses- 

, Velez Mostar, y Victoria de Bu
carest ¡Rum).
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FÚTBOL/SEGUNDA DIVISIÓN 'B"
Alvarez será duda hasta última hora

Tejedor variará algún planteamiento táctico 
en el partido del Avila frente al Maspalomas
Avila. Pablo Herráez.______ ________________________

Tras el entrenamiento de ayer noche, en el “Adolfo 
Suárez”, parece que José Antonio Tejedor está dispuesto 
a ofrecer novedades en el partido que el cuadro encarna
do disputará mañana, a partir de las nueve y media de la 
noche, en el Municipal de Maspalomas ante el titular. 
Así, por la alineación que puso en liza en el partidillo de 
entrenamiento, parece que reforzará la línea medular con 
una combinación mixta entre Biri y Benito, junto con la 
posible reaparición de Ricardo Alvarez, para dejar en 
punta a Enríquez y Antonio.

Es pronto, desde luego, 
para atar cabos en cuanto 
a una posible alineación, 
porque queda el trabajo de 
esta tarde, pero no es des
cabellado pensar que el 
“míster” lo tiene todo prác
ticamente decidido, habida 
cuenta de que el equipo 
abulense parte mañana a 
las ocho desde el aeropuer
to de Barajas, lo que signi
fica, también, que de Avila 
se saldrá sobre las cinco.

Por otra parte, puede 
que también surja alguna 
Otra novedad en cuanto al 
grupo expedicionario se re
fiere, ya que pudieran estar 
incluidos Muñoz y Quiñi. 
Pero, en fin, estas son cues
tiones que podremos ver y 
comprobar esta misma tar
de, cuando finalice la últi
ma sesión de trabajo y ver 
si Alvarez viaja o no, aun
que lo que parece estar cla
ro es que Yeli no estará en 
el once inicial.

Ricardo Alvarez lleva dos 
semanas de tratamiento mé
dico en Valladolid y es, sin 
duda, la gran duda de Te
jedor, al que le gustaría con
tar con él, pero que parece 
difícil: “Bueno, no estoy 
bien, trabajo por-mi cuen
ta. Me están tratando muy 
bien en Valladolid, tratan

do de poner todos los me
dios para no pasar por el 
quirófano y creo que, lo 
que falta, es que en el cam
po pueda pegar la pelota”.

En realidad la lesión es 
más complicada de lo que 
parecía en principio, aun
que se hablaron tantas co
sas que quien mejor puede 
decir si está p no en condi
ciones es el propio Alva
rez: “Parece ser que lo que 
tengo es un pellizco en uno 
de los meniscos y nada 
más, pero son lesiones que 
se pueden superar sin pro
blemas o por el contrario 
complicarse.

Yo la verdad lo veo muy 
difícil, no quiero ser pesi
mista, pero en cuatro días 
no creo que esté en condi
ciones, ahora hay- que es
perar a mañana, tras el en
trenamiento de hoy”.

CONSEGUIR UN 
BUEN RESULTADO

Para Quique, el partido 
de Maspalomas es uno más, 
quizá complicado, dada la 
clasificación del conjunto 
grancanario, teniendo en 
cuenta su presupuesto y el 
equipo que han tratado de 
formar: “Para nosotros el 
partido es muy difícil, por-

Benito será titular y Yeli se quedará en el banquillo.

que ellos no andan nada 
bien para el equipo que 
han hecho y a buen seguro 
que ante nosotros tratarán 
de recuperarse. No obstan
te, nosotros tenemos la obli-. 
gación de recuperar y pien
so que lo importante para 
nosotros ahora es conse
guir un buen resultado, ga
nar un partido con clari
dad y ya verás como cam
bian las cosas. Que es en 
Maspalomas, pues mejor, 
porque lo bueno cuanto 
antes se haga servirá para 
tranquilizamos”.

En Maspalomas la tem
porada anterior el Avila 
sufrió un duro revés, pero 
este año no será igual: “Mi
ra, el año pasado se die
ron una sbrie de circuns
tancias anómalas que no 
creo se vuelvan a dar, des
de el viaje hasta las comidas 
todo nos salió mal. Este 
año tenemos que dar el “do 
de pecho”, sacrificándonos 
al máximo, con el único fin

de sacar algo positivo de la 
forma que sea. Marcando 
bien, corriendo más que 
ellos, sin nervios, en fin 
que tenemos que ser cons
cientes de lo que nos juga
mos desde el primer minu
to de juego”.

Para Toño las cosas se 
complicaron el domingo, 
porque en general no le sa
lió nada al equipo. En cuan-, 
to a que el equipo se rom
pió en el centro del campo, 
su opinión es clara: “Mira 
cuando el equipo no fun
ciona no se le pueden car
gar todas las culpas a la 
media, aunque puede que 
sea la línea más importan
te, porque cuando se falla 
se falla en grupo. Para mí 
los defensas andan bien, 
entonces será por algo, 
quizá nos falte algo en ata
que, pero vamos es una 
opinión mía muy personal, 
con la que no quiero reba
tir el que los medios jugá- 
ramos mejor o peor”.

Kubala se ha 
comprometido con 
el Elche hasta fínal 
de temporada
Elche (Alicante). Efe.______

Ladislao Kubala se ha com
prometido como entrenador 
del Elche por lo que resta de 
temporada, según informó a 
Efe Antonio Aledo, vicepre
sidente primero del club.

Kubala, que se ha reunido 
ayer en Barcelona con el pre
sidente del Elche, José Sán
chez Riquelme, será presen
tado hoy a las diez a la direc
tiva y a los jugadores del club 
ilicitano.

Antonio Aledo no pudo 
confirmar si Ladislao Kubala 
va a cobrar veinte millones de 
pesetas por su compromiso 
con él club hasta el final de la 
presente temporada.

EL RUMOR DE CRISPI

El Elche realizó ayer una 
oferta a Rafael Alcaide Cres
pín “Crispi”, entrenador del 
Pontevedra, de la Segunda B 
de fútbol, para contratarle 
siempre y cuando la directiva 
del club gallego le conceda la 
baja.

Crispi puso en conocimien
to de su presidente, el doctor 
Batallán, esta oferta y el res
ponsable del club reunió a su 
junta directiva. Esta decidió, 
en principio, no prescindir de 
su entrenador, dados los bue
nos resultados del Ponteve- - 
dra, segundo en el grupo pri
mero de Segunda B.

No obstante, si Delfín Al
varez aceptase entrenar ai equi
po gallego, la directiva daría 
la carta dé libertad a Crispi 
para que pudiera cumplir su 
“aspiración de entrenar en Pri
mera División”, según mani
festó el técnico.

SANTA LUCIA S.A.
COMPAÑIA DE SEGUROS

OFICINAS DE

ISABELO ALVAREZ
Paaeo Don Carmelo, 22, 
Teléfono 21 31 19 AVILA

J. TRUJILLO
TOCOGINECOLOGO

Consulta de 
Planifi£ac¡ón iamiliar 
Clínica Santa Teresa

Tfno. 22 14 50, previa petición de hora
C.M. n.“ 70

JOSE CARLOS 
SANCHEZ MARCOS

MEDICINA j
INTERNA-RESPIRATORIO

AVDA. JOSE ’
ANTONIO 20. 2.° 1 ,
CONSULTA PREVIA ’
PETICION DE HORA 

Teléfono 22-09-32
C. M. n.° 34

|
I’i Según versiones.

iHfórmatc en: R. YUSTE, S. A.
Concesionario para Avila y Provincia. 

Carretera de Burgohondo, s/n. Tel. 22 03 16. 
Exposición y venta: Avda. 18 de Julio, 18-20. Tel. 22 08 58.

Más df 1.(){)() puntos de asistencia técnica.
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II GAmpfeONATO ASOCIACION DE FUTBOL SALA DE ARENAS «|^.__^________^._

Clasificaciones
PRIMERA DIVISION

Perf, Toñi, 2-Dulces Arenas, 6.
San Esteban. 3-Pescarenas, 3
Const. Rincón, 3-Pub Chapplin, 1. 
Pub La Luna, 2 - Puente Viejo 9.
Hontanares, 1: Wanchos, 10.
Raytons, 1; Flamingo. 3.

£ R R £ Pts.£
Dulces Arenas........... 6 5 . 1 0 31 9 11
Wanchos...................... 6 4 2 0 23 3 10
ConsL Ripcón............. 6 4 1 1 27 10 - 9
Puente Viejo.. ........... 6 4 1 1 22 11 9
Pescarenas................... 6 3 2 1 22 15 8
Flamingo............... .. 6 2 1 3 13 14 5
San Esteban............... 6 1 3 2 16 22 5
Pub-Chapplin............. 6 1 2 3 23 18 4
Perfumería Toñi......... 6 1 2 3 12 19 4
Hontanares................. 6 1 1 4 10 22 3
Pub La Luna............... 6 1 1 4 10 40 3
Raytorís...................... 6 0 1 5 9 35 1

SEGUNDA DIVISION

Arenas. D. García.

El Construcciones Rincón durante un partido de la pasada liga Archivo

Peletería La Beltraneja, 1 - Disco Mas, 4.
Audiplay, 0 - Trallas, 15.
Ultrama. Carmen, 2 - Ramacastañas, 2.
Cinderella, 1 - Boomerang, 3.
Snack Bar Gredos, 2 - Fatigón, 1.

3-1. El C. Rincón ganó con su contragolpe 
al P. Chaplin

21 2:
Trallas.........................65
Disco MAS............... .. 6 4
Snack Gredos............. 6 í6
Cinderella...................63
Fatigón........................ 6 3
Peletería La Beltraneja 6 2
Ramacastañas............. 6 0
Boumerang................. 6 2
Ultramarinos Carmen 6 1
Audiplay..................6 0

5:‘ Z: -í: £• Z!5.
1 o 49 7 11
2 0 ' 25 7 10
0 1 15 5 10
1 2 14 11 7
0 3 1816 6
1 3 17 17 5
4 2 14 19 4
0- 4 14 32 4
1 4 11 28 3
0 6 5 41 0

Primera División
Resultado:
Const. Rincón, 3; Pub Chap

plin, 1.
Alineaciones:
Const Rincón: Eduardo, Fran

cisco, Santiago, Abraham, San
tos, (quinteto inicial), también 
jugó José Luis Jara.

Pub Chapplin: Federico, Al
fonso Javier, Juan, Hugo (quin
teto inicial), también jugó Pedro.

Arbitro: Pedro Jara.
0-1. (minuto 8). Javier agarra 

un disparo lejano y se cuela en la 
portería.

1-1. (minuto 10). Santiago con
sigue marcar después de que su 
tiro dé en un contrario.

2-1 (minuto 11) Abraham des
pués de regatear a todos los que 
le salieron al paso.

3-1 (minuto veintiséis) Abra
ham después de una serie de 
rechaces consigue colocar el ba
lón en la portería.

Mal empezaban las cosas para 
los chicos del construccionés 
pues veían cómo en un balón 
tonto y sin peligro se adelan
taban los contrarios, pero lejos 

de descomponerse, en dos mi
nutos conseguían dar la vuelta al 
marcador y conseguir controlar 
el partido,.pues a partir del dos a 
uno, las ocasiones se sucedían 
en la portería defendida por Fe
derico que con sus intervencio
nes evitó una dérrota más abul
tada.

En la segunda parte los cons- 
truœiones cedieron algo de te
rreno para salir al contraataque y 
la táctica les salió bien, aunque 
siempre se encontraban con un 
Federico en una tarde super ins
pirada, sin duda fue el mejor del 
partido.

Goleadores
Primera División.

Abraham Hernández (C. Rincón), 12 goles.
Pedro Martín (S. Esteban), 10.
Mariano Rituérto (Pescarenas), 9.
Miguel González (Pescarenas), 9.
Carlos Sánchez (D. Arenas), 8.
Hugo Mesa (Pub Chapplin), 8.
Benedicto González (P. Viejo), 7.

Goleadores 
Segunda Division

Tomás Hernández (Trallas), 13 goles.
J. Carlos García (Trallas), 10.
J. Carlos Hernández (Trallas), 8.
Vicente Blázquez (Fatigón), 8.
Antonio Mejón (Fatigón), 7. • 
Eusebio Hernández (Disco-Mas), 6. 
Jacinto González (Trallas), 6.

FUTBOL/CLASIFICACIONES

2-2. El Ramacastañas empató un partido 
que parecía ganado por U. Carmen
Ramacastañas. D. Garcia.

Segunda División: 
Resultado:

Ultramarinos Carmen, 2; Ra
macastañas, 2.

Alineaciones:
Ultramarinos Carmen: Ru-' 

bérr, Fregorio, Gustavo, Alfonso y 
félix (quinteto inicial), salió Fran
cisco. .

Ramacastañas: José Luis, Va
lentín, Pedro, Fermín y Paco (quin
teto inicial), salieron Cholbi, Luis 
Miguel y Alfonso.

Arbitro: Florencio Manzane
ro.

1-0, a los treinta segundos de 
comenzar el partido Félix de ca
beza en el saque de un comer.

2-0, al minuto de juego, Gus
tavo agarra un fuerte disparo 
pues se cuela por la escuadra.

2-1, Minuto 26, Paco, desde 
lejos, tira y marca.

2-2. Faltando dos minutos pa
ra finalizar tras una melé en el 
área Luis Miguel consigue llevar 
el balón al fondo de la portería.^

No podían empezar mejor las 
cosas para los chicos de Gui
sando, que al minuto de juego 
llevaban dos goles de ventaja en 

el marcador, pero lo que se pre
veía un. resultado holgado, no 
pasó de ahí, los de Ramacastañas 
se fueron adueñando del partido 
y aunque tardaron enTonseguir 
el primer gol, no fue por falta de 
ocasiones unas veces falladas y 
otras resueltas por el portero.

La segunda parte fue de total 
dominio de Ramacastañas, pues 
los de Guisando tuvieron un tre
mendo bajón físico y les costaba 
trabajo llegar con garantías a ¡a 
puerta contraria, en resumen, re- 

s sultado justo dado los méritos de 
unos y otros.

Regional Ordinaria
RESULTADOS

Pedro Bernardo, 0; Ramacastañas, 6 
AL Candeleda, 1: El Arenal, 0. , 
La Adrada, C.-F. 2; Sp. Piedrahíta, 2 
Dvó. Arenas, 4; Burgohondo, 2. 
n Barco, C.F., 1; Arévalo, C.F., 1.
Cebrereña, 2; P. Piedralaves, 0.

CLASIFICACION

L G. E. P. F. c. Pts.

Dvo. Arenal 4 3 0 1 11 2 6-1-2
D. Arenás, CF. 4 3 o 1 12 5 6-1-2
Burgohondo 4 3 o 1 9 5 6-1-2
C.D. Cebrereña 4 3 o 1 9 5 6-1-2
El Barco, CF. 4 2 1 1 8 6 5-1-1
AL Candeleda 4 2 1 1 4 4 54-1
La Adrada, C.F. 4 0 3 1 2 6 3—1
P. Piedralaves 4 1 i 2 3 9 3—1
Arévalo, C.F. 4 0 2 2 1 3 2—2
SP. Piedrahíta 4 0 2 2 3 6 2—2
Ramacastañas 4 1 0 3 9 11 2—2
Pedro Bern. 4 1 0 3 3 12 2—2

Provincial Juvenil
RESULTADOS

El Barraco, 0; Real Avila, C.F., 0.
Diamante, C.F., 1; Casa Social Católica, 2.
Dvo. Sotillo, 1; Arenas, C.F., 2.
Las Navas, C.F., 5; Cebrereña, 0.
Arévalo, C.F., 1: Virgen de Chilla, AL Rosillo, 2
Seguros DAPA, 6; La Adrada, C.F., 1.

CLASIFICACION

21 G. E. P. F. C. Pts.

Casa Soc. C. 2 2 0 0 6 3 4-1-2
Seguros Dapa 2 1 1 0 6 1 3-1-1
Las Navas C.F 
V. Chilla AL

2 1 1 o 7 2 3-81

Rosillo......... 2 1 T o 4 3 34-1
Diamante, C.F. 2 1 0 1 5 4 2
Arenas, C.F. 2 1 0 1 4 5 2
Real Avila. C.F. 2 0 2 o 0 0 2
Dvo. Sotillo 2 0 1 1 2 3 1—1
El Barraco C.F. 2 0 1 1 2 4 1 — 1
Arévalo, C.F. 2 0 1 1 3 4 Í —1
La Adrada CF. " 2 0 1 1 3 8 1 —1
Cebrereña CF. 2 0 1 1 1 6 1 — 1

Trofeo Pedro Pascual
RESULTADOS

El Fresno, C.F., 3: Jamones Leyfan, 1
La Trastienda, 0; Villacacharrita, 3.
I.C.M., C.F., 2; Cafetería Renfe,-2,
Rasil, 2: Hospital Casa Social, 0.
R.A. Sonsoles, 1; A.R Toledana, 1.
AT. Ebe Cafetería Yagos, 0; S. Antonio D. Panchito, 1.

CLASIFICACION

21 £ £ P. F. C. Pts.

S. A D. Panchito 10 9 o 1 20 8 18-1-8
ICM. C.F... . 10 8 1 1 37 14 17-1-7
Villacacharrita 10 ■6 2 2 21 11 14-1-4
La Trastienda 10 7 0 3 19 12 14-1-4
A.T. Toledana 10 5 2 3 20 : 19 124-2
Rasil........... 10 5 1 4 28 18 114-1
AL Eb. Yagos 10, 4 2 4 14 20 10
El Fresno, C.F. 10 4 1 5 21 22 9—3
Hosp. C. Social 10 2 1 7 12 22 5-5
CafeL Renfe 10 1 3 6 13 25 5—5
Bar Sorrsoles 10 0 4 6 9 25 4—6
Jamonas Leyfan 10 0 1 9 9 27 1—7
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Anuncios breves Anuncios breves

ALQUILERES
#■

— Se alquila habitación con de
recho a cocina Teléf. 25 15 02/ 
21 33 64.

—Alquilo habitación, derecho 
cocina calefacción 25 18 53. De 
3a4.

—Arriendo finca para 80 vacas. 
Admito 90 vacas para pastar con 
las mías. Vendo 5.000 paquetes 
heno. (918) 25 10 04. Noches.

— Se alquila piso amueblado, Pla
za San Francisco. Teléfono (91) 
266 80 02. Tardes.

—Cochera 4 plazas. C/ Santa 
María de la Cabeza. Tlf. 21 32 61.

— Se alquila nave polígono in
dustrial Hervencias. Tlf. 22 02 17.

COCHES VENTA
—Vendo 2 CV. Muy bueno. Telé
fono 21 25 37. Tardes 5 a 7.

-—Citroen AKS-400. Buen estado.
Matrícula AV-5.266-A 29 10 37.
(Llamar a partir 9 noche).

AUTOMOVILES 
TAPIA

ALQUILER SIN CONDUCTOR 
DE TURISMOS Y 

FURGONETAS
C/ Segovia, 24 Garaje
(Detrás Clínica Santa Teresa) 

Teléfono 22 22 33

VENDE:

FORD FIESTA 1.1 (2 años).
FORD FIESTA S 1.1.
RENAULT 4 L 
RENAULT-5 - 950. 
RENAULT 11 GTC AÑO 85. 
RENAULT12 TS.
RENAULT 18 GTS.
SEAT 127 FURA 4 PUERTAS.
SEAT 127 CL
MERCEDES 250 COUPE.
MERCEDES 230 "S” AÑO66
CITROEN DYANE 6.
VOLKSWAGEN Golf Diesel 4 P.
OPEL KADET 1.6. D. TURBO 

(2 años).  

REVISADOS Y
CON GARANTIA

DEMANDAS
— Se precisa un solar preferente
mente Zona Polígono Las Her
vencias o alrededores, de 2.500 a, 
3.000 m2., para almacén de pos
tes. Ofertas Apartado de Correos, 
número 2.

— Se ofrece señora para trabajo 
doméstico, de 8 mañana a 8 
tarde, o bien horas intermedias. 
Petry González. Sra de Gallardo. 
Teléfono 22 95 66.

—Necesitamos 1 ó 2 plazas cíe 
, garaje en alquiler o compra Zo
na Avenida José Antonio, Paseo 
Don Carmelo, Pbza Santa Ana

Razón, escribir al apartado de 
Correos, 8. de Avila Referencia' 
Garaje. -

ENSEÑANZA

ACADEMIA MIFER
Cursos de Informática

• INICIACION
• BASIC, COBOL PASCAL ,
• TRATAMIENTO DE TEXTOS
• CONTABILIDAD
• GESTION COMERCIAL
• AUTOCAD

San Pedro Bautista, 7-bajo

• CLASES ORALES
• GRUPOS DE MAÑANA Y TARDE
• AGENTES JUDICIALES
• AUXILIARES JUSTICIA
• AUXILIARES DEL ESTADO
• PREPARACION COMPLETA.
ACADEMIA RODRIGUEZ
C/ BLASCO JIMENO. 10.
05001 AVILA
TLF.: 21 16 71

PISOS VENTA
—Vendo casa grande, con pajar. 
Alamedilla del Berrocal (91) 
618 98 48. (Noches).

HABITAT
Promoción 

Teniente Aróvalo 
6 VIVIENDAS

LOCALES 
GARAJES 

NUEVA CONSTRUCCION 
INFORMACION:

•LAZA DE LA FRUTA, 8. (Oficinas) 
Teléfono 25 19 27.

—Vendo chalet Las Hervencias. 
168 m2, edificados. Facilidades. 
San Pedro Bautista, 5 - bajó.

—¿QUIERE VENDER SU PISO? 
Déjese ayudar pór profesionales 
con amplia experiencia en el 
mercado inmobiliario abulense. 
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR San Juan 
delaCruz, 20-3.°-3. Telf. 22 50 35.

—Vendo piso de 4 dormitorios. 
C/ Rafaela de Antonio. “Econó
mico”. Teléfono 21 26 49.

—Compro casa antigua, 150 m2, 
apróximadamente. Para construir. 
Teléfono 22 21 09.

TRABAJO
— Se necesita conductor con ex
periencia carnet C-2 para ca
mión basculante Información te
léfono (91) 850 78 31. Lugar de 
trabajo Avila

— be necesita venaedor para Avi
la Capital (Hostelería y Alimen
tación) 22 45 69 (Llamar de 20 a 
22).

— Necesito empleada de hogar. 
Tlf. 21 39 44.

— Necesito interna matrimonio 
y niño. Tlf. 22 67 16.

— Se necesita empleada hogar 
externa Llamar al 22 51 71.

— Se necesita chica interna Te
léfono 22 57 10.

— TRABAJO por corresponden- 
Çiai_-28.000 semanal Apartado 
1.064 Granada Adjuntar sello.

— Se necesita vendedor a comi
sión con vehículo pTopio para 
productos de primera línea Lla
mar tardes de4 a6,30. Sr. García. 
Teléfono 25 17 10.

—Necesito empleada hogar in
terna Tlf 22 15 41.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Tlf. 22 11 38. De 8,30 
a 9,30 tarde.

— Se necesita chica cuidar niño 
en una Dehesa Llamar 26 96 19.

TRASPASOS
-Se traspasa local comercial 
Esquina San Roque. Tlf. 22 19 75.

— Se traspasa o vende negocio 
de Hostelería Zona de BAR o 
PUB. Teléfono 22 70 81.

— Se traspasa Pub en funciona
miento en Avda Portugal Telé
fono 22 85 45. Llamar de 2 a 3.

VARIOS
—¿Necesita dinero? Nosotros se 
lo facilitamos. SAFISA Gran Vía, 
65. Salamanca Tlf. (923) 24 73 48.

—“Puede ganar 3.000 Ptas. dia
rias en casa colaborando con 
nosotros. Escribir: INICO, apar
tado 1.209, SAN SEBASTIAN”.

—Cedo negocio por no poderlo 
atender. Teléfono 22 74 93.

ELBE
KRONNE 

GOLDSTAR
T.V. - VIDEO - Hi-Fi 

Servicio técnico oficial

Eladio Vallejo
C/ Padre Victoriano, 11
Teléfono 22 36 70 AVILA

— Se vende o traspasa Papelería- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

1 
J

1 
1

1 
1
1 
1
1

1 
1
1 
1
1 1

Sí quieres dejar 
laDROGA 

la Red Terapéutica de 
Drogodependencias 

con Centros 
Médicos y Psicológicos 

en todas'las 
provincias 
españolas, 

está para ayudarte

VENTAS |

— Se vende plaza garaje. Zona 
Multi- Tienda Tlf. (967) 22 60 79.

—Vendo caldera roca serie 3, 
seminueva Tlf. 30 19 30.

— Se vende local totalmente ter
minado. Zona Santa Ana Teléfo
no 22 97 61.

POMAR VENDE local en 
Nuestra Señora de Sonsoles, 90 
m/2. Teléfono 22 50 35.
POMAR VENDE local enCa- 
pitân Peñas, 90 m/2. Teléfono 
22 50 35.
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR San Juan 
de la Cruz, 20-3.°-3.

— Se vende parcela de 760 m2, 
en Navares. Tlf (91) 797 45 03.

— OCASION INVERSORES. Playa 
del Albir. Altea (Alicante). Cha
lets adosados, llave en mano. 2 ó 
3 dormitorios, 2 baños, cocina 3 
terrazas, parcela individual pis
cina y jardín Maravillosas vistas. 
Total 9.563.000 pesetas. Habitat 
25 19 27.

— Vendo local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina

— Vendo moto 75 cc. 35.000 Ptas. 
Teléfono 21 16 71.

— Se vende o alquila local co
mercial 125 m2, en Multitienda 
Telf; 22 21 24: de 3 a 4 tarde. HABITAT

Apartamento 75 m 7
Gastos comunes.
•Muy buen estado. ^

Hábitat vende 7 
t Local. Plaza Santa?..;*/ 
peresa. 200 m2. Muy *”'' 
fcomercial Oportuni- í ,

! Hábitat vende '¡
Local Plaza del Ejér- ' 1

¡¡Llámanos!!

Información: Coordinadora
Nacional de la
Lucha Antidroga.
Central; Mayor de Gracia, 92
Tel. (93) 217 97 38
08012 Barcelona.

cito. 260 m2. Planta 
*calle. Sin acondicio

nar. __Ji

1 
1
1 
1
1

antenas

La Radio Comercial 
Bien Hecha.

AVIIA<M2_____ _

^Hábitat vende T 
Local Plaza del Ejér-i 

^cifo; 40Q' rh Sin acon-^ 
'diqiOnar. Amplia fa-' 
Ch'áda. #e _.<7l

1 Hábitat vende 
Piso. Valle del Cor-

Íneja 3 dormitorios, 
(planta 4. Dos terra-^ 
zas. Garaje Buen pre
cio.

A

Z

Hábitat vende ^' 
Piso. San Roque. 105iJ 
m. Tres dormitorios. > 
2 baños. Garaje yj 
trastero.

¿¡Habitat vende ;
^¡Locales. Zona Centro. ' 
'17 a800 m En cons- 
truccióa Entrega 8 
meses. Facilidades 
hasta 20 años. ,i

Agencia inmobiliaria. 
Plazuela de la Frutad '
Oficinal Telf 25-19-27 í

Programas de T.V.E.

VIERNES, 11

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS
8,30: TELEDIARIO MATI

NAL
9,00: POR LA MAÑANA 

Incluye: 9,30: Cuna de lobos.
11,10: Dinastía Episodio n° 

172. McVane exige a Adam que 
la informe de los negocios de 
Alexis.

13,00: MIO QUERIDOS 
M.JNSTRU0S

13,30: 3 por 4
' Programa concurso presen
tado por Julia Otero.

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL

15,00: TELEDIARIO 1
15,35: LA FAMILIA 

DROMBUSCH
“Deshojando la margarita”.
16,40: TAL CUAL
17,55:. AVANCE TELEDIARIO 
18,00: LOS MUNDOS DE 

YUPI.
18,30: LA LINTERNA- 

MAGICA
19,30: DICCIONARIO DE 

LA SALUD
19,55: LOS PROBLEMAS 

CRECEN
“Celos”. Jason, disgustado 

por la dedicación de Maggie a 
su trabajo como periodista des

cubre además que su mujer 
frecuenta demasiado la com
pañía de Fred, atractivo cola
borador suyo en la elaboración 
de un reportaje.

TELEDIARIO 2 
EL TIEMPO 
GATOS EN EL

20,30:
•21,00:

, 21,15:
TEJADO

“Cien años de perdón”. 
22,55: VIERNES CINE. 
“Lady Jane”.

1,00: TELEDIARIO 3

SEGUNDA CADENA

16,30: CINE ESPAÑOL.
“La cera virgen”.
18,05: CORTOMETRAJE
18,30: POSESION
19,30: FASES
El programa incluye los si

guientes reportajes: “Tebas, la 
de las cien puertas”, “Biolo^'a 
molecular del cáncer”, “Parque 
Cabo de Gata La flor del de
sierto”. En la sección de opi
nión Saadalla Agha el Kalaa 
musicólogo y catedrático de 
astronomía y geografía de Da
masco (Siri^, hablará de la 
música y ciencia en la civiliza
ción árabe. Invitados: Federico 
Mayor Zaragoza, Angel Pelli
cer, Saadalla Agha el Kalaa.

20,35: CONCIERTO 2
22,20; CERCA DE LAS 

ESTRELLAS
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Jesús Alberto Jiménez perdió dos 
fínales en el Torneo Santa Teresa
Avila. L.M. Soto.

Jesús Alberto Jiménez 
es un jovencísimo tenista 
abulense, que en el pasado 
Torneo Nacional Santa Te
resa, llegó a las finales de 
individuales en las catego
rías de juveniles e infantiles.

Nuestro protagonista de 
hoy, partía como favorito 
para proclamarse campeón 
en ambas finales, pero en 
su camino se cruzaron Al
varo Alonso (infantil) y 
Victoriano Zamorano (ju
venil) que le dejafbn fuera 
de sus dos posibles victo
rias. Jesús Alberto consi
guió este año ganar el Cam
peonato de Carnavales y 
fue subcampeón en los Na
cionales de Ciudad de Avi
la y Santa Teresa.

—¿Qué te pasó para sa
lir derrotado en las dos fi
nales del Torneo de Santa 
Teresa, Jesús Alberto?

—Fallé más de lo debido 
y de ahí mis dos derrotas. 
La verdad es que realicé un 
gran torneo hasta las dos 
fínales, allí fallé demasiado.

—¿La final infantil?
—Mira Alvaro no falló 

prácticamente y pasó mu
chísimas bolas, yo fallé mu
cho y de ahí esos dos set 
que me colocó. Fue un 
partido desastroso para mí 
y que tuvo consecuencias.

—¿La final juvenil?
—La derrota con Alvaro 

Alonso me desmoralizó to
talmente y esto lo pagué en 
el encuentro frente a Vic
toriano Zamorano. £n el 
primer set, tras Ut var un 4-1

Las escuelas-taller 
formarán a 30.000 jóvenes
Madrid. Efe. 

El vicepresidente del Gobier
no Alfonso Guerra inauguró ayer 
las escuelas taller, que darán 
formación profesional a unos 
30.000 jóvenes, para lo cual el 
Ministerio de Trabajo ha con
tratado a 5.000 profesores espe
cialistas.

A la exposición de trabajos, 
cuya inauguración tuvo lugar en 
el Palacio de Cristal del Retiro 
madrileño, asistieron la esposa 
del presidente del Gobierno, Car
men Romero y los ministros de 
Trabajo, Manuel. Chaves y de 
Cultura, Jorge Semprún.

Los alumnos de las escuelas 
taller perciben durante el curso 
de formación ocupacional una 
beca de 500 pesetas por día y en 
los treinta siguientes a su con
tratación se produce una vincu
lación profesional mediante un 
contrato de formación, dedicando 
la mitad de su jomada a trabajo 
práctico y la otra mitad a for
mación teórica, con una retribu
ción equivalente al 50 por ciento. 
del salario mínimo interprofe
sional.

Estos centros van dirigidos 
fundamentalmente a la forma
ción de jóvenes en paro, a través 
de los cuales, se cualifican para 
un trabajo de interés social, con 
lo que se contribuye a la re
cuperación de las tradiciones 
artesanas y a la restauración del 
patrimonio nacional.

Las escuelas proporcionan el 
aprendizaje de oficios como los 
de cantería, carpintería de armar.

Jesús Alberto Jiménez fue finalista en individual infantil y juvenil.
ARCHIVO

a su favor, yo le di la vuelta 
al marcador y me adjudi
que ese set. Luego, en el 
segundo y tercer set, nada 
pude hacer ante las subidas 
a la red de mi rival: no vi 
forma de pasarlo y perdí el 
encuentro.

—¿Dos subcampeonatos?
—Me saben a muy poco 

y confieso que confíaba 

albañilería tradicional, forja y 
restauración de vidrieras.

Probable encuentro 
Busb- Corbachov
Moscú. Lid.

El jefe del Estado y del Partido 
Comunista de la Unión Sovié
tica, Mijail Gorbachov, y el pre
sidente electo de. Estados Uni
dos, George Bush, probablemen
te se reúnan en Moscú antes del 
20 de enero del año próximo, 
fecha de toma de posesión del 
nuevo presidente de Estados Uni
dos.

En conferencia de prensa el 
portavoz del Ministerio soviéti
co de Exteriores, Feradi Gerasi- 
ma, añadió que no excluye que el 
encuentro se realice antes de 
que el nuevo presidente presete 
juramenteo, sobre todo porque 
bush también ha abogado por 
una pronta reunión. Sin embar
go, subrayó el portavoz, aún es 
prematuro dar informaciones 
precisas.

El deseo de Bush de reunirse 
pronto con Gorbachov “coincide 
con nosotros”, señaló Gerasimov. 
Moscú tiene la"clára intención y 
el deseo de continuar el diálogo 
al nivel máximo”, subrayó.

Bush se expresó con satisfac
ción sobre el telegrama de feli
citación que Mijail Goivachov le 
envió ayer. En esta ocasión, el 
presidente electo abogó por una 
pronta reunión con el jefe de 
Gobierno de la URSS, Gorbachov 
y se reunió en un total de cuatro 
veces —gen Ginebra, Reykiavik, 
Washington y Moscú— con el 
presidente saliente de Estados 
Unidos Ronald Reagan.

mucho en la victoria, pero 
me llegó la mala racha pre
cisamente en las finales.

—¿Qué tal fue este año 
para ti?

—Bastante bueno ya que 
gané un torneo y quedé 
subcampeón en otras tres 
ocasiones, concretamente en 
los Campeonatos Naciona
les de junio y octubre.

Hóy se decide si es fiesta 
La Inmaculada
Madrid. Efe.’

Representantes del Ministerio 
de Trabajo, de la Conferencia 
Episcopal Española y de la pa
tronal CEOE se reunirán hoy, 
viernes, en Madrid, para decidir 
si la festividad delà Inmaculada 
vuelve o no a tener efectos la
borales el 8 de diciembre, infor
mó a Efe- Radio un portavoz de la 
CEOE.

De aprobarse tal medida, la 
segunda semana de diciembre se 
convertiría en el puente más 
largo, ya que el martes 6 se 
celebraría el día de U Consti
tución y el jueves 8 la festividad 
de la Inmaculada.

Tal coincidencia de fechas lle
vó al Gobierno a trasladar la 
fiesta laboral al lunes, 5 en el 
calendario laboral de este año"

Guerra agregó que si se con
firma la posición de los empre
sarios de que no les importa que 
este día quede como festivo, el 
Gobierno no se opondrá, “aun
que—dijo— me parece una irres
ponsabilidad”.

Real Madrid eliminó 
al Gornik

Avila. Redacción.

El Real Madrid se clasificó 
para cuartos de final de la Copa 
de Europa al finalizar el partido 
de ayer frente al Gornik Zabrz 
con un resultado de 3-2. En el 
partido de ida jugado en Polonia, 
los madridistas ganaron 0-1.

Viernes, 11 de Noviembre de 1988
Ss. Martín de Tours, Verano obs.: Valentín, Feliciano y Victorino, 

mrs; Antonio, Bartolomé, Bertuino, Duban cfrs; Menas anacoreta.
Misa; De San Martín.

El sol sale a las 7,56 y se pone a las 18,01.
La Luna sale a las 9,06 y se pone a las 17,56.
Luna; Cuarto creciente el día 16 en Acuario. >

Da solana
José Manuel SERRANO

-Kl tiempo

Chubascos en la mitad norte

Destruyan al contrario

H
AY dirigentes que están convencidos de que desde el 

primer partido político se organizan maniobras para 
. desacreditar a los demás contrincantes en la lucha por 
el poder. La táctica está sufícientemente experimentada y da 

resultados: en base a difundir informaciones sobre desestabili
zaciones internas, luchas por el poder dentro del propio grupo, 
etc.; el ciudadano llega a formarse una opinión clara que es de 
rechazo a quienes no demuestran, con sus hechos, una unión 
que es, a todas luces, imprescindible.

E
L ejemplo de la hecatombe de la Unión de Centro Demo

crático está aún cercano y habría que preguntar no sólo 
a quienes se encargaron de minar esta forniación 

política desde dentro, sino a aquellos que, desde fuera, hicieron 
cuanto estuvo en sus manos hasta que consiguieron la desapa
rición de la primera coalición de partidos de este país. La estra
tegia de divide y vencerás dio el resultado esperado. Algo pare
cido —no exactamente igual— estaba sucediendo en el ahora 
primer partido de la Oposición parlamentaria a nivel estatal. 
Las luchas internas de determinados dirigentes, continuamente 
pregonadas, estaban produciendo una situación de auténtica 
ruptura. Esto le movió a Manuel Fraga a volver para hacerse 
con el poder, porque se daba cuenta de que el partido por él * 
fundado iba a la deriva.

L
OS estrategas de la destrucción del contrario se frotan las 
manos cada vez que se habla de peleas en la casa de 
enfrente. En el fondo, a lo que'aspiran aquéllos es a 

quedarse solos en la calle para así no tener necesidad de pedir 
permiso a nadie y hacer cuanto les venga en gana. No quieren 
darse cuenta de que la salud democrática de un pueblo se mide 
por el grado de estabilidad que tengan los diversos partidos 
políticos, suficientes en número para poder ofertar sus progra
mas de gobierno a la sociedad plural, que es la que debe " 
decidir. Que AP se fuera al garate —no me gusta la frase pro
nunciada por una destacada periodista no simpatizante con las 
ideas de izquierda de que huele a cadáver— sería malo, muy 
malo para la democracia. Nuestra sociedad necesita que la de
recha, el centro y la izquierda sean opciones sufícientemente 
organizadas para poder llegar a gobernar. Quienes se esfuerzan 
por destruir al contrario, con malas mañas, hacen un flaco 
servicio a la libertad.

Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología informa de que 
hoy se esperan cielos nubo
sos con chubascos en Gali
cia, Cantábrico Occidental, li
toral catalán y Sistema Ibé
rico.

En Valencia, Murcia, Balea- 
rres y Andalucía Oriental ha
brá riesgo de chubascos tor
mentosos, y en Canarias ries
go de alguna precipitación, 
mientras que en el resto la 
nubosidad será variable.

Las temperaturas no sufri
rán cambios notables, excep
to en Galicia, Aragón y Cata
luña, donde descenderán li
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geramente. En Canarias serán 
algo más altas.

Obs^j^^torio 
Meteorológico de 
Avila

Datos correspondientes al 
día 10 de noviembre.

Temperatura máxima; 14,4 
grados, a las 14,30 h. Minimat 
6,8 grados a las 02,40 h.

Horas totales de sol; 6,3.
Velocidad máxima del vien

to; 32 kilóTnetros por hora; 
dirección; sur-sureste.

Nubosidad; Nubes y claros.
Presión atmosférica; 667,2 

milímetros.
Humedad relativa media 

del aire; 88%.
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